
œi wiis
Madrid no acepta la postura 
sobre las autonomías finan
cieras de los vascos

Arzallus dio ayer un portazo ai marcharse 
■ de la reunión que el PNV mantenía con 

representantes de UCD y PSOE
(INFORMACION EN LAS PAGINAS 9 y.10)
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Director:
Eduardo FUEMBUENA COMIN

MIERCOLES. 19 JULIO 1978 
Preció: 18 PESETAS 
Año VIH -Núm. 2.6Ó7

Martín VH/a y Ramón Rubial, presi
denta del Consejo General Vasco, se 
reunieron ayer en un almuerzo de tra
bajo para analizar la situación que atra
viesa el País Vasco y que abora pude 
agravarse con la práctica ruptura de ne
gociaciones entre el Gobierno y el Par
tido blacionalista Vasco como conse
cuencia de las exigencias^del Gobierno 
al partido de que se defina cuanto de 
la autodeterminación de Euskadi, con
dición ésta que abriría la puerta a unas 
transferencias amplias de competencias 
al CGV como ya informábamos ayer 

(Foto Efe),

ligas !
COVELA

Rápida 
colocación

de hormigón
AVWlStrlrk ’ Oliver)
armaClOe Jel. 34 lO ez - Zaragoza-n

18 DE JULIO:

Wo pasó nada
Ochocientas personas (Carmen Franco,

MIDIIID, 
OPIIMim

Blas Piñar y Fernández Cuesta, entre 
otros) se reunieron anoche a cenar

Se presentó ayer 
en el Juzgado

AHORA, EN 
E L SUR

JARTUM (Sudán), 19 (Efe).-La segunda sesión de la conferencia 
"cumbre" de jefes de Estado y de Gobierno de la Organización de 
Unidad Africana ha reanudado sus trabajos en la mañana de hoy.

La reunión se desarrolla a puerta cerrada en el gran salón del Pala
cio de la Amistad, edificado a orillas del Nilo.

En tanto, los ministros de Asuntos Exteriores de la Organización 
de Unidad Africana, que no habían concluido sus trabajos a la aper
tura de la conferencia de mandatarios, se han reunido, asimismo, a 
puerta cerrada.-------------------------------------------------- -

Muntadas 
ya está 
en la cárcel
“He vivido moralmente en ella 
desde que salí de Barcelona"
"Muchos de los que reclamaban 
su parte, se hincharon conmigo"

PLAGA DE 
INCENDIOS 
INTEN
CIONADOS

NECTAR IAS, 
ARRASADAS

(Más información en págs. 12 y 24) (PAGINA 24) fPág. 4J
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PARCHES SOR CONSENSO
El clima de tensión en Euskadi sigue siendo tema de co

mentarios en casi toda la prensa del Estado español. Dos 
puntos nuevos permiten a los editorialistas abrigar esperan
zas de cara a que el País Vasco no siga quitando el sueño a la 
joven democracia española. Las transferencias efectuadas 
en el Consejo de Ministros del sábado pasado y el acuerdo 
con el PNV de cara a los temas autonómicos de la Consti
tución que se discuten hoy en el Congreso.

La opinión general parece 
coincidir en que la solución 
— o el cambalache que dirán 
pronto los radicales — ha de 
pasar por la vía política. 
Uno de los problemas, sin 
embargo, sigue siendo qué 
entienden gobernantes y 
parlamentarios vascos por 
«vía política».

Por su parte, los par
lamentarios de Euskadi 
insisten en que cuantas más 
competencias tengan menos 
errores cometerá el Gobier
no.

De momento, el «week 
end» que han soportado 

polemicQ
por Gómez Mompart (De ''Mundo Diario")

con

Peco la única pega que si-

pueden ¡r a las 099 maravi
llas.

«Arriba» nos brinda una ra^ 
ción de optimismo.

M¡ehtra> el verano no sea 
«caldo», como dicen los ita
lianos, los parches de sor 
Suárez —que anda más 
apagado que un ejecutivo

ücriátrico —

juntos Gobiemo-PNV ha si
do menos placentero de lo 
que tantos deseaban. Tam
poco ha complacido al 
Consejo General Vasco los 
traspasos de oferta que les 

regalara la Moncloa. Por las 
quejas vascas que ya empe
zaron a sentirse ayer noche, 
los apaños para «españoli
zar» (versus «ulsterizar») el 
País Vasco recuerdan de
masiado-los parches. Par
ches, eso sí, por consenso. Y 
consenso, eso también, por 
disenso. Total, y para ir ti
rando este verano, parches 
sor consenso para la 
Constitución y parcheren- 
cias por disenso para la 
preautqnomía. 

otar el «h»ur u.iei aior» para 
f.uskadi ingeniado en Ma
drid. E,5a pega se llama ETA 
militar. ¿Qué va a pasar con 
los parches y las parcheren-- 
eias para el País Vasco si 
ETA ataca de nuevo? ¿Otro 
Pamplona? ¿Otra Rentería? 
¿O llegarán entonces las 
profundas soluciones políti
cas?

AL MENOS, EFICACIA

De este modo aborda la 
cuestión «El País»>.

«Más que nunca se nece
sitan soluciones políticas junio —en propo.fción 
para el País Vasco desde el . mayor qué a los nacionalis- 
Estado. No basta sólo con la
destitución de los responsa
bles de los errores y atroci
dades cometidos durante 
esta semana. Son precisas, 
también, medidas que im
pidan la repetición de he
chos semejantes. Si nuestras 

autoridades no entienden el 
lenguaje de los derechos 
humanos, al menos podrían 
comprender el más prosaico 
de la eficacia.

Y para encauzar hacia

una salida viable y pacífica 
la tensa situación de Euska
di. también se precisa, más 
que nunca, la colaboración 
de los partidos políticos de 
carácter democrático. Sobre 
las negociaciones entre el 
PNV y el resto de los grupos 
parlamentarios convergen 

k hoy las Tniradas de todos los 
españoles que desean la 
consolidación de la demo- 

* cracia en nuestro país y la 
pacificación de Euskadi; y 
quizá de manera especial, 
las esperanza.s de los ciuda
danos que>-yotaron el 15 de 

tas— por otras opciones 
políticas en las provincias 
vascas».

«LA SOLUCION, 
CERCA»

El pro-gubernamental

«Deseamos de todo co
razón que el pueblo vasco se 
percate que no tiene enemi
gos, sino, por el contrario.

(Exduslvo para AñAGON/exgres)

Oüe es JUSTO
úue STP8A PIDOJDÛ

una inmensa mayoría de 
amigos, en el resto del pue
blo español, que aspira a 
compartir una democracia 
estable, plural, de mutuo 
respeto y solidaridad. Que 
el ppeblo vasco no juzgue 
equivocadamente a los 
pueblos y a las Instituciones 
por los desmanes de unos 
pocos, como el resto de los 
españoles no juzgamos al 
pueblo vasco por los golpes 
terroristas de una minoría. 
Creemos y queremos que la 
tregua se puede transformar 
en paz y que, en todo caso, 
la tregua es mejor camino 
hacia la paz que la violen
cia.

Cualquier posibilidad de 
futuro libre de este país,. 
España, píisa necesaria
mente por la reconciliación. 
Pero, por nuestra realidad 
histórica, no sólo se necesita 
la reconciliación de las 
fuerzas políticas y sociales.

ÇuÊ se HA5A
ÍA EN a<Sk/V)i 

CC^ Cua-TRO 

/láRíCUCUIf^, (fJÚUS- 
TRÍA. COPFRCfO y

sino también la sincera re
conciliación de los pueblos, 
nacionalidades y regiones 
que tenemos que vivir y 
progresar en una tierra co
mún.»

«SOLUCIONES POLITI
CAS»

e
Por su parte, «El Correo 

Catalán» también se.inclina 
por la vía política.

«En las últimas horas se 
están dibujando indicios de 
que hay en marcha intentos 
positivos para tratar de en
cauzar la situación del País 
Vasco por donde debe en
cauzarse: mediante solucio
nes políticas.

El camino está en las so
luciones políticas. Todas las 
partes implicadas han de 
advertirlo y progresar por 
este camino pacífico. Natu
ralmente que habrá dificul
tades para lograrlo, y nue
vos chispazos de violencia 
pueden obstaculizarlo. Pero 
en definitiva para que se 
recorriera este camino vo
tamos un año atrás. Vota
ron para ello en el País 
Vasco. Votamos para ello 
fuera de él.»

«PREGUERRA C IVIL

En otro tono, superalar- 
mista, «El Imparcial» se 
pregunta quién nos gobier
na.

«Preguntémonos, enton
ces: ¿quién'ños gobierna? Y 
¿hasta cuándo nos gobier
nan quiene.s nos gobiernan? 
Al parecer, hasta que vayan 
aprendiendo, poquito a po
co, a corregir sus errores, a 
superar sus fallos. Del po
der no va a echarlos nadie, 
porque les pertenece “in 
etemum”. Paso a paso, 
qatástrofe tras catástrofe, el 
señor ministro del Interior 
irá corrigiendo hoy una co
sa y mañana otra. Acabará 
por ser un ministro presen
table.

expros
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FRAGA:

"Se çfobierna poco
Pérez-Varela

y débilmente"
MADRID, 19 (Logos).^“El desorden público nace de 

causas diversas. Unas son de base sociología: la juventud 
se ve frustrada porque se la ha invitado a un disfrute 
anticipado, sin un esfuerzo previo. Y se cometen muchos 
delitos contra la propieadad para conseguir dinero fácil; se 
han roto muchas barreras religiosas y morales de tipo 
tradicional, sin que la educación haya consolidado una 
nueva formación, la transferencia rápida de muchas familias 
del campo a la ciudad ha producido desarraigo, y asi 
sucesivamente. Pero las causas básicas son de orden

"A todos los simpatizantes de 
ETA habría que confinarlos 
indefinidamente"

• "L os gobernadores civiles se 
dedican sobre todo a UCD y

político, y al responsabilidad le incumbe a básicamente a 
un Gobierno que ha dejado destruir el principio de 
autoridad y ha desarmado al Estado frente a sus enemigos. 
En estas circunstancias es muy difícil la acción de las 
fuerzas del orden público, las cárceles no funcionan y los 
instrumentos de defensa de la sociedad se deterioran.

a sus carreras personales"

"La declaración del estado de 
guerra no puede ser excluida"

Los actuales 
gobernadores civiles, en 
muchos casos, se dedican, 
sobre todo, a UCD y a sus 
carreras personales, y no se 
enfrentan bien con los 
problemas de orden público, 
sacrificando a la imágen las 
cuestiones de fondo. En una 
palabra, se gobierna poco y 
débilmente’’, ha declarado 
don Manuel Fraga Iribarne, 
secretario general de AUanza 
Popular al diario "ABC”.

PARA ETA MEDIDAS 
DE EXCEPCION

El Sr. Fraga continua 
diciendo: *‘D esde la 
debilidad no se pueden 
afrontar los problemas de 
una difícil transición 
política. Los terroristas de 
ETA no sólo no agradecen 
las amnistías y las 
autonomías parciales, sino 
que redoblan sus esfuerzos 
de ruptura toal. No se les 
puede confundir con otros 
grupos democráticos, sino 
que hay que separarlos del 
resto de los simpatizantes de 

se debería poder 
confinarlos indefinidamente 
para restablecer la paz civil, 
como cuestión previa; antes 
de lo cual, toda concesión 
da lugar a nuevas demandas 
abusivas. Por otra parte, al 
PNV hay que exigirle que se 
defina de una vez sobre la 
unidad irreversible de 
E $ pa ñ a y sobre la 
condenación incondicional 
Qe la violencia”.

‘ESTADO DE
guerra?

Sobre si el "ejercicio de 
'a autoridad podría entrañar 
aguna intervención militar, 
do I ’ ^''®9a afirma que la 
ueciaración de guerra (en la 
nueva Constitución, estado

• o j OR la mañana empezó Fraga su parlamento 
■ ■ frente al «peso pluma» Txixi Benegas, pero 
¡B -M. después no hubo más remedio que ir 
■ ■ subiendo la calidad de los contrincantes, porque 
■ ■ Fraga es «peso pesado» y además se había prepa- 
■■ rado a conciencia para la batalla final de esa guerra 
■ ■ perdida que es el tema de las «nacionalidades» en la 

Constitución. Después se hizo el descanso, y por la 
■ ■ tarde, Felipe, Tierno, Arzallus, López Raimundo y 

un largo etcétera subieron al ring para destrozar a 
• ■ Fraga. Demasiada artillería. Alianza Popular —me 
B¡ decía un diputado al final del combate— sabía que 
■ ■ iba a perder, pero nunca creyó que fuera tan impor- 
bb tante. Y añadió, con un deje de amargura, «hemos 
■ ■ caído pero hemos caído con honra».. Y, efectiva* 

, B* mente, la opinión general es que Alianza ha salido
• ■ fortalizada del debate. Fraga también.

«ACEITE»

2IB Bueno, pues estaba yo en esto cuando me llaman 
por el teléfono de «las confidencias» y me dicen; 
¿sabes lo que significa aceite?, y, claro, así, de 

■ ■ pronto, yo creí que estábamos como todos los 
■ ■ domingos, esto es, hablando del aceite de Redondela, 
■■ que me tiene a mí hasta la coronilla, porque da la 
■ ■ casualidad consensual de que yo soy de esa villa 

marinera de Galicia. Pero no, por una vez no 
■ ■ hablaban del «aceite» de Redondela, sino de 
• ■ «aceite», que, si mi interlocutor está bien infor- 
■■ mada, es el nombre de una asociación digamos que 
■■ militar y que bien pudiera tener alguna relevancia en 
«■ el futuro. No hagan mucho caso, porque mi interlo- 
J5 cutor es de los que está a favor, pero «aceite» — aten- 
■■ ción, desestabilizadores— bien pudiera ser el susti- 
¡2 tuto de «Café», de tanta resonancia histórica hace 

ahora cuarenta y dos años. Para los iniciados, 
«Aceite» son las siglas de una supuesta organización 

■■ militar de capitanes y tenientes. Así que, como uno 
SS no gana para disgustos, recibe también por el correo 
•• de las urgencias una hoja ciclostilada firmada por 

otra supuesta asociación militar cuya denominación 
es Jume, y, como no, pone a caer de un burro a la 
actual situación y al Gobierno. Esta efervescencia, 

■■ digo yo, debe ser consecuencia de las palabras pro- 
■5 nunciadas en Argentina por el teniente general 
JJ Liniers Pidal, que, en justicia, yo he tratado de des- 
■■ dramatizar ayer, pero que en pura información, 
ü según mis fuentes, han.caído mal, muy mal en las 
■ ■ alturas.

LAS CANARIAS

■ IB

de sitio) no puede sei 
excluida, si continua la

escalada de violencia. "Pero 
ese es un remdio último

que callamos, omitimos y 
consentimos".

Ayer en Madrid;

• ALMUERZO 
CARRILLO 
FRAGA

MADRID. (Efe). 
Manuel Fraga Iribarne y 
santiago Carrillo almor
zaron ayer juntos en un 
conocido restaurante ma
drileño, cercano al esta
dio Santiago Bernabéu.

Los dos políticos cele
braron el encuentro en 
uno de los reservados del 
citado restaurante y la 
cornida se prolongó des
ue las dos de la tarde has- 
a unos minutos después 

m. 7-5 cuatro, hora en 
y Fraga "le

vantaron la sesión” para

asistir al pleno de las 
Cortes.

El señor Fraga declaró 
que "habían hablado de 
todo lo relativo a la Cons 
titución, porque en es
tos momentos tan graves 
que estamos viviendo, 
dos políticos importantes 
tienen que hablar de to
das las cosas que están 
ocurriendo.

Ni el señor Fraga ni el 
señor Carrillo quisieron 
aclarar qué partido había 
solicitado la reunión.

—añade— y antes podría 
ensayarse otras cosas; por 
supuesto enviando otro tipo 
de gobernadores. En cuanto 
a las Fuerzas Armadas, 
estoy seguro de que sabrían 
cumplir su deber con 
España, como siempre”.

El Sr. Fraga, tras insistir 
en que no cree en un 
gobierno de concentración, 
habla del nuevo partido 
“Nueva Mayoría” y dice 
que espera que antes de 
agosto se pueda designar un 
comité de coordinación y 
dar un documento 
conjunto.

Acerca de que si el 
Gobierno puede gobernar 
con las manos libres, el Sr. 
Fraga contesta: "podría, si 
quisiera; pero ni quiere, ni 
sabe, ni puede, a Tuerza de 
acumular compromisos 
absurdos’’.- Y termina 
diciendo: "Creo que no 
podemos seguir por, más 
tiempo en periodo 
constituyente; hay que 
terminar de una vez. Y la 
historia nos juzgará a todos, 
por lo que dijimos e 
hicimos, y también por lo

SUSPENDIDO EL FESTIVA 
DE ALIANZA POPULAR

Ha sido suspendido el 
festival taurino, seguido de 
un .mitin y una verbena que 
en la Plaza de toros de San 
Sebastián de los Reyes 
organizaba para el próximo 
día veinte la junta provincial 
de Madrid de Alianza 
Popular, según fuentes de 
la delegación rnadrileña.

Con este festival, cuyas 
causas de suspensión no han 
sido dadas a conocer, se 
quería cerrar la campaña de 
actividades del primer 
semestre. El apartado 
taurino o capea estaba 
organizado por los toreros 
aliancistas Paco Camino y 
Gabriel de la Casa. También 
se quería organizar un 
tablao flamenco que 
contaría con la actuación de 
Manolo el Extremeño. Se 
esperaba la asistencia de los 
presidentes y secretario 
general de AP, señores Silva 
y Fraga y de Carlos Martín 
Cinto, presidente de la junta 
de Madrid.

Así que, como esto va de confidencias, recibo una ■■ 
carta de un amable lector canario con un recorte de ¡2 
«El Eco de Canarias», donde se hace público lo que ■■ 
esta columna venía denunciando desde hace tiempo; 
varios grupos y personas —con sus nombres— tra- ■■ 
taran de paralizar la construcción de la base aero- ■■ 
naval española en aquel territorio porque consi- ■■ 
deran que esa base sería la puerta de entrada en la ■■ 
OTAN. La noticia, así de escueta, no tendría mayor ■■ 
importancia. Pero la verdad es que detrás de esa ■■ 
operación hay otra vasta operación estratégica mon- ■■ 
tada indirectamente por la KGB. Los rusos, ya lo ■■ 
verán, han cambiado su táctica con respectq a 
España. Veremos lo que hacen los americanos, con ■■ 
Todman a la cabeza.

LOS DISIDENTES

Y, por último, sólo quiero anunciarles que, contra , 
pronóstico, el movimiento disidente dentro del ■■ 
PSOE no ha disminuido, sino todo lo contrario, 
aumenta cada día. La culpa la tiene el posible giro ■■ 
hacia el centro-izquierda y el abandono del mar- 
xismo de las huestes de Felipe González. Esta JJ 
corriente se autodenomina «marxista y revolucio- ■■ 
naria» y la encabezan los diputados por Jaén y JJ 
Almería, Alfonso Fernández y Virtudes Castro. «■ 
Aspiran a conseguir 3O.(XX) firmas de solidaridad, nn

SGCB2021



PAG.IL A/EJ,9¿L78

Declaraciones a "ABC"UmiHB mu BíflK i u ¡iBB Ï ñ smua
MADRID, 19 (EUROPA 

PRESS).—
El ministro de Justicia, 

Landelino Lavilla, ha con
cedido una entrevista al dia
rio “ABC” de Madrid en la 
que, entre otras cosas dice:

“Hay algunos aspectos 
del consenso, quizá deriva
dos de aspectos meramente 
formales, que han podido 
rebajar en la imagen pública 
la importancia del tema 
constitucional; efectos que 
es preciso contrarrestar en 
las etapas que quedan para 
que el pueblo español, com
penetrado con el verdadero 
sentido integrador de la 
Constitución, vaya al refe
réndum con fe e ilusión”.

“A mi juicio, definida 
la libertad de enseñanza, el 
derecho de todos a la edu
cación y la correlativa obli
gación de los poderes pú
blicos de satisfacer ese de
recho, queda garantizada 
la oferta plural de centros 
en función de la publicidad 
de concepciohes educativas 
y el consiguiente derecho de 
opción por una u otra de 
ellas”.

“Es evidente que care
cería de sentido pensar que 
si existe libertad para la 
creación de centros no la 
haya también para su dire
cción”.

“Las nacionalidades apa
recen al mismo nivel que las 
regiones y en un contexto 
inequívoco de unidad y so
lidaridad”.

“Hay que rechazar cual
quier interpretación de un 
texto que conduzca al ab
surdo: hay que descargar el 
concepto “nacionalidad” de 
todo sentido técnico jurídi
co, y privarle de su última 
dimensión política”.

“No cabe en absoluto co
nectar un supuesto derecho 
de autodeterminación con 
la concepción constitucional 
de nacionalidades”.

“Para el Senado queda 
una labor, que debe estar 
presidida por la reflexión 
responsable, que sin duda 
supondrá mejoras técnicas, 
fáciles de lograr sin riesgo 
para la esencia política de 
los acuerdos ya alcanzados 
entre las fuerzas políticas”.

LA VOCACION DE UCD

“Hay mucha gente que 
sigue negando la existencia 
política del centro, a pesar 
de que los resultados elec
torales son inequívocos. Es 
importante decir de una vez 
que la vocación propia de 
UCD es la de reformar, 
transformar y modernizar 
la sociedad española desde 

sus propios presupuestos 
ideológicos; no la de ser 
absorbida por conservadu
rismos más o menos inmo- 
vilistas, ni la de ser conquis
tada por credos materialis
tas”.

“Si alguien quisiera ca
lificar el progresismo de 
UCD en función del grado 
de aproximación a los pos
tulados del PSOE no se es
taría tanto propiciando a- 
centuar el réformisme de 
UCD, como desnaturalizan
do la esencia del partido. El 
progresismo de UCD no 
puede construirse por mime
tismo respecto de las posi
ciones de otros partidos, 
sino como aplicación de sus 
propios principios”.

“Queremos una igualdad 
definida por ausencia de 
privilegios y discriminacio

AHORA, PLAGA DE INCENDIOS 
FORESTALES EN EL SUR

4.000 HECTAREAS ENTRE MONTE BAJO, LABOR 
PINOS Y FINCAS PARTICULARES, ARRASADAS

MADRID, 19 (Efe).—Numerosos incendios forestales se 
han registrado durante los dos últimos dtas en varias 
provincias españolas —principalmente en la región 
andaluza— parte de los cuales, al parecer fiieron provocando' 
intemacionalmente.

A consecuencia del fuego, 
cerca de 4.000 hectáreas, entre 
monte bajo, labor, pinos y 
fincas particulares, han quedado 
arrasdas.

GRANADA

En Granada, en el pareje “El 
Mohno”, término municipal de 
Alcazar-Orjiva, ardieron 1.000 
hectáreas, de las cuales 200 son 
de pinos, 400 de alcornoques y 
el resto de labor y monte bajo.

Por otra parte, ardió la finca 
particular “Peñón Redondo”, en 
el termino municipal de 
Velez-Benaudalla. El fuego, que 
aún no ha sido sofocado, se 
extendió a las fincas limítrofes, 
y se espera que arda totalmente 
la Sierra de Lucar, dada la 
imposibilidad de atajar el fuego, 
por lo inaccesible del lugar.

Las llamas atravesaron la 
carretera local 451, y pasaron al 
otro lado del monte, por lo que 
quedo cortada al tráfico. Se 
estima que quedaron arrasadas 
más de 1.000 hectáreas.

MURCIA

En Murcia, un incendio 
I produjo en “La CasilL

se 
a”,

nes, pero no un igualitaris
mo sin estímulos y cercena- 
dor de toda libertad real”.

EL LIDERAZGO DE 
SUAREZ

“La concepción demó
crata cristiana es la que con 
más claridad se ha situado 
en la concepción global de 
UCD. El papel a desempeñar 
por UCD es el papel que en 
otros momentos y países 
desempeñaron los partidos 
demócrata cristianos: pro
tagonizar la construcción de 
lo que hoy son democracias 
occidentales, a partir de la 
derrota de los totalitaris
mos”.

“A mi juicio el liderazgo- 
de Suárez es, hoy por hoy, 
uno de los elementos más 
importantes en UCD, pací

término de Ceheguin. que afecto 
a 300 hectáreas repobladas de 
pino, por un valor de 9 millones 
de pesetas. Se desconocen las 
causas del fuego, que se ha 
reproducido en las últimas en las últimas
horas.

SEVILLA

durante la nocheEn Sevilla, 
del 17 al 18__ ___ _ pasados, en “La 
Arroyuela”, localidad de 
Carmona, ardieron dos pajares 
con 500 toneladas de paja.
valoradas en 1.250.000 pesetas.

VALENCIA

En Valencia, otro incencio, al 
parecer intencionado, se 
produjo en la loma “Casa 
Llop”, del término de Mogente 

y Lontanes, quemándose 400 
hectáreas, entre pinos, 
ÊimpoUos y sembrado de trigo.

1 valor de lo afectado por el 
fuego se aproxima a 7.525.000 
pesetas.

Asimismo, en el partido de 
Penarroya, termino de Liria, se 
reistró un incendio, con cuatro 
focos, tres de los cuales se 
lograron dominar.

ficamente admitido por to
dos. Es un claro reconoci
miento a sus valores como 
hombre, a su talla como 
político y a su evidente ca
pacidad como líder”.

“Después de la Constitu
ción se produce un cambio 
esencial en las circunstancias 
políticas del país, que deter
mina a su vez un cambio en 
la estrategia del Gobierno. 
En esta situación, un gobier
no de UCD trataría de llevar 
adelante su programa de re
formas, a partir de los su
puestos constitucionales y 
de su propia concepción de 
una sociedad libre”.

“Cuando se consideró 
que la fase final de la Cons
titución requería otro tipo 
de capacidades distintas a 
las mías, el tema pasó a 
otras manos”.

ALGECIRAS

En Algeciras, a mediodía de 
aver se inició otro incendio 
junto al kilómetro 100 de la 
carretera C-331 en el término 
de Castellar. Pasó luego a la vía 
férrea de Boabadilla a Algeciras 
e interfirió la circulación de 
trenes. A las siete de la tarde 
quedó extinguido, sin que se 
sepan las causas que lo 
produjeron y los daños 
ocasionados.

Por otra parte, 200 hectáreas 
de monte bajo quedaron 
arrasadas por las llamas 
producidas en las proximidades 
del camping “San Roque y Sirra 
Carbonera”.

CORDOBA

En Córdoba, cerca del 
kilómetro 4 de la carretera 
Cordoba-Trasierra, ardieron, por 
imprudencia de una familia sin 
identificar que hizo una comida 
campestre,. 15 hectáreas de 
pinos de 9 años, propiead de 
varios vecinos de Cordoba y de 
leona. Fue sofocado a última 
hora de la tarde de ayer y los 
daños se calculan en 300.000 
pesetas.

PUERTO DE 
SANTA MARIA 
DE INCENDIOS EN 
LAS CERCANIAS 
DEL PSIQUIATRICO 
AL PARECER 
PROVOCADOS

PUERTOiDE SANTA
MARIA, 19 (Europa 
Press).—Dos incendios, en un 
corto intérvalo de tiempo, se 
Erodujeron ayer en la zona del 
[o^ital psiquiátrico del Puerto 

de Santa María, originándose la 
consiguiente alarma entre los 
intemados. Al parecer, ambos 
fuegos fueron intencionados.

Acudieron a la extinción del 
incendio los bomberos de Jerez 
de la Frontera y Puerto de Santa 
María. El primero de estos 
fuegos se produjo hacía la 1 del 
mediodía, y las llamas 
devastaron dos hectáreas de 
pastos y pinares. Quedaría 
extinguido hacia las 2,30 de la 
tarde.

El segundo incendio se 
produjo a las 3,30^ de la tarde, 
en una zona próxima a la 
anterior, en un monte lleno de 
pastos y cercano al hospital 
psiquátrico. Fue menos 
espectaulcar el desarrollo del

PIDEN 
AUMENTO
DE PRESU
PUESTOS
PARA
LA AGRI
CULTURA
MADRID, 19 

(Logos).—Recientemente el 
ministro de Hacienda Sr. 
Fernández Ordóñez ha 
manifestado la necesidad de 
ajustar los presupuestos 
generales de la agricultura 
?ue se presentarán en las 

ortes el quince de octubre. 
Ante esto la Coordinadora 
de Organizaciones de 
Ag ricultores y Ganaderos 
del Estado español 
manifiestan la absoluta 
precariedad de los 
presupuestos destinados a la 
agricultura que hace casi 
imposible acciones 
realmente eficaces señala 
una nota de la Coordinadora 
de Organizaciones de 
Agricultores y Ganaderos 
del Estado español. 

mismo, quedando extinguido 
haeia las siete de la tarde.

Los orígenes de los dos 
incendios haun no se conocen 
aunque todo parece indicar qw 
los mismos fuer on 
intencionados. '

HUELVA

En los términos onubenses de 
Zalamea y Palverde, 475 
hectáreas de eucaliptos y 5 de 
pinos, valorados aproximada
mente en 14 millones de 
pesetas, ardieron a mediodía de 
ayer, quedando afectada 
también parte de la línea 
telefónica que comunica con la 
cuenca minera de Riotínto.

BARCELONA

Por último, en Barcelona, æ 
produjo otro incendio, al 
narecer provocado, en ei monte 
sito en la carretera llamada “D 
Basura”, a un kilómetro del 
acuartelamiento de la Guardia 
Civü de Gava.

En la extinción de lo® 
incendios participaron 
activamente fuerzas de U 
Guardia Civil, de la PolicU 
Municipal.

eidía efemérides e/ tiempo
SANTORAL: S. Ambrosio, 

abad; Sta. Justa, virgen, y S. 
Epafra.

EL SOL sale a las 5,1 y se pone 
a las 19,42 (hora solar).

LA LUNA sale a las 19,00 y se 
pone a las 4,15 (hora solar).

* El nombre va delante del 
hombre.

* El no pagar es tan antiguo 
como el deber.

1074.-Fecha muy prohable de 
los desposorios del Cid con Jimena, 
hija del • conde de Oviedo, don 
García.

I561.-Autor tan documentado 
como Jordana de Pozas fija 
exactamente en esta fecha el 
traslado de la corte a Madrid.

1715.-Un ataque de apoplegia 
pone fin a la existencia de Nicolás 
Lemery, el autor de la primera obra 
de química del mundo.

1799.-Nace en San Petershurgo 
la condesa de Segur, escritora 
francesa que cultivó de modo 
inimitable la literatura para niños y 
jóvenes. Su nombre de soltera era 
Sophaletta Rostopehine.

1 808.. — Guerra de la 
independencia. Batalla de Bailén. 
Las tropas imperiales, al mando del 
general Dupont, sufren el primero y 
más trascendental de los reveses. 
Los generales Castaños y Reding se 
cubrieron de gloria.

1834.-Nace en París el pintor 
Edgardo Degas. Iniciado en el 
impresionismo, se convirtió en una 
de las figuras más representativas de 
la pintura europea. Son famosas sus 
figuras de bailarinas y sus carreras 
de caballos.

1890.-Ejecución de Higinia 
Balaguer, autora del “crimen de la 
calle de FuencarraV. Fue la 

última vez que se aplico en Madrid 
la pena de muerte a Ja vista del 
público.

1906.-Lluvia de hormigas sobre 
Milán.

1936.—Guerra Civil española. El 
general Aranda, comandante 
general de Asturias, secunda el 
alzamiento. Oviedo quedó sitiada 
por las fuerzas adictas a la 
República.

1977.-Vietnam es admitida en 
la ONU Estados Unidos no 
interpuso el, veto en el Consejo de 
Seguridad.

* El no perder, es ganar.

MENOS CALOR
MADRID, 19. (Efe), f 

Pronóstico para mañana, d’® 
20, del Servicio Meteoroló' 
gico Nacional: En el CanW 
brico, algo nuboso con 
bias o neblinas matinale^' 
Despejado en las demás 
giones.

Las temperaturas se suæ 
vizarán sensiblemente a 
sa de una corriente de 
que fluye sobre la Peníns^* 
la.
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18 DE JULIO

Wo pasó nada
Ochocientas personas (Carmen 
Franco, Blas Piñar, Fernández 
Cuesta, entre ellos) se reunieron 
anoche en una cena

(

MADRID, 19 (Efe y Logos).-Blas Piñar y Raimundo 
Fernández Cuesta fueron los principales-oradores en la 
cena que tuvo lugar anoche, en conmemoración del 18 de 
julio, organizada' en un hotel madrileño por la 
Confederación Nacional de Combatientes. Presidian el acto 
Carmen Franco, Blas Piñar, Raimundo Fernández Cuesta, 
Pilar Primo de Rivera, el ex-ministro Julio Rodríguez, etc...

A los postres, y ante unos 
800 comensales, abrió el tumo 
de intervenciones el cantante De 
Raimon, que recitó poemas “al 
gran capitán Francisco Franco”, 
“al pueblo español”, “a un 
guardia civil muerto” y “a los 
traidores”. También intervino la 
cantante Carmen Morel, que 
interpretó una canción española.

Abrió el turno de oradores el 
vice-pre sidente de la 
Confederación de Madrid, 
Emilio Marín, quien tras 
recordar la fecha histórica del 
18 de julio, pidió a todos los 
grupos afines a la ideología de 
esta fecha la unidad para la 
formación de un ‘ irente 
nacional”. Le siguió en el 
micrófono el jefe provincial de 
los ex-combatientes de Madrid, 
Argimiro Torrecilla, criticando 
la democracia y la lucha de los 
partidos y señalando que la 
situación actual, en su opinión 
“esta peor que en los años 30”.'

Lius Valero, en su rumo, 
criticó duramente a los 
miembros del actual Gobierno 
que militaron en el antiguo 
regimen, y sostuvo que las 
autonomías están llevando a 

rrna situación de 
division similar a los tiempos de 
u reconquista. Pidió que en el 
luturo referendum de la 
yonstitución no se produzcan • 
fraudes en los votos ni engaños 
en la propaganda.
3..^ P®f**iión del público, y 

■^que no estaba previsto,

HUELGA DEL PERSONAL LABORAL
DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA

MADRID, 19 (Efe).-El per
soné laboral del Ministerio de 
Agricultura ha iniciado esta 

huelga legal de 
'18 horas, en reivindicación de 
•lU'iora.s laborales y económicas, 
d de empresa ha re- 
aclado una carta que, fue dis- 
nbuida entre todos los dipula- 

para infomiar- 
8’ la situación que afecta al 

Pcrsónal laboral de este depar- 
•aniento.
(In dicha carta, los trabaja- 
H,. estatuto 
«no “’ción pública reconozca- 
.i.f derechos; que les sea 

Acción Sin- 
coiíf. “ i'-úipresa y que se 

cccione un único concepto 

subieron asi mismo al estrado 
Blas Piñar y Raimundo 

Eérnández cuesta. El primero de 
ellos, en una alocución breve, 
pidió la unidad de los españoles 
en un frente común y definió al 
movimiento de Fuerza Nueva 
como heredero de los ideales de 
la fecha que hoy se 
conmemoraba. Finalizó 
animando a los presentes a 
combatir por Dios, la patria y la 
justicia,

“MAS VALE SOLOS...”

Fernández Cuesta, por su 
parte, indicó que,-“el 18 de julio 
desaparece del calendario 
oficiad, pero no de la historia, ya 
que representa el espíritu contra* 
el comunismo y el capitalismo”. 
Recordó los anteriores 40 años 
“como nunca los ha tenido 
España” y larnentó que, desde el 
GoEierno, se renegará del 
régimen anterior.

También intervino Francisco 
Guinea, que señaló que los 
tradicionalistas siempre 
lucharon contra la monarquía 
liberal, y criticó a Alianza 
Popular por no aceptar una 
unión cara a las elecciones, 
“pero —finalizó— más vale sólo 
que mal acompañado”. El acto 
se cerró con la lectura de un 
escrito de José Antonio Girón, 
que no se encontraba en la sala 
por motivos de salud, 
adhiriéndose al espíritu de la 
cena.

presupuestario para el Minis
terio, ya que los diversos crédi
tos que hoy componen su dota
ción complican las distribución 
de la masa salarial.

Otro de los puntos reivindi-' 
cados es la redacción de un re
glamento de régimen interior, 
por el que los trabajadores lle
van luchando cuatro años.

Las dos mil personas afecta
das por la hmdga pertenecen 
a los laboratorios agrarios re
gionales, centros de se.lección y 
reproducción aninial, jefaturas 
de producción vegetal, servicio 
de informática del Ministerio, 
.stnvicios de la Subsecretaría de 
Agricultura y laboratorios de. sa
nidad animal, entre otros.

LA VIUDA DE 
FRANCO, EN EL 
VALLE DE LOS 
CAIDOS

La viuda del general Franco 
visitó ayer tarde la Basílica del 
Valle de los Caídos, según 
informa a Logos el Gobierno 
Civil de Madrid.

La señora de Meirás iba 
acompañada de Blas Piñar; 
presidente, de Fuerza Nueva, de 
Raimundo' Fernández Cuesta 
presidente de FET y de las 
JONS y de doña Pilar Primo de 
Rivera entre otros.

En la basílica se 
concentraron unas cuatro mil 
personas.

Respecto al desarroUo de la 
¡ornada, el Gobierno Civil 
informó que las 20,30 horas 
todo era normal y no se había 
producido ningún incidente.

En las calles de Madrid se 
observaba una vigilancia mayor 
de lo normal.y contingentes de 
la Policía Armada recorrieron 
las .diversas zonas de la capital 
para prevenir cualquier 
alteración ciudadana.

NO HUBO UNIFORMES 
EN LAS VENTAS - _

Según informes de la Jefatura 
Superior de Policía^ I en el acto 
celebrado el lunes en la plaza de 
toros de Las Ventas no se 
apreció ningún uniforme. 
Efectivamente un núpiero 
elevado de asistentes vestía 
camisa azul, pero el uso de esta 
prenda no tiene limitación legal 
alguna, señala en una nota el 
Gobierno Civil.

En este sentido —añade— y 
según toda la información, 
recibida y la documentación

Gráfica no ha existido ninguna 
infracción de la orden de ocho 
de junio pasado, puesto que 
tampoco se han observado 
caretas cascos u otros elementos 
que impidieran o dificultasen la 
identificación.

Por otro lado, el servicio del 
orden establecido por Fuerza 
Nueva dentro de la plaza actuó 
en conexión con la policía 
gubernativa expulsando de la 
reunión a un asistente por 
comportamiento incorrecto con 
la prensa. Esa persona, Luis 
Alonso García, asi como su 
hermano Severino han sido 
sancionados por este Gobierno 
Civil —termini la nota— con 
50.000 pesetas de rpulta cada 
uno por enfrentamientos 
posteriores con miembros de la 
policía, sin perjuicio de las 
pertinentes actuaciones 
judiciales.

VALENCIA: CORONAS DE 
LAUREL AL MONUMENTO 
A FRANCO

V A L E N C I A , 1 9 
( Logos ). —Unas cincuenta 
personas pertenecientes a 
Fuerza Nueva y a la Sección 
Femenina ofrecieron ayer dos 
coronas de laurel y ramos de 
flores al monumento que en la 
plaza del Caudillo se levanta al 
general Franco, los asistentes 
después de depositar los rarnos y 
coronas- entonaron el “Cara al 
Sol”.

Sólo se registro un incidente 
al abofetear una mujer a una 
joven que contemplaba el acto.

Por la tarde se celebró una 
misa en la iglesia de San Martín. 
Fuerza Nueva celebró un acto 
político en los locales sociales 
de su partido.

Be/én Piniés, 
secretaría 
parrícu/ar 

de Carríf/o

NO sólo había 
de ser el pre
sidente Suárez 

quien tuviera una 
excepcional secre
taria particular 
que adquirió fa
ma y popularidad 
en pocos meses.

También San
tiago Carrillo tie
ne una secretaria 
de excepción que
acaba de saltar al primer plano de la actua
lidad en el diario cotilleo con motivo de ha- 
~ber sido eUa, la que desde la tribuna de invi
tados del Congreso señedó a Carrillo que un 
diputado de UCD había votado por dos, lo 
que provocó un escándalo en el hemiciclo.

La secretaria de Carrillo es Belén Piniés, 
emparentada con la familia Piniés, de li
naje político - monárquico en la España 
contemporánea, y muy conocida en la 
Costa Dorada donde los Piniés han pasado 
muchos veranos. Concretamente en Salou 
son muy conocidos y estos dúis se habla 
de Belén en las tertulias de los toldos pía-
yeros.

Belén Piniés,emparentada con el emba
jador del mismo nombre, tiene su residen
cia en el madrileño barrio de Usera, en un 
piso cercano a la plaza Elíptica, en uno de 
los edificios más modernos de la zona. Se 
calcula que su costo ronda los cuatro mi
llones. Se ha podido comprobar que en va
rias ocasiones Santiago Carrillo se desplaza 
incluso en su coche oficial, hasta el mis
mo —preferentemente por las tardes—, 
donde, según nuestras informaciones, des
pacha asuntos durante dos o 1res horas.

Según círculos bien informados en las 
Corles, el papel de Belén Pinti^s es muy pe
culiar, y ha sido calificada de secretaria 
muy particular, destinalaria de muchas de 
las confidencias del político.

Huelga en el hospital de Málaga
ESTAN TRASLADANDO A LOS NIÑOS DE LAS INCUBADORAS

Malaga, 19. (Logos).— Hoy eritra en su óptimo día 
ti 9^^ mantienen los médicos de la junta faculta-
(I ft I ^^^Rúal Civil. En la diputación provincial, de la que 
cio^^^ hospitalario, se han-iniciado las negocia

os para llegar a una solución del problema.
unque el informe de lo tratado no ha sidó hecho publi- 

re' que-es muy amplio y detallado en lo que se refie- 
junt plantilla demandado por la mencionada
tar casi en su totalidad en la necesidad de do-
A rv hospital con aproximadamente .50 médicos mas, 44 

y 44 auxiliares.

el

broiiVd” ‘-"i*'* *a- 
de aku *“**<=Peia por par

earon personas que ll«. 
hasta allí demandando' 

atención y eiiidado.s y «jue no 
podían .ser alendido.s por falla 
de personal lo (pie motivó la in
dignación de algunos de los que 
llegaron a “urgencias", lo ipie 

produjo agresiones e Liten to 
de agresiones al personal. En 
vista d(t «íUo, la junta faculta
tiva suspendio ayer las urgen
cias.

Lo.s niédico.s del hospital ci
vil que se encuentran encerrados 
en el centro desde hace vario.s 
(lias, han acordado continuar ( ii 
la misma actitud y trasladar a la 
residencia Carlo.s de Haya a los 
p(ajueño.s que se encuentran en 
las incubadoras.

CG.OO. y liGT NO
APOYABAN LA ANUNCIADA 
HUELGA DEL TAXI

MADBID, 19(Efe). Los se

cretariados del taxi d<í CC.OO.pf 
U.G.T. d(; Madrid no apoyaran 
la amenaza de huelga lanzada 
por la Confederación de Traba
jadores Autónomos para el pró
ximo dia 15 de agosto, han ma
nifestado a “Efe” representan
tes aulorizado.s de amba.s centra- 
I(ÍS.

Esta postura fue adoptada 
en una reunión celebrada ayer 
larde por la.s do.s centrales sin
dicabas. Según CC.00. y U.G.T. 
la decisión de huelga por par
le (le la confederación fue to
mada en una reunión minorita
ria, en Madrid y cuya reprc.sen- 
lalividad no ace[ilan.

“La Confederación agre

gan estos sindicatos— en el 
tiempo que lleva organizada, no 
ha hecho nada por su afiliados 
autónomos, que tienen pro
blemas graves, como la ausen
cia de una seguridad social ple
na, unas jubilaciones dignas y 
una jomada de trabajo huma
na y no de 14 horas diarias”.

Por todo ello CG.OO. y 
UGT. se dirigen a lo.s traba
jadores del taxi para que no se
cunden un llamamiento que 
—dicen— .sería nefasto para 
el .sector, ya que provocaría 
un enfrentamiento por un 
problema mínimo, mientras 
(¡uedan pendiente.s otros mas 
gravc.s.

La convocatoria de huel
ga lanzada por la Confedera
ción de Autónomos del Taxi 
es una muestra de oposición, 
por parte de un sector de esta 
confederación, a la concesión 
de 259 licencias pendientes 
para asalariados. También en 
contra de la huelga se ha mos
trado el S.U. que cuenta con 
una amplia mayoría de afi
liados entre los asalariados 
madrileños

Según la Confederación 
de Autónomos, durante el dia 
de hoy intentarán celebrar una 
entrevista con las centrales sin
dicales para discutir la convoca
toria y solicitar su apoyo.
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En el Pleno constitucional de ayer

¡\l \DRID, 19 (Fosos).— El Pleno del Congreso ha sido interrumpido a las
mañana de ayer oor un descanso, para de hecho, dar tugara en la legalidad siempre que renunciaban entre el grupo'^easeo y los representantes

del Cobicrno. señor Abril Martorell y de los grupos centrista y
de ultimar el acuerdo previo a la apertura del debate general sobre el titulo te^en el comportamiento del poder cen- 
octavo relativo a la organización territorial del Estado. tral. El proceso de armonizar el poder del

Los representantes vascos estuvieron 
durante las dos primeras horas de celebra
ción del Pleno, realizando intensas gestio
nes e intercambiando puntos de vista 
entre sí y con la minoría catalana, respec
to del contenido de los acuerdos parcial
mente llevados a cabo en la reunión con
sensual del lunes, pero no se ha llegado 
definitivamente a un acuerdo tota^como 
se puso de relieve al abrirse la sesión del 
Pleno en el debate del artículo 127, en el 
que el representante vasco, señor Sodupe, 
presentó una enmienda del artículo 127 
en el sentido de que se le diera a los terri
torios autónomos la posibilidad de esta
blecer sus propios tributos sin perjuicio 
de lo que dispusieran los regímenes tora
les históricos. Se opuso el señor Bravo de 
Laguna, de Unión de Centro Democráti
co, manifestando que la imposición de 
tributos era típica de las cámaras legisla
tivas y que debía ser el sistema fiscal úni
co en todo el territorio, sin perjuicio de 
que las comunidades autónomas puedan 
después, por delegación legal, recabar e 
imponer algunos tribu'íos, pero no distin
tos a las normas fiscales establecidas para 
todo el Estado. La enmienda vasca fue 
derrotada por 222 votos en contra, 18 en 
favor (de la minoría catalana, del grupo 
vasco, del socialista Fallas y del centrista 
Morales), y 19 abstenciones de los comu
nistas, mixtos y el centrista Arriba Fon- 
tán.

TAMPOCO LOS COMUNISTAS

En el artículo 128, el señor Tamames 
pidió que, aprobados los presupuestos, 
cualquier proyecto de ley que implique 
disminución de gastos o aumento de in
gresos, debiera preveer los medios nece
sarios de compensar el desequilibrio fi
nanciero que pudiera producirse. Le con
testó el centrista señor Echevarría y la 
enmienda comunista fue rechazada por 
143 votos en contra, 103 abstenciones y 
32 a favor. El artículo se votó por párra
fos y se aprobó por mayoría.

En él, se establece que corresponde al 
Gobierno la elaboración de los presupues
tos generales del Estado y a las Cortes, el 
examen, enmienda y aprobación. Se esta
blecen también los procedimientos de 
control por las Cortes de dichos presu
puestos.

El artículo 129 se aprobó sin debate y 
en el 130 el señor Tamames volvió a de
fender una enmienda a la regulación del 
Tribunal de Cuentas en el sentido de que 
quedara bajo la dependencia de las Cortes 
lo que se refiere al control de las comuni
dades autónomas. Le contestaron en con
tra los señores Fraga, García Añoveros 
por el Centro, y Barón por el grupo so
cialista, que vinieron a decir que el Tribu
nal de Cuentas ya no será una mera de
pendencia del poder ejecutivo, y que su 
Tiscalización alcanzará a los organismos 
autónomos y a las empresas nacionales. 
El señor Barón pidió que se desarrolle 
pronto la ley orgánica del Tribunal de 
Cuentas, a fin de que pueda intervenir 
también en el control de la distribución 
del fondo de compensación que se dis
tribuirá entre las comunidades autóno
mas, una vez aprobada la Constitución. 
La enmienda comunista fue rechazada y 
el artículo 130 fue aprobado por mayo
ría. En ese momento, el presidente le
vantó la sesión para un descanso, a fin 
de dar tiempo a la negociación sobre 
los temas vascos, ya que el debate del tí
tulo 8 se abre con una manifestación del 
señor Fraga defendiendo su voto parti
cular a la generalidad del título.

TENSO DEBATE SOBRE LAS
AUTONOMIAS:_________________ _______

Mientras en los pasillos del Congreso, 
tenían lugar negociaciones multilaterales 
entre los representantes de los grupos so
cialista, centrista y vasco, sobre la dispo
sición adicional forai y mientras llegaban 
noticias de que el presidente Suárez esta
ba reunido en La Moncloa con la Junta 
de Jef^s de Estado Mayor a quien presun
tamente le estaría dando cuenta del con
junto de negociaciones sobre el tema 
autonómico que ha venido llevando el 
Gobierno con otros partidos, se iniciaba a 
las doce cincuenta de la mañana un largo 
debate general sobre el título octavo rete-

Estructura federal del Estado: "No 
es el momento" (Felipe González)

E/ catalán Benegas vuelve a hacer 
dialéctica con los tirantes de Fraga

Por su parte el líder de AP volvió 
a sacar a colación el atentado 
de ET A contra su persona

rente a las autonomías que ha culminado 
a las ocho de la tarde, con una interven
ción del líder socialista, Felipe Gonflez, 
primera que hacía en el Pleno Constituio- 
nal. El Sr. González ha,manifestado que 
evidentemente este va a ser el tema por el 
cual se va a definir esta Constitución; hay 
que ser prudente pero también audaz, 
estamos haciendo una Constitución en 
1978, que pretende combinar la unidad 
nacional con el respeto a la personalidad 
de las regiones diferenciadas. La integra
ción europea demanda el mantenimiento 
de la unidad y reclama también el respeto 
a la personalidad de los pueblos que lo 
integran. Los socialistas queremos una 
España unida armónicamente, capaz de 
resolver los viejos y los nuevos pleitos. No 
se puede antagonizar la unidad incluso 
con una estructura federal del Estado, 
estructura federal que nosotros tenemos 
como objetivo final pero que hemos com
prendido que no es el momento de esta
blecer sino que tiene que venir como la 
resultante de un proceso histórico.

NADA DE SUCEDANEOS______________

En efecto hay aquí varias condiciones 
de autonomía.

Estamos en un punto de partida pecu
liar. Nadie defiende el centralismo y to
dos admiten la estructura regional. To
das son respetables excepto aquellas que 
tratan de violentar la posición de la mayo
ría desde posiciones minoritarias. Las 
autonomías tienen que ser iguales para to
dos cón un techo generoso, un marco de 
competencias intransferibles y otro de 
competencias compartidas. Hay que des
pegarse —añadió el señor González— de 
acontecimientos inmediatos para tratar 
sobre este tema; no vamos a ceder rnás 
que ante las voluntades mayoritarias, 
nunca ante voluntades minoritarias que 
tratan de imponerse por la fuerza o por 
la violencia. Queremos una autonomía pa
ra todas las regiones y nacionalidades y 
desde luego no queremos, como ha dicho 
el señor Fraga, que las experiencias se ha
gan, parafraseando a Eugenio D’Ors, con 
gaseosa sino que creemos que hay que 
hacerlas con champaña, es decir, dando a 
las autonomías el contenido que les co
rresponde.

Tenemos que consagrar la igualdad de 
todos y al tiempo, el derecho a ser dife
rentes cada uno. En el proceso de concep
ción de estas autonomías es necesario 
imponer un ritmo y un contenido diferen
te según los deseos de cada región o nacio
nalidad sin forzar los tratamientos idénti
cos para todas las entidades autonómicas, 
sin privilegiar a ninguna. Pero yo afirmo 
que la implicación de la sociedad española 
y de todos sus pueblos y regiones es de tal 
naturaleza que no hay una actitud inde- 
pendentista y autárquica que pudiera so
brevivir; incluso esas actitudes lasarbitra-

Estado va a crear infinidad de probleinas 
oero tenemos la responsabilidad histórica 
de abordar en este momento, sin cicatería, 
con responsabilidad, un tema que es cru
cial en la his'oria de nuestro f>aís. Tene> 
mos que poner el nivel máximo _de las 
competencias de cada región Y dejar que 
el tiempo vaya llenándolas. Esto A^izá . 
se parezca mucho a un tratamiento fM^ 
ral pero creo que salvaguarda la unidad 

histórica.

LA ENMIENDA DE FRAGA

El debate se había iniciado con la de
fensa por el Sr. Fraga Iribarne, en norrrbre 
de Alianza Popular, de su voto particular 
a todo el título octavo. El Sr. Fraga Iri
barne manifestó que, concebir a España 
como una nación de naciones o como un 
Estado plurinacional donde las nacionali
dades se consideran depositarlas del po
der político originario y donde la sobe
ranía del Estado es derivada consensual 
y residualmente de los territorios autó
nomos, es inaceptable.

Se enfrentan dos conceptos básicos: el 
del Estado plurinacional que conduce a 
través de fórmulas como el federalismo a 
la unión personal, y nuestra idea de que la 
unidad se puede mantener con una estruc
tura regional del Estado que estructure la 
autonomía de abajo arriba desde los entes 
locales hasta las regiones. Ahora bien, 
plantear una regionalización corno un 
problema que requiere una escisión de

grave, porque el principio de integridad 
territorial del Estado, soberanía e inde
pendencia, ha sido y es jurídicamente cla
ro en toda la historia. Se trata de do: 
ideas del Estad odiferentes en sus orígenes. 
Sus principios, sus consecuencias políti
cas, en las formas jurídicas en que se 
enmarcan.

Todo lo que sea confundir una cosai 
con otra, es decir, la autonomía políticayi 
administrativa y los claros intentos de se-i 
paratismo revolucionario y terrorista esl 
hacer concesiones en situaciones en lasi 
cuales fuerzas secretas que van contra el 
Estado, pueden dar lugar a lo que en mi 
opinión no tiene más que un nombre;el 
de alta traición. La fórmula no es en na
cionalismo sino la autonomía, que es la 
facultad que tienen algunas corporacio
nes de organizarse jurídicamente, que 
no es mera descentralización, pero tam-i 
poco es ni puede ser el origen de un Esta-i 
do unitario, miembro de una federación; 
porque carece de autonomía constitucio-i 
nal. El reconocimiento, por ello, de cua
lesquiera derechos, incluso históricos.

ELORDEN PUBLICO

En todo caso hay materias que son re 
servadas al Estado y que no son transferí 
bles y que el número de las delegable! 
debe estar perfectamente claro y tasado, 
con arreglo a los viejos principios queeol 
un momento han reservado al Estado algu
nas funciones como el orden público,; 
que son indelegables. Estimamos que di 
Estado puede reservarse para el Gobierno^ 
el derecho de vetos suspensivos sobre ir 
legislación de las legislaciones autónoma; 
y la intervención en una región autónomi 
dando cuenta inmediata a las Cortes, pe 
ro asumiendo en su caso, según las circuni- 
tancias, todos los poderes. El Gobierno 
tiene que actuar activamente a trav»» 
un delegado regiónal en los territo"''^- 
autónomos.__________ —*
REPLICA DE BENEGAS ,

El turno en contra del señor Fraga, 
iniciado por el socialista y representan^ 
del Consejo General Vasco, como con^ 
jero del Interior, Sr. Benegas, quien» 
menzó manifestando que el plantéame 
to del Sr. Fraga no es más que un 
teamiento de la derecha conservadora (F 
tiene miedo a la libertad de que los F 
blos de Españá puedan autogobernai 
con amplias facultades en el marco deu 
Constitución democrática, única garan í - 
de la unidad de Estado.

Hay que acabar, dijo, con esta 
con-traposición e invertir los término! 
que Fraga trata de oponer defendien^j 
la tesis de que la máxima libertad de 
pueblos de España, es la máxima gart" t- 
de unidad del Estado. Para nosotros la^' 
lidaridad no consiste solamente en apR - 
clones económicas de las zonas ñiásia 
recidas a las más desasistidas, entre o® 
cosas porque son las tradicional^ 
prósperas y desarrolladas de nuestro k 
las que van a tener que requerir 
tamente la ayuda del Estado para p 
superar las graves crisis económicas 
atraviesan.

LOS TIRANTES DE FRAGA

Después de exponer el punto de 
socialista en defensa de las autonoiJW 
el Sr. Benegas, manifestó, recurrien 
argumentos personales contra el Sr. r 
que éste había dicho en una ocasioo 
hacía glosas de la bandera española 
tras sus colores se utilizaban para suj^jí 
se los pantalones: o cuando la o® T® 
conservadora nos habla del miedo » 
gregacionismo o al separatismo cu 
no ha hecho más que fomentarlo M 
posiciones reaccionarias, o como 10 Æ 
mantuvo un antiguo ministro de 1 M 
bernación que manifestó en Ven ■ 
que antes de que ondeara una 
el País Vasco habría de pasar poren^ 
de su cadáver. Por cierto, dijo el S'"- 
gas, después no ha cumplido su 
(risas).

Tampoco podemos entender coi * 
puede hablar de claros intentos revoi » 
narios o separatistas, referidos a W Æ 
mos sucesos del País Vasco, sena ■ 
como ejemplo los sucesos de 
San Sebastián, protagonizados clart'J M 
por una mala actuación de la P , ¡-n® 
mo así ha acabado admitiendo el «

Estas manifestaciones del Sr. » j 
quitaron fuerza a sus argumentos l 
ron lugar a una réplica del Sr. 
quien le contestaría manifestando 
■había mantenido siempre la tesis
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ralismo, pero sin aceptar modificaciones 
sustanciales de lo que ya se había pactado 
por cuanto que ciertas interpretaciones o 
exageraciones del principio forai retro
traídas a formulaciones de siglos atrás 
pueden llevar fuera del marco de la Cons
titución a planteamientos que en nada di
fieren de una solución separatista.

En cuanto a las alusiones del Sr. Bene- 
gas, yo a mücha honra he llevado la ban
dera nacional que juré como oficial de 
Infantería; en mi despacho, y en mi co
che la llevo ahora conmigo. Modestamen
te también en una prenda honesta, dijo, 
que por supuesto puede tener por cierto 
el Sr. Benegas que la lleve o no la JIeve, 
a mí los pantalones no se me van a caer 
ante ninguna impertinencia de Su Señoría. 
En cuanto a la referejicia a la ikurriña, a 
la mal citada frase mía en Caracas, quiero 
decirle que contestando dentro de la em
boscada periodística que se me tendió en 
una entrevista en televisión, dije que la 
ikurriña era una bandera ciertamente 
mal nacida y mal copiada de la bandera 
británica pero no fui yo quien la autorizó. 
Otros lo hicieron. Mientras yo fuy minis
tro de la Gobernación, con razón o sin 
ella, no se autorizó; cumplí mi palabra 
como las cumplo todas. En cúanto a ha
blar de mi cadáver Sr. Benegas como no 
puede ignorar y es público y notorio que 
ha habido un atentado serio contra mí de 
ETA, del que me he librado por cuestión 
de minutos, creo que ese molesto cadá
ver, no debería haber sido mencionado en 
esta Cámara.

entre todos los pueblos de España. Será la 
libre voluntad de cada una de estas comu
nidades autónomas, la que elija el techo 
autonómico para el que se sienta capaci
tada.

Es muy grave pedir además del veto 
suspensivo sobre las comunidades autóno
mas el del poder de intervención del Go
bierno, dejando nacer a las comunidades a 
precario de lo que el poder central quiera 
discutir sobre la validez de los propios 
actos la solidaridad entre las diversas co
munidades autónomas debe ser un equi
librio, que deberá ser ostensiblemente 
buscado/.

ULTIMA OPORTUNIDAD

TIERNO GALVAN
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El representante vasco, Sr. Arzallus, 
tuvo una intervención breve en la que di
jo que ellos habían venido, después de 
ciento cincuenta años de convivencia for
zada, a buscar su última oportunidad de 
integración con el Estado. No queremos, 
dijo, volver a la tribu sino a la concordia y 
a la convivencia en la solidaridad. Insis
tió que tal vez sea ésta la última oportuni
dad que el PNy tenga, para hacer un serio 
esfuerzo de in'tegración a fin de construir 
una España diferente a la que nos propo
ne el Sr. Fraga. Venimos dispuestos a asu
mir el compromiso de esta Constitución 
si se nos aceptan los techos autonómicos 
que nos hemos propuesto; porque la auto
nomía de ios demás es la garantía de to
dos nuestros planteamientos. A partir de 
ese hecho autonómico, habrá también un 
planteamiento autonómico para el con
junto.

Finalmente intervino el secretario ge
neral del PSOE, Felipe González, quien 
cerró el turno extraordinario sobre el te
ma y como el Sr. Fraga, pidiera que hu
biese votación a cada uno de los artícu
los del título octavo en lugar de una vo
tación global al mismo como pedía el 
presidente, éste se atuvo a la cuestión 
de orden planteada por el Sr. Fraga y 
otorgó un descanso de un cuarto de ho
ra que luego se fue alargando para dar 
pie a que continuaran las negociaciones

Ministro de Exteriores belga:
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para restañar las heridas nacionales, para 
•r todos en paz por el mismo camino, a 
lin de que no pueda haber una media Es
paña enterrada por la otra; tiene que ha
ber una España que marche al unísono. 
Uijo que el Parlamento no podía caer en 
la situación que cayó en 1820, en que se 
hicieron grandes reformas pero que no 
supo aceptar al tiempo con la formula 
para evitara los cien mil hijos de San Luis; 
que no es preciso que hoy sean cien mil ni 
“hipoco hijos de San Luis. Hay que re- 
con^ruir, dijo el Sr. Tierno, las posibilida
des de participación. El país pudiera llegar 
a caer en el escepticismo y olvidarse de 
que existe el Parlamento y acaso un mili
tar que expresara un poco ese cansancio 
•lacional acabara disolviendo el Parlamento.

ría P^rte, el. Sr. Roca, de la mino- 
dirh« ® hianifestó que ellos habían 
tieno nación, pero esto no

nada que ver con la solución auto- 
rloi'^tr^Í quiere darse a la estructura 
I en esta Constitución. Esa so-

cion no supone la destrucción del Esta-
en’ 5**^° '’Cisca el modo de que ese 

razón de ser que supere los 
siglos y de la falta de com-

fin pueblos de España, a
de reparar los años de incomprensión 
Fraííl^ . ’ y frases poco afortunadas, 
y ¡"ce .®l Estado centralista, personalista 
outer Estado respetuoso que
MU ere encontrar un enriquecimiento.

MADRID. - La diputado de Unión de Centro Democrático, Esther Tellado conversa 
con Pérez Llorca, también de UCD, durante el desarrollo de la sesión plenaria del Con

greso de Diputados. (Foto Efe)

en las que se trata de convencer al grupo 
vasco de que no siga elevando sus peticio
nes, ya que parece que ni el Gobierno ni 
otros grupos laterales están dispuestos a 
seguir aceptando su planteamiento.

En este debate referido a si los regíme
nes económicos de Guipúzcoa y de Vizca
ya deben hacerse o no en el marco de la 
Constitución o en el marco jurídico ge
neral como propone el grupo vasco, se en
contraban las negociaciones a última hora 
de la tarde sin que se vea una fácil solu
ción al problema.

FINAL DEL PLENO

Antes de levantar la sesión, y después 
de que fuera derrotado el voto particular 
de Alianza Popúlar por doscientos ochen
ta y cuatro votos en contra, las abstencio
nes del presidente del Congreso, señor 
Alvarez Miranda, y del señor Parra Iglesias

de UCD, y sólo diecisiete votos de Alian
za Popular, más los de los señores Sala Ca- 
nadell, Gómez de Las Roces y Ruiz Risue
ño, el presidente del Congreso puso a vo
tación una serie de artículos que no te
nían enmiendas y que fueron aprobados 
por mayoría: 132, 133 y 134.

En el artículo 135, el señor Gastón 
Sanz defendió una enmienda, que también 
fue rechazada, y el artículo se aprobó por 
mayoría. Igual ocurrió con el 136, que no 
tenía enmiendas presentadas; y con el 
137, después de rechazarse dos enmiends 
de ios señores Gómez de Las Roces y Gas
tón Sanz.

Antes de levantar la sesión, el presiden
te anunció que hoy habría sesión noctur
na con la comisión de Interior, a fin de 
estudiar el informe que ha presentado el 
ministro del Interior, señor Martín Villa, 
que ya ha sido distribuido entre ios dipu
tados y que tiene un carácter reservado.

REPRIMENDA A LA MISION 
DIPLOMATICA EN ESPAÑA
A Por la falta de asistencia a las 

víctimas de "Los Alfaques"
BRUSELAS, 19 (Efe).- El ministro belga de Asuntos Exteriores, Henri 

Simonet, llamó a Bruselas al cónsul general de su país en Barcelona, para pe
dirle explicaciones sobre la actuación de la misión diplomática, con motivo 
del accidente del camping "Los Alfaques".

El propio ministro anuncia esta decisión en unas declaraciones que publi
ca hoy el diario "Le Soir". Turistas y organizaciones turísticas belgas se 
habían quejado de la falta de asistencia de los representantes diplomáticos 

de su país.
Simonet considera justificadas muchas de las críticas. Aunque subraya la 

diligencia de las autoridades consulares de Barcelona y Tarragona en los pri
meros momentos, añade que luego no hicieron todo lo que era posible en 
tales circunstancias. .........................

El ministro señala que ningún representante oficial de Bélgica asistió a los 
' oficios fúnebres de Tortosa. También deplora Simonet que el embajador bel

ga en Madrid no se desplazase al lugar de la catástrofe.
El cónsul general en Barcelona debe llegar hoy a Bruselas y será recibido 

personalmente por el ministro, que se declara perplejos por las explica
ciones recibidas telegráficamente.

• AGRADECIMIENTO DEL 
EMBAJADOR FRANCES 
A SUAREZ

MADRID, 19 (Efe).— El embajador de la República francesa en
España, Emmanuel de Margerie, ha remitido una extensa carta ai 
presidente Suárez, en relación con la tragedia del camping "Los 
Alfaques", en la provincia de Tarragona.

En dicha carta, el señor de Margerie expresa al presidente Suárez 
su agradecimiento por la ayuda prestada por las autoridades espa
ñolas a los súbditos franceses víctimas del suceso.

Del mismo modo, el embajador francés destaca en su misiva la 
intachable dedicación de los médicos españoles que atendieron a las 
víctimas, así como el amplio movimiento de solidaridad del pueblo 
español.

• fíEU/V/O/V DEL COMITE 
CO/VJU/VTO H/SPA/VO- 
IVORTEAMEfí/CA/VO

MADRID, 19 (Efe).— El comité conjunto hispano-norteamerica- 
no, encargado de la distribución anual de ios fondos de ayuda nor
teamericana a España para fines culturales, educativos y científicos, 
se reunirá el viernes, día 21, en el Ministerio de Asuntos Exteriores, 
según informaron a “Efe” fuentes próximas al palacio de Santa 
Cruz.

La ayuda norteamericana a nuestro país para estos fines, ascien
de este año a unos dos millones y medio de dólares. Esta cantidad, 
según pudo saber “Efe” se destinará a:

—La investigación en España.
—Planes cooperativos españoles y norteamericanos.
—Ayudas institucionales para la adquisición de material de 

investigación y otros bienes.
—Difusión de la cultura española en EE.UU. Dentro de este 

apartado los planes más importantes son: la realización de una gran 
exposición itinerante de arte español actual y la difusión de un pro
grama radiofónico sobre temas españoles, que se emitirá periódica
mente en emisoras estedounidenses.

En la reunión estarán presentes por parte española, altos funcio
narios de los ministerios de Asuntos Exteriores, Educación y Cien
cia y Cultura. Por parte americana asistirán algunos miembros de la 
Embajada de los EE.UU en Madrid, asi como otros funcionarios 
americanos expertos en estas materias.

----------—G ASO LIME RAS:----------------
VIZCAYA NO SECUNDARA
LAS HUELGAS

MADRID, 19 (Europa Press).- Los trabajadores de las estacio
nes de servicio de Vizcaya no secundarán el llamamiento a la huelga 
de gasolineras que ser realizada a nivel estatal.

En una nota enviada a los medios informativos, los representan
tes de los trabajadores de las gasolineras han informado que están 
intentando negociar un convenio colectivo a nivel provincial.

EL TRIBUNAL CONSTITUCIONAL DEBE SER AUTENTI
CAMENTE INDEPENDIENTE DE LOS PARTIDOS

MADRID, 19 (Europa Press).— El decano del Colegio de Abo
gados de Madrid y senador real, don Antonio Pedrol Rius, afirma, 
en un artículo publicado en “El País" que el tribunal constitucio
nal debe ser auténticamente independiente de los partidos.

Fundamenta esta aseveración en el hecho de que “la Constitu
ción es ambigua, en que nuestro tribunal constitucional deberá asu
mir, por este motivo, funciones excepcionales no asumidas hasta 
ahora oor ninaún tribunal constitucional.
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Continúa la amenaza de huelga

GASOLINERAS
SOLO

INCAUTARIAN 
TRESCIENTAS

MADRID, 19 
(Logos).—Se han estudiado 

medidas para asegurar el 
suministro de gasolina a 
final de para cuando 
se ha convocado la huelga 

de expendedores. Para ello, 
se ha pensado ocupar 
temporalmente trescientas 
gasolineras privadas situadas 
en puntos estratégicos, 
según han declarado a Logos 
fuentes del Ministerio de 
Hacienda.

Añadieron las citadas

rumores circulados sobre 
una posible huelga, 
portavoces de este sector 
han afirmado que si deciden 
llevar a cabo una huelga 
esperarán al mes de octubre 
y no la harían en verano, 
para evitar perjuicios a los 
usuarios durante estas 
fechas.

fuentes que esto no es

EMPRESARIOS DE 
GASOLINERAS:LA 
INCAUTACION 
AUMENTARIA EL 
DEFICIT

inminente y se cree que no 
puede ser necesario ya que 
se da por seguro un cambio 
de rumbo en las 
negociaciones del convenio 
colectivo entre empresarios 
y expendedores, rotas desde 
hace casi dos semanas. 
Asimismo han afirmado que 
esta medida no depende 
e X c 1 b s i V amente del 
Ministerio de Hacienda sino 
que pude ser estudiada en 
Consejo de Ministros y 
hacerse pública por decreto. 
Con respecto a la postura de 
los trescientos empresarios 
afectados comunican que se 
ha contado con ellos y que 
su postura será favorable y 
comprensiva pues se trata de 
asegurar el servicio a varios 
millares de personas que 
salen de vacaciones y de 
turistas que vienen en estas 
fechas.

Que la incautación 
aumentaría el déficit de 
Campsa, que actualmente 
hay un déficit dé 0,463
pesetas por cada litro

LOS TRABAJADORES 
DE ESTACIONES DE 
SERVICIO RECHAZAN 
EL CONVENIO

Los trabajadores de las 
estaciones de servicio de 
Vizcaya han rechazado el 
convenio colectivo estatal y 
la negociación a través de las 
centrales sindicales, aunque 
es un diez por ciento 
aproximadamente el 
numero de trabajadores que 
están sin sindicarse.

Estiman que la 
aceptación de un convenio 
estatal no supondría 
mejoras, teniendo en cuenta 
que en Bilbao el nivel de 
vida está mucho más 
elevado que en el resto de 
España.

Como aclaración a los

!■ Alfonso Eduardo, en alza

■i Los amores de Shirley Maclaine

de
Por: Eduardo ALARCON

M Rosa María Mateo, otra separada

_ -_____

¿'"'fe

■3&--C

ABO es el díaj en que no se habla de alguna separa- 
J. V ción matrimonial, pero la de Rosa María Mateo no 
es de ahora si no de tiempo. Escribo todo esto para, aue los ma 
trimonios mal avenidos no se acomplejen y crean que son 
los únicos que llevan mal el sufrimiento de la unión. Los . 
famosos, por ello, son los que dan la cara y sobre los que 
se investiga; los casos particulares, de personas que en la 
vida tan sólo son trabajadores, y unos mas, también, tsm- 
bién tienen sus iproblemasy.no son chicos. Pena llegar a 
estos extremos cuando tanto amor ha habido de por m^ 
dio, pero es preferible la distancia, aquí yo, mucho mas 
lejos tú, y vivir cada uno a sus anchas. Y a volverse a ena
morar, si es aue llega la ocasión; c^mo Shirley Ma Laine, 
que después, de haberestado seis: dias en La Habana, vuel
ve y no acaba sobre los encantos amorosos de Fidel Cas
tro. Hay gustos para todos. Dice la actriz que es el hombre 
por el que-una mujer podría llegar al suicidio. iEa, lo que 
son las cosas!. Y a mí que me parece tan feo. Shirley,cu
yo talento y personalidad están a prueba de bomba, escri
be un libro sobre sus impresiones cubanas y el protagonis
ta central, claro, Fidel; sobre su virilidad, su personalidad. 
Lo malo de Shirley, para los que la admiramos, es que se 
retira ya del cine.

•
 Ir y venir hasta el Puerto de Santa Mana. Me gusta 

Andalucía, su gracia y todos esos tópicos tan di
chosos y cantados sobre la tierra de Mari'a Santísima. En el 
Puerto todavía se puedeyeranear porque la invasión-turís
tica no lo ha descubiertó. Unas sardinas asadas en cual
quiera de sus chiringuitos saben a gloria. Y Cádiz a la vista 
con esas noches que conozco de antes y ahora me da por 

añorar. Lo malo de Andalucía —lo bueno, mejor dicho—, 
es que se ama bien y después las distancias largas te dejan 
el corazón hecho trizas. Amor estabilizado, al parecer, en
tre Isabel Tenaille y Josá Sancho, "El Estudiante", i Este 
hombre no para! Isabel ha debutado Como presentadora 
de un programa de radio junto a Miguel de los Santos. Y 
no se la verá la temporada próxima en "Dos por dos", 
porque se la ha comido Mercedes Milá, que es un lince. 
Pero a Isabel no puede faltarte trabajo. Cae bien, tiene 
sonrisa bonita, es natural.expedido y que, de acuerdo 

con el anteproyecto de 
convenio colectivo la 
comisión que ahora está 
fijado en 1,80 pesetas el 
litro, debería subir a 5,53 
sólo para cubrir las alzas 
salariales previstas en el 
convenio, son las principales 
alegaciones del sector 
empresarial de estaciones de 
servicio para explicar la 
situación.

La posturá intransigente 
de los empresarios para 
acceder a negociar el 
convenio colectivo —según 
señalan— viene determinada 
por la negativa de Campsa, a 
reconocer las subidas con las 
que se mostró de acuerdo el 
pasado año por estas fechas 
a la hora de negociar el 
convenio colectivo.

Por su parte'el jefe de la 
comisión de Economía de la 
CEDE, señor López Majano, 
declaró a Logos, que es 
contrario a la incautación, 
partidario del monopolio y 
de la creación de cadenas 
empresariales en el sector 
(no multinacionales).

Afirmó que hay una 
legislación tan desfasada al 
respecto que no permite la 
implantación de estaciones 
automáticas y que los 
empresarios han de 
abandonar la atomización a. 
la que hasta ahora han 
estado muchos sometidos y 
crear servicios auxiliares y 
de cadena que les permitan 
vivir.

Alfonso Eduardo, mi tocayo y amigo, sabe mucho 
de cine y por eso su alza en este sentido. Buen mo

mento el de Alfonsito al que hace tiempo que no veo, por 
esas obligaciones que cada uno, aún siguiendo en la misma 
línea, tenemos por separado. Y hablando de cine: son dos 
los teatros que vuelven la pantalla a acapararlos; el Bena- 

' vente y el Club. La crisis teatral ha hecho mella en estos 
locales, como estuvo a punto de hacerlo el Arlequín a no 
ser por la obra “Un cero a la izquierda”, el mayor éxito 
económico de la temporada y se comprende fácilmente 
porque me parece a mí es el único sitio en Madrid donde 
se habla bien de Franco y su régimen y, se quiera o no, 
hay muchos franquistas. No han necesitado de publicidad 
alguna, porque los espectadores se lo comunican de unos 
a otros personalmente o por tele’fono. Tony Soler, su pró-

MARIA MATEO

tagonista, me ha dicho que la viuda de Carrero Blanco, du
quesa de Badajoz, Niní Montián y otros muchos más han 
sido varias las veces que han ido a verlos. Y Tony, que es 
una gran persona, se está forrando de dinero que buena 
falta le hacía a la mujer.

LAS GRANDES"L" DE 
LIBERAL PARA GARRIGUES 
WALKER Y"ELIMPARCIAL

MADRID, 1.9 (Logos).—El ministro de Obras Públicas 
y Urbanismo, don Joaquín GarriguesW a I k e r como 
destacado demócrata y liberal de España; don Julio 
César Turby Ayala, presidente electo de Colombia y del 
Partido Liberal de aquel país, y la cabecera del diario "El 
Imparcial" de Madrid, han obtenido las insignias de la 
"L" de liberal en su categoría de oro que entrega al 
cumplirse el primer aniversario de la legislación del 
Partido Liberal Español que preside D. Angel López 
Montero.

La gran?‘L” de liberal concedida al doctor Turbay 
Ayala le fue entregada por la junta directiva nacional de 
PLE en su reciente estancia en Madrid

ALFONSO EDUARDO
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Arzallus da un portazo que puede ser histórico

las negasiaciones coa los 
vascos casi se hao rolo

MADRID, 19 (LOGOS).— A última hora de la tarde de 
ayer, después de levantarse la reunión del Pleno constitucio
nal, se confirmó por los pasillos del Congreso la versión de 
que se venían manteniendo, a lo largo de toda la jornada, 
con el grupo vasco, en torno a la fórmula de la disposición 
adicional, en la que se pretende por el P.N.V. que la actua
lización de los regímenes económicos de Guipúzcoa y Viz
caya y el resto de sus derechos históricos forales se haga 
dentro del marco jurídico y no en el marco constitucional.

Al parecer,—sin que se 
haya podido confirmar ésta 
versión—, la suspensión de 
las negociaciones, que esta
ba previsto continuasen des
pués del Pleno, está en re
lación con la reunión que, 
según un ministro, ha 
mantenido, a lo largo de la 
tarde, el presidente del Go
bierno con la junta de Jefes 
de Estado Mayor y algunos 
altos mandos del Ejército.

Sin embargo, el hecho de 
la interrupción de las nego
ciaciones se produjo a últi
ma hora de la tarde, cuando 
chocaron verbalmente los 
señores Alzaga, de UCD, y 
Arzallus, del grupo vasco, 
acerca de la interpretación 
de las fórmulas que se nego
ciaban, dando lugar a que el 
señor Arzallus abandonara 
la sala donde se tenía la 
reunión a puerta cerrada, 
dando un ostensible portazo 
y lamentándose de que sis
temáticamente siguieran sin 
saber comprender los plan
teamientos nacionalistas vas
cos.

En el curso de la tarde se 
celebraron numerosas reu
niones multilaterales, con 
participación de represen
tantes de todós los grupos 
políticos, menos Alianza 
Popular. En estas reuniones 
no estuvo presente el señor 
Abril Martorell.

Se mantiene una absolu
ta reserva respecto a las 
formulas para el consenso, 
pero parece que la estrate
gia del grupo vasco es elevar 
sus techos de negociación 
cada vez que se llega a un 
acuerdo aceptado por el 
resto de los grupos. Sin 
embarco, el grupo vasco 
niega que practique tal es

La UCD insiste:

navarra no es euskadi
MADRID, 19 (Efe).— ‘‘UCD sostiene algo 

que constituye una evidencia: Navarra no es 
Euskadi. Podrá serlo si así lo decide el pueblo 
navarro. Pero mientras no lo sea, nuestras úni
cas banderas son la de España y la de Navarra, 
cometiendo contrafuero todas aquellas corpora
ciones que han acordado que la ikurriña ondee 
en los mástiles oficiales”.

se expresa en un artículo el senador de 
UCD por Navarra, Jaime Ignacio del Burgo, que 
noy publica el diario ABC titulado “Sobre los 
suchos de Pamplona”.

El señor DeL Burgo añade que la comisión 
“'yestigadora debe saber que UCD representa a 
nías pueblos que los grupúsculos-extremistas y 
Qne los navarros van a ser libres a la hora de de
cidir la incorporación o no de Navarra a Euska-

Tras reflejar la postura de UCD en el sentido 
.S flne Navarra no debe votar por esa integra

ción, el senador subraya que, por mantener pos
turas democráticas, los miembros de su partido 

an sido objeto de amenazas y calumnias. “No 
omos nosotros los que provocamos el terror.

nfros los que lo practican”.
Ignacio del Burgo replica a la frase de 

Benegas, en la que afirmaba que, si un 
"H, Í*"® estado al frente de las nierzas de 

’ico, nada hubiera sucedido en la pla- 
■j ® toros resaltando que “si el comandante 
hub?’ y pamplonés de pura cepa, no

®tdo asesinado cobardemente, los su

cesos de Pamplona tal vez hubieran ocurrido, 
pero no hubiera tenido como desencadenante la 
actuación policial”.

Se refiere a que no fueron miembros de 
UCD los que estaban encerrados en el Ayunta
miento, ni los que sacaron la pancarta con la 
petición de amnistía, ni los que coreaban el 
nombre de ET A, ni los que sembraron el te
rror o cometieron actos vandálicos en la no
che del 8 al'9, ni los que agredieron a los espec
tadores del tendido tres por protestar contra 
la pancarta.

Tras calificar de lamentable la intervención 
de la polícia, denomina como provocación al 
hecho de ^edir amnistía en un acto popular de 
San Fermín, máxime cuando se solicita para 
quienes “asesinaron por la espalda en un 
marco político totalmente democrático. La pro
vocación es —añade— de quienes utilizan la 
coacción y la violencia para impedir la libre ex
presión de cuantos entienden que Navarra no 
debe integrarse en Euskadi”.

Finaliza el artículo resaltando que “el 
Íiueblo sabe muy bien, y lo demuestra cuando 
e dejan votar, quienes defienden la libertad y 

quiénes, pretextando defenderla, están dis
puestos a pisotear los mas elementales dere
chos de las personas y de los pueblos. El 
pueblo sabe que detrás de ciertas si^as 
revolucionarias se esconde un modelo de so
ciedad totalitario, • de esclavitud y muerte”.

trategia e insiste en que ellos 
aceptarían la fórmula que se 
trató en la reunión celebra
da "el viernes en la Presiden
cia del Gobierno, fórmula 
que, sin embargo, encontró 
ciertas resistencias en algu
nos sectores de Unión de 
Centro Democrático, espe
cialmente por lo que puoie- 
ra afectar a las provincias 
que actualmente ostentan 
derechos forales.

Según versiones socialis
tas confirmadas indirecta
mente por UCD, el enfado 
de los nacionalistas vascos se 
debió precisamente a que 
UCD no acepta la interpre
tación y los acuerdos colate
rales con que el Partido Na
cionalista Vasco pretende 
englobar la negociación. Se 
habla de doce puntos, con 
mutuas concesiones, como, 
por ejemplo, la de que la 
negociación pactada por el 
Congreso sea respetada por 
el Senado, o que entre los 
compromisos del PNV figu
re el de lograr la disolución 
del Gobierno Vasco en el 
exilio.

Se espera, sin embargo, 
que se llegue a un acuerdo, 
a fin de que el texto cons
titucional sea de alguna ma
nera admitido en su conjun
to por el grupo vasco. Aun
que ya representantes de 
otros partidos vascos, como 
el señor Letamendía, han 
hecho numerosas manifesta
ciones en el sentido de que 
no podrán apoyar esta Cons
titución, porque no recono
ce una serie de derechos que 
ellos han pedido reiterada
mente.

Los negociadores de 
Unión de Centro Democrá
tico señores Pérez Llorca,

UCD sigue esperando a que hoy 
se restablezca la armonía en el 
diálogo
• LAIA, desde San Sebastián, 

endurece su postura sobre ei 
tema vasco

Cisneros, Alzaga y otros, se 
han reunido, a última hora 
de anoche, para tratar de 
presentar una oferta final 
hoy, antes de reanudarse el 
debate, que pudiera ser a- 
ceptada por el grupo vasco, 
ya que la primera de sus en
miendas tendrá que. ser de
fendida en el artículo 138, 
pero principalmente el deba
te sobre los términos de la 
negociación se plantea en 
los artículos 143, 144 y, fi
nalmente, en la disposición 
adicional.

LAIA: EUZKADI 
NECESITA SOLUCIONES 
POLITICAS.—

En un comunicado hecho 
público en San Sebastián el 
partido político LAIA (Lan- 
gilen Alderdi Iraultzale A- 
berzalea) señala que “es in
dudable que no son las me
didas policiales y represivas 
sino las soluciones políticas 
lo que hoy necesita y exige 
Euzkadi”.

El comunicado añade 
que tales soluciones políti
cas son las bases democráti
cas recogidas en la alterna
tiva de KAS, que se resume 
en los^ siguientes puntos: 
Amnistfa total, libertades 
democráticas plenas, mejo
ras generalizadas en las con
diciones de vida de los tra
bajadores, retirada de las 
fuerzas represivas, autogo
bierno avanzado para Euz

kadi como paso previo a la 
independencia, oficialidad 
del euskera, gestión demo
crática de las ikastolas, es
cuela pública y euskaldum, 
celebración inmediata de las 
elecciones municipales y 
Constitución democrática a- 
vanzada.
LAIA afirma que, hasta que 
no se cumplan estos puntos 
no se podrá hablar de recon
ciliación en Euzkadi, y agre
ga que, de los últimos suce
sos acaecidos en el País Vas
co, no sólo es culpable la 
policía, sino “quienes, desde 
sus cómodos sillones, mane
jan hombres, mueven he
chos, y, en definitiva, la his
toria de los pueblos”.

JESUS AIZPUN, 
DIPUTADO DE UCD, 
SUFRIO UNA 
TROMBOSIS

Don Jesús Aizpún, dipu
tado de Unión de Centro 
Democrático por, Navarra, 
sufrió una trombosis cuando 
asistía a una reunión de los 
diputados navarros del cita
do partido, con el ministro 
de Economía y vicepresi
dente, señor Abril Martorell, 
en relación con las negocia
ciones que se vienen cele
brando con el PNV.

En el transcurso de la 
reunión se hizo una men
ción expresa respecto a que 
la actualización de los dere
chos forales navarros se lle
varán a efecto cuando sea 
necesario.

“ EXPEDIENTE 
ADMIMISTRATIVO POR 
LOS DAÑOS DE 
RENTERIA"

Ha sido incoado un ex
pediente administrativo para, 
determinar los daños causa
dos por la acción policial 
de Rentería, cuya valora
ción exacta se desconoce 
todavía.

Los perjudicados por los 
sucesos podrán incoar el 
correspondiente procedi
miento administrativo para 
obtener del Estado la in
demnización por daños y 
perjuicios, conforme a la 
legislación vigente.

Por otra parte, ayer tarde 
ha mantenido una reunión 
de tres horas el ministro del 
Interior, Rodolfo Martín 
Villa, con el inspector gene
ral de la Policía Armada, Ti
món de Lara, el director 
general de Seguridad, Ma
riano Nicolás y el presiden
te y secretario de la com i 
sión gestora municipal.

Según fuentes competen
tes, cada uno de los reuni
dos ha dado al ministro la 
versión de los hechos acae
cidos en la ciudad, y han 
sido valorados los daños, 
producidos por la sección 
de la Policía Armada que 

actuó en la mencionada 
ciudad.

CON LA TRANSFEREN
CIA DE COMPETENCIAS, 
AUMENTARA LA 
BUROCRACIA

Se teme que la tansferen- 
cia de cómpetencias sobre 
urbanismo al ente preauto
nómico vasco conduzca a 
una mayor burocracia de he
chos, ya que la Comisión 
Provincial de urbanismo, al 
ser reformada, quedará, por 
una parte, más demócrata, 
pero por otra, con mucha 
mayor burocracia.

El Colegio de Arquitec
tos de Vizcaya apoya la idea 
fundamental de que el ente 
preautonómico debe ser 
quien deba regir en Vizcaya 
el urbanismo y exige una 
real descentralización den
tro de la planificación gene
ral que emane de Madrid.

En cuanto a planificar, 
no es sólo la creación de 
un espacio la que hay que 
estudiar y contemplar, sino

Nota del Gobierno
Militar de Navarra

SOBRE LA MUERTE
DE UN SOLDADO 
EN ACCIDENTE

PAMPLONA, 19 (Europa Press).— El Gobierno Mi
litar de Navarra ha hecho pública una nota relativa al 
accidente ocurrido el pasado día 13 en unos ejercicios 
militares, y en el que resultó muerto un soldado.

La nota dice: “El pasado día 13, durante pn ejer
cicio en el que se realizaba un supuesto de evacuación 
con empleo de teleférico metálico con camilla "par
lar”, se produjo un accidente del que resultó muerto 
el soldado Carlos Lloret Contreras, natural de Barce
lona”.

“El ejercicio lo realizaban miembros de la división 
de rnontaña “Navarra VI” en la zona del Carrascal. Se 
había hecho el montaje del teleférico y una primera 
prueba de paso con una camilla cargada con piedras 
con un peso aproximado de 120 kilos. Posteriormen
te, se realizó una segunda prueba, a cargo de un ofi
cial y a continuación con carácter voluntario, el sol
dado Carlos Lloret Contreras intentó realizar el paso, 
produciéndose el desprendimiento del cable por rotu
ra de un mosquetón de seguridad. Falleció a los mo
mentos de ingresar en el hospital”.

“El día 14 fueron trasladados a Barcelona sus res
tos mortales acompañados por sus familiares y com
pañeros de la unidad”.

ARTEFACTO SIMULADO 
EN UNA FACTORIA
SESTAO (Vizcaya), 

19.— (Efe).— Una caja 
que simulaba ser un 
artefacto explosivo, co
nectada con unos cables 
a unas banderas republi
canas, fue encontrada en 
la entrada de la factoría 
“Altos Hornos de Vizca
ya” en Sestao.

El equipo de desacti
vación de explosivos de 
la policía comprobó que 

CONSUMA 
PRODUCTOS 

ARAGONESES

que debe tener una prolon
gación en la planificación 
económica.

En consecuencia, piden 
un plan directriz e igual
mente una más clara des
centralización por temor 
a que la Comisión Provin
cial de Urbanismo se con
vierta en una adminsitra- 
dora del Estado, más que 
en un servicio directo al 
ente preautonómico.

LAS NEGOCIACIONES 
SIGUEN HOY EN EL 
MISMO PUNTO

La situación en torno al 
posible acuerdo constitucio
nal entre el Gobierno y el 
Partido Nacionalista Vasco 
sigue esta mañana en el mis
mo punto que ayer, según 
fuentes del PNV consulta
das por Europa Press.

Las mismas fuentes seña
laron que no tenían nada 
que añadir y que no podían 
decir si habría una nueva 
reunión sobre el tema.

la caja únicamente conte
nía diversos objetos, nin
guno de ellos explosivo. 

Junto a las banderas 
republicanas se encon
traban pancartas firma
das por el PCE (R). Tam
bién, en las inmediacio
nes hallaron nurnerosa 
propaganda del G RAPO, 
Socorro Rojo, ODEA y 
“Grupo Pueblo y Cultu
ra”.
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La reunión de los jefes de Estado 
Mayor con el presidente Suárez Beam

’‘laramsima ¡¡uraEiofí»
POLITICOSAS

DESPUES DE LA CONSTITUCION

Tras el proceso constituyente, el período cons
tituyente.

MADRID, 19 (Europa Press).—La reunión de la Junta de 
Jefes de Estado Mayor celebrada el lunes y que presidió el 
jefe' del Gobierno, Adolfo Suárez, tuvo una “larguísima 
duración”, según se ha injjormado a Europa Press en fuentes 
competentes.

Armada y Aire. Igualmente, se 
habrán analizado temas de 
actualidad nacional que afecten 
a la defensa y a la unidad de 
España.

COMPETENCIAS

K.ICK.

En España no hay Ku-Klux-Klan ideológico.
Pero ya falta menos.

POLITICA ELECTRONUCLEAR

Con las centrales nucleares, habrá más electrici
dad en España. Y en cuanto haya más electricidad, 
aumentará el número de gente que busca "'enchu
fe".

ASTUCIA PROFESIONAL

Hay muchos humoristas que se han hecho ricos 
dibujando chistes contra los ricos.

CURIOSIDAD

Se^n las mismas fuentes, la 
reunion a la que también asistió 
el vicepresidente primero del 
Gobierno y ministro de Defensa, 
teniente general Gutiérrez 
Mellado, duró unas cuatro 

horas.
Habitual mente, estas 

reuniones se celebran presididas 
Íor el presidente de la J unta de 

efes de Estado Mayor, teniente 
Sene ral Felipe Galarza, pero lá 

el lunes lo fue por el presidente 
del Gobierno que, tiene 
capacidad legal para ello, por 
expreso deseo de don Adolfo 
Suárez. Esta asistencia del jefe 
del gabinete se ha producido 
hasta ahora en contadas 
ocasiones, y generalmente 
cuando existe un motivo de 
cierta importancia.

REUNION PREVISTA

desde hace algún tiempo, y es 
una de las habituales que celebra 
el alto organismo.

Aunque los temas que estudia 
la junta son secretos, no se 
descarta que pudieran abordar 
las más importantes cuestiones 
miliares y de la defensa nacional 
que tienen hoy planteados el 
país, dado que la junta es el 
máximo organismo militar en la 
escala de mando, al reunir a las 
tres cabezas del mando de tierra.

La Junta de Jefes de Estado 
Mayor, órgano colegiado 
superior de la cadena de mando 
militar de los ejércitos, bajo la 
presidencia política del 
presidente del Gobierno, que se 
establece por delegación en el 
ministro de Defensa, tiene como 
misiones, especificadas en el real 
decreto de abril de 1978, las 
siguientes:

—Será responsable de que los

ejércitos mantengan en todo 
momento la máxima eficacia 
operativa conjunta.

— Prestar asesoramiento 
técnico en la fijación de los 
criterios básicos de la 
organización militar de alto 
nivel.

—Programar y proponer la 
realización de maniobras 
conjuntas.

—Coordinar la logística de los 
tres ejércitos, de acuerdo con el 
plan estratégico conjunto.

-Coordinar los sistemas de 
telecomunicaciones y de guerra 
electrónica.

— Velar por la moral, 
disciplina y eficacia conjuntas 
de las fuerzas de los ejércitos.

BOMBA EN UNA PENA DE PAMPLONA

Cuando se sospecha que un cura mezcla la po
lítica con la ridigión se levantan muchas voces 
airadas. Cuando la mezcla un político, no.

TELEVISION EN COLOR

Según las citadas fuentes 
competentes, la reunión de là 
Junta de Jefes de Estado Mayor 
del lunes estaba convocada

PAMPLONA,19 (Efe).—A las dos y media de esta madrugada, ha hecho explosión un 
artefacto en la sede de la peña "La Alegría de Iruña” de Pamplona, situada en el sótano de la 
calle Jafauta número 8.

Como consecuencia de la explosión, el edificio quedó sin luz, sin teléfono, produjo la rotura 
de numerosos cristales, y abrió un boquete de unos 30 centímetros en la fachada de la casa.

En el momento de producirse la explosión, se encontraban en los locales de la peña tres 
miembros de la misma que no sufrieron heridas. Al parecer el artefacto era de escasa potencia, 
aunque, dadas las peculiaridades de la calle, la onda expansiva fue notoria.

----------------------------------------------

Anoche, en Vitoria:

Prado del Rey, como es incapaz de mejorar los 
programas,ha optado por dar los de siempre, pero 
en colores.

ISLAS CANARIAS un guardia civil, herido levo
Gracias a la diferencia horaria las cosas pasan 

una hora antes en las Canarias que en la Península.

MUNDO LABORAL

Es más frecuente que se le haga un expediente a 
un obrero que a un empresario.

FUTBOL

A ios jugadores de izquierdas el árbitro les en- 
seña la tarjeta roja.

DETALLE ESTADISTICO

Los de la oposición hacen más caso de las estadís
ticas que ponen mal ai Gobierno que de las que 
lo ponen bien.

VITORIA, 19 (Europa 
Press).—Un guardia civil 
resultó herido leve ayer 
noche en Vitoria, por la 
explosión de un artefacto al 
paso de un land-rover 
ocupado por tres guardias. 
El herido es Francisco Ros 
Parra, y los otros dos 
agentes resultaron ilesos.

La explosión se registró 
hacia las diez y cuarto de la 
noche, en la calle Alava, y el 
explosivo fue accionado a 
distancia en el momento en 
que el vehículo de la 
Guardia Civil pasaba por el 
lugar. Según fuentes 
policiales, habían sido 
colocadas dos cargas, de tres 
kilos de “goma-2’’ cada una 
de ellas.

El coche de la Guardia 
Civil _ regres aba al 
acuartelamiento tras haber

Pusieron cargas de "goma-2" 
al paso del "jeep" en el que 
viajaba |

efectuado el relevo en la 
estación de Campsa.

LOS“BLUSAS”
PIDEN LA LIBERTAD 
DE TRES PRESUNTOS
ETA R RAS

EL COROlVEL DE
LA POLICIA ARMADA. 

OBLIGADOA CESAR 
(Por ^'motivos de salud")

BILBAO, 19 (Efe).—El coronel de la VI Circunscripción de la Policía Armada, José María 
Iboleón, ha sido obligado a pedir la baja, "por razones de salud", según informa hoy "La Gaceta 
del Norte".

El coronel Iboleón tomó posesión de su actual cargo el diez de julio de 1974, Un año 
después, sufrió una enfermedad renal que le obligaba a un tratamiento periódico de 
hemodiálisis. "A pesar de ello —dice el citado periódico— no abandonó en ningún momento el 
mando de las unidades a sus órdenes".

El pasado 29 de junio, cuando se dirigía a su domicilio sufrió un atentado, que 
posteriormente sería reivindicado por ETA. Unicamente sufrió heridas leves.

Según "La Gaceta del Norte", "La noticia del cese obligado del coronel jefe de la Policía 
Armada de Bilbao ha causado gran sorpresa en los diferentes círculos militares y civiles de 
Vizcaya".

El coronel Iboléon se hallaba en posesión de la medalla al mérito militar y de la cruz roja del 
mérito policial.

La s cuadrillas de 
“Blusas” formadas por 
jóvenes que animan las 
calles durante las fiestas 
patronales de la capital 
alavesa, tras haber 
com.unicado que 
participarán en las fiestas a 
pesar de los sucesos 
ocurridos en Pamplona, han 
hecho público un 
comunicado en el que 
solicitan la puesta en 
libertad de tres vitorianos 
que se encuentran presos en 
la prisión provincial de 
Nanclares como presuntos 
integrantes de un comando 
de ETA al que se acusa de 
dos acciones con explosivos 
realizadas, el año pasado en 
Alava: la voladura de un 
repetidor de TVE y de un 
tramo de vía férrea.

También se solicita el 
sobreseimiento del consejo 
de guerra contra Ramón 
Sagase, jóven miembro de la 
Unión de Juventudes 
Maoístas acusado de ultraje 
a la bandera que fue 
detenido en Vitoria a finales 
del año pasado. Los 
‘‘blusas” dicen en su 
comunicado que “por la 
blanca todos a casa , todos a 
las fiestas”.

JOVENES GAMBERROS 
APEDREAN UN TREN

B I L B A O ,- 1 9
(Logos).—Una cuadrilla de 
gamberros compuesta por

unos nueve jóvenes 
apedrearon el tren 
Bilbao-Palencia rompiendo 
varias lunas de las 
ventanillas. Fue detenida 
una jóven, que fue 
presentada por la policía en 
la comisaría del distrito.

Los jóvenes tomaron el 
tren en la estación de 
Erandio y cuando el jefe del 
convoy les pidió el billete le 
respondieron que carecían 
de él, mofándose del

interventor. Se apearon en 
la siguiente estación, en 
Axpe, desde donde 
apedrearon el tren.

El interventor logró 
retener a uno de los jóvenes, 
el cual, finalmente, logró 
escaparse al mediar una 
compañera del mismo. Esta, 
a su vez, fue retenida y 
trasladada en el mismo tren 
hasta la estación de Las 
Arenas, donde fue avisada la 
policía que se hizo cargo 
de la joven, identificada 
como Idoya Alducin Vélez 
de 21 años, domiciliada en 
la avenida de José Antonio 
57 de esa capital. >Fue 
trasladada a la comisaría de 
Santiago, donde compareció 
el jefe de tren par la 
instrucción de diligencias 
previas para el Juzgado de 
Guardia.

En Pamplona y San Sebastián:

NUEVOS COMANDANTES
DE LA POLICIA !

MADRID, 19 (Logos).—El general jefe de la Segunda 
Subinspección de la Policía Armada, general Bartre, 
entregará en fecha próxima el mando de las fuerzas de la 
Policía Armada de Pamplona y San Sebastián a los 
nuevos comandantes que sustituyeron a los destituidos 
por ios sucesos de días pasados.

En Pamplona, se hará cargo de de las fuerzas de la 
Policía Armada el comandante don Antonio Rosal Vila, 
quien ya prestó sus servicios en este cuerpo con el grado 
de capitán. Actualmente prestaba sus servicios como 
ayudante militar de campo del general Timón de Lara, 
inspector general de la Policías Armada. Este cargo 
dispone de dos ayudantes de campo con grado de 
comandante, uno de la Policía Armada y otro del 
Ejército.

En San Sebastián, las fuerzas de la Policía Armada 
quedarán al mando del comandante don Juan Palma del 
Moral, quien hasta ahora estaba al frente de la Academia 
de la Policía Armada de Aguilafuente (Segovia).

I Respecto a las investigaciones realizada sobre los 
sucesos del País Vasco, fuentes competentes informan a 
Logos que están contenidas en el informe entregado por 
el ministro del Interior al Congreso de los Diputados.

No obstante, ya en lo relativo a la acción policial en 
Rentería el coronel-juez nombrado para este caso, 
continúa sus investigaciones en la compañía protagonista 

i de los hechos para depurar responsabilidades.
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EL ALCOHOL, SILENCIOSO ASESINO

CI el alcoholismo, según tasS ser para 1980 tercera toman
de mortandad ridiculas. Parece
ante semejante pro ema los
que los únicos anónimos que, con
30.000 grupos de alcoho pf^rtidos por
psta u otra denominación, estnn repar r

E^Xón, nnoruescientossoe»^^^^

La Asociación Aragonesa 
de Ex-alcohólicos (ASA- 
REX) fue fundada en 1976 
promovida por 10 personas, 
incluido un psiquiatra y un 
asistente social. Desde enton
ces, en una labor callada, 
algo están haciendo por so
lucionar el problema de cien
tos, de miles de familias con 
alcohólicos, y por la rehabi
litación de los mismos aso
ciados. Con su presidente 
mantuvimos primero una 
entrevista que nos introdujo 
en la asociación, y después 
asistimos a una de las reunio
nes que periódicamente ce
lebran en su sede de General 
Franco 52.

recaer es no volver a empe
zar; no se debe probar nunca 
más.

—¿Cuál suele ser la acti
tud de la familia?

—Muchas veces la actitud 
de la familia del alcohólico 
no es positiva, fundamental
mente porque en el enfermo 
ve un vicioso que no se con
trola, ignorando que el en
fermo solo no puede, que 
necesita ayuda médica y 
comprensión familiar. Por 
eso nosotros organizamos 
reuniones con los familiares 
de los asociados. A las reu
niones vienen también los 
hijos, para que vean las difi
cultades que pasan los pa
dres e intentar borrar las po
sibles huellas que puedan 
tener, porque los niños, aun
que sean muy pequeños, acu
san la agresividad que hay 
en el hogar y se producen 
desequilibrios.

— ¿Qué repercusiones tie
ne en la vida laboral?

—Principalmente el absen
tismo y los retrasos, la falta

LA NECESIDAD DE 
ASOCIARSE

— ¿Cuándo se reunen uste
des?

—Todos los miércoles. 
Los lunes vienen los inicia
dos, los que recientemente 
han dejado de beber, y el 
jueves hay reunión de los fa
miliares, pór’ílue es muy im
portante que todos se men- 
talicen de que el alcoholis
mo es una enfermedad.

-¿Cómo nació ASA R EX?
-Nació propiciada por la 

Jefatura Provincial de Sani
dad; a raíz de unas reunio
nes con diversos enfermos, y 
con el apoyo del director 
del dispensario antialcohóli
co, se vio la necesidad de 
continuar las reuniones y 
ampliarlas.

— ¿Qué han conseguido 
hasta ahora?

—Al comienzo de 1977 
eran unas cuarenta o cin
cuenta personas recuperadas 
en abstinencia; el número ha 
aumentado considerablemen 
te y se han hecho campañas 
de mentalización de barrios 
de Zaragoza y en muchas 
localidades aragonesas; en 
algunas hay además grupos 
que empiezan a funcionar, 
Tauste, Gallur, Teruel, Hues
ca...

recurrir al 
PSIQUIATRA

Alcohólicos Anónimos 
enipezó en América y se ex
tendió por todo el mundo; 
®n España existe la Federa
ción de Alcohólicos Rehabi- 
'itados de España, (FARE) 
que celebrará el Vil Congre- 

los tres primeros días de 
egosto en Bilbaa Pero ¿quién 

alcohólico?
“Alcohólico es toda per

ene con dependencia del 
alcohol; no es un problema 

e cantidad sino de depen- 
®ncia, que se descubre en 

cuanto hay síntomas de ne
cesidad.. Para su curación no 
nay ninguna pastilla mila-

“El Estado, la sociedad, no 
reconocen el alcoholismo 
como una enfermedad”
• "A un médico que se atreve 

a apechugar con el problema 
del alcoholismo habría que 

exigirle conocimientos especiales"

grosa. El primer paso es 
ponerse en contacto con 
alguna persona que haya 
vivido este problema y 
recurrir al médico psiquia
tra, que primero pondrá 
un tratamiento de desinto
xicación si el enfermo está 
en fase aguda, y después 
vendra la terapia.

— ¿Cuáles son las princi
pales consecuencias del al
cohol?

—Afecta al cerebro, ai hí
gado y a todo el organismo. 
Es una enfermedad física, 
pero según se va agravando 
los trastornos son también 
psíquicos, con repercusiones 
en la vida familiar, en la la
boral y en la comunicación 
en general.

LA VIDA SOCIAL 
PRESIONA

— ¿Cuál ha sido su expe
riencia personal como alco
hólico?

— Llevé una vida social 
en que las relaciones te incli
nan a beber, es una actitud 

que al principio no es más 
que un hábito social, pero 
luego se convierte en una 
obligación, en una necesidad. 
Al ver que la necesidad era 
aguda, que te encontrabas 
mejor con una copa de más, 
y viendo que me causaba 
problemas, decidí ponerme 
en contacto con el dispensa
rio antialcohólico, y, des
pués de una pequeña charla, 
en aquel momento me dije: 
“Esto se ha cortado”. Al 
principio cuesta mucho por
que no estamos mentaliza- 
dos del problema. Yo con
cretamente empecé a beber 
desde muy joven, unas veces 
sin exceso y otras con él, pe
ro todos los días bebías algo 
desde los 16 años, los cuatro 
últimos ya con exceso.

—¿Suele haber recaídas 
después de decidirse por la 
abstinencia?

—Sí, suele haberlas, pero 
la recaída no debe asustar, e 
incluso en muchos casos pue
de ser beneficiosa porque te 
hará estar siempre en guar
dia. La mejor forma de no 

sotros estamos iniciando la 
asociación, pero una de las 
finalidades es la prevención, 
el estudio del alcoholismo 
como enfermedad social, 
dar a conocer a la sociedad 
sus causas y sus consecuen
cias y prevenir, sobre todo a 
la juventud.

HABLAN LOS 
ALCOHOLICOS

El presidente nos ha invi
tado a una reunión con los 
alcohólicos; allí estuvimos 
con quince de ellos, hom
bres y mujeres, alcohólicos 
en abstinencia, porque el al
cohólico no deja de serlo 
nunca. Algunos de los pre
sentes no beben desde hace 
seis años, otros sólo unos 
meses. El diálogo no es en 
absoluto ordenado y cada 
cual expone su problema o 
interviene para mostrar su 
desacuerdo con alguna opi
nión. Este es un pequeño 
resumen de lo que allí se di
jo.

—Yo por ejemplo (habla 
una mujer) si digo que no 
quiero beber, no bebo, por
que yo reconozco que estoy 
enferma, pero mi marido no 
reconoce que él está enfer
mo y yo quisiera quitárselo.

—¿Por qué se bebe?
— Las causas son distintas. 

Unos porque les gusta, otros 
como expansión, pero gene
ralmente por un problema 
familiar o laboral.

—Yo he recaído más de 
una vez por las circunstan
cias, por la relación social. 
Ahora, hay que saber cortar
lo.

—No bebemos por cir
cunstancias, bebemos, yo 

la abstención tiene 
sufriendo, haciendo 
men de conciencia y 

que ser 
un exa- 
recono-

ciendo cuánto mal ha hecho 
uno. Para mí la justificación 
de que es por problemas no 
me sirve; creo que es al re
vés, que se bebe y luego sur
gen los problemas, y cuan
do le ves las orejas al lobo es 
cuando decides no beber.

—Creo que es importante 
reunirnos (interviene un 
hombre joven) para ayudar
nos y aconsejarnos, porque 
somos unos marginados de 
la sociedad.

UNA ENFERMEDAD 
SOCIAL

La afirmación es polémi
ca porque no todos se consi
deran marginados. Pero el 
diálogo múltiple continúa y 
mientras uno se queja de lo 
poco que hace el Ministerio _ vuelto a beber y han vuelto
de Sanidad, de que no da di
nero, otros intentan justifi
car y aportan la nueva regu
lación de la propaganda tele
visiva y una futura orden 
para crear centros de alcohó
licos. No se olvide que en la 
actualidad estos enfermos 
son internados, pura y llana
mente, en siquiátricos.

—El Estado, la sociedad, 
no reconocen el alcoholismo 
como una enfermedad, co
mo lo hace la Organización 
Mundial de la Salud. Se tra
ta de mentalizar a la socie
dad, pero para años tenemos 
candelas con este Gobierno.

—¿Por qué no se inculca 
a los niños que la droga y el 
alcohol no son buenos para 
que cuando lleguen a los 18 
años sepan dónde ponen el 
pie?

•?

— La falta de 
ción —interviene 
alcohólico— está 

mentaliza- 
un nuevo 
incluso en

los médicos, porque en Ids 
libros de texto apenas sí 
traen un par de páginas so
bre toxicomanía. A un mé
dico que se atreve a apechu
gar con el problema del al
coholismo habría que exigir
le conocimientos especiales. 
A mí me trató un psiquiatra 
de la Seguridad Social y me 
dijo: "Usted no dejará de 
beber nunca mientras no se 
solucionen sus problemas"; 
todo lo contrario de lo que 
nos ha ocurrido a todos. Y 
anteayer me pasó tres cuar
tos de lo mismo: después 
de recaer, nervioso, voy al 
médico y me dice que me 
tome una copa para tranquil 
I izarme.

La anécdota no causa 
sensación entre los compa
ñeros, aunque lleva una tre-. 
menda carga de ironía y es
perpento. Se habla ahora de 
las recaídas y casi todos re
conocen que alguna vez hart 

a dejarlo.
—Si no sigues la terapia, 

no dejas el alcohol; yo he 
visto recaídas después de 
dos y tres años de abstinen
cia. Hay ciclos, es lo que se 
llama bebedores intermiten
tes.

—A mí el psiquiatra me 
dijo que no me podía qui
tar.

Casi al final, entra la mur 
jer y la hija de uno de los 
asociados presentes. Delante 
de su marido la mujer nos 
dijo:

—Nosotras la procesión 
la llevamos por dentro y hay 
veces que les diríamos de 
todo, pero tenemos que ca
llarnos y aprender a tratar al 
enfermo con cariño.

DANUSO PARDO
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qua: Los ánimos
demasiado revueitos
J.V. CQlCHERO

Enviado especial

JARTUM, 19.-

El presidente sudanés, Numeiri, 
inauguró ayer la "cumbre" de la 
OUA con un discurso grandilocuen
te en el que apeló a la unidad afri
cana, pero el comité encargado de 
redactar la agenda para las delibera
ciones de los jefes de Estado no ha
bía podido terminar el texto a tiem
po y tuvo que volver a reunirse tras 
el solemne acto de apertura.

Este haber" tenido que levantar el 
telón de la "cumbre" sin concluir la 
colocación del decorado político, 
es una muestra de las tensiones sur
gidas entre bastidores. Se hizo im
prescindible comenzar la función 
porque el retrasar la apertura hubie
se constituido un escándalo.

Senghor apunta /a 0/\/U y /a 
Conferencia Europea de Seguridad 
que se celebrará en España como 
foros apropiados para hacer /legar 
el sentfr africano

Canarias, objeto de un tenso 
tira y afloja entre Argelia por 
un lado y Marruecos y Zaire 
por otro

Tensión y expectante curiosidad 
caracterizaron el inicio de esta deci
moquinta "cumbre" africana, pre
cedida de un consejo de ministros 
de la organización en el que las es
padas permanecieron ideológica
mente en alto hasta el final. Los 
moderados, habitualmente mayo
ría silenciosa en la OUA, pasaron 
diplomáticamente al ataque. Y una 
muestra de que están dispuestos a 
dar la batalla es la presencia en esta 
"cumbre" del presidente del Zaire, 
Mobutu Sese Seko, que se creía que 
iba a ser uno de los grandes ausen
tes. Sin su gorro de leopardo y sin 
su bastón -de puño de marfil, en 
traje de paisano, aterrizó ayer en un 
reactor especial de las líneas aéreas 
zaireñas, a cuyo pie le aguardaba el 
anfitrión de esta "cumbre" y presi
dente de la OUA para los próximos 
doce meses, Numeiri.

Poco antes había dado Numeiri 
la bienvenida la presidente andola- 
no Agostinho Neto, adversario de 
Mobutu en el último enfrenta
miento político-bélicodeShaba. Ne
to, que ocupó sillón en la misma 
tribuna que Mobutu en la sesión 
inaugural de la "cumbre", declaró 
a la agencia de noticias sudanesa 
que se ha avanzado en varios aspec
tos para la normalización de relacio
nes entre el Zaire y Angola y ha 
negado que Angola sea "una colo
nia cubana o soviética". Neto es, 
sin duda, uno de los estadistas más 
importantes del Africa negra y su 
presencia en Jartum puede impi i- 
mir realismo a los debates al má
ximo nivel.

LEOPOLD SEDAR SENGHOR

LA TENSION

Surgida a última hora en el co
mité de redacción, que obligó a pa
rar sus relojes mientras seguían fun
cionando los de los jefes de Estado 
en la solemne sesión inaugural, 
puede ser preludio de próximos en
frentamientos durante los próximos 
tres días al más alto nivel o, por el 
contrario, una advertencia de que si 
unos y otros tiran demasiado ideoló
gicamente de la cuerda de la OLIA 
corren el riesgo de que esta se rom
pa. Tras la ceremonia de apertura 
no hay nadie en Jartum —ni los 
propios jefes de Estado que partici
pan en la conferencia— capaz de 
predecir lo que va a suceder en el

Palacio de la Amistad de la capi
tal sudanesa.

El presidente de Senegal, Leopol
do Senghor, ha concedido unas de
claraciones a la agencia sudanesa en 
las que, indirectamente, trata de 
calmar los ánimos revueltos. Expo
ne su opinión de que las superpo- 
tencias europeas "respeten la sobe
ranía de Africa". Y como foros 
apropiados para hacer llegar ese 
sentir de Africa apunta la ONU o la 
conferencia europea de Seguridad y 
Cooperación. Para España, encarga
da de preparar la próxima conferen
cia europea de seguridad en Madrid 
en 1980 y que se está esforzando, al 
mismo tiempo, en reestructurar a 
fondo su política de amistad con 
Africa, esta sugerencia de Senghor 
puede tener singular interés.

MENSAJE DE KUO FENG

El presidente Hua Kuo Feng, ha 
enviado un mensaje a los jefes de 
Estado africanos reunidos en Jar
tum en el que predice que los pue
blos de Africa "frustrarán los esque
mas de agresión, interferencia y sub
versión de las grandes potencias en 
Africa". Se pronuncia contra el hé
gémonisme y aboga por una mayor 
cooperación entre Africa y los paí-

ses árabes.
La misiva de Hua merece también 

la atención de la diplomacia españo
la pues está totalmente en línea con 
el planteamiento que el primer 
mandatario chino hizo el mes pasa
do al rey Juan Carlos.

CANARIAS: TIRA Y AFLOJA

El tema Canarias ha sido objeto 
de-un tenso tira y afloja entre Arge
lia, por un lado, y Marruecos y Zai
re, por otro, en el comité encargado 
de dar forma a la redacción final de 
la agenda. Argelia quiere salvar lo 
más posible de lo conseguido en 
Tripoli (recomendar el reconoci
miento del MPAIAC como movi
miento de liberación, concederle 
ayuda económica ya antes de que 
pueda ser reconocido y propugnar 
el plantear la "descolonización" de 
Canarias ante el comité de los 24 
de las Naciones Unidas). Marruecos 
y Zaire consideran que los jefes de 
Estado no pueden adoptar decisio
nes favorables al'MPAlAC y deben 
recabar más información sobre la 
verdad de la situación en Canarias, 
que, desde su punto de vista, es 
inadmisible considerar como una 
colonia española".

NUEVO
PRESIDENTE

EN YEMEN
DEL NORTE

EL CAIRO, 19 (Efe).— 
La asamblea del pueblo del 
Yemen del Norte, por otra 
.parte, durante la reunión 
especial celebrada el lunes, a 
la que asistieron 77 miem
bros del total de 99 con que 
cuenta, eligió como nuevo 
presidente al coronel Ali 
Abdalah Salah. Obtuvo 76 
votos a favor y una absten
ción.

El coronel Ali Abdalah 
Salah es miembro del movi
miento de oficiales del 13 
de junio de 1974. Este mo
vimiento fue dirigido por el 
que fue presidente Ibrahim 
el Hamdi, asesinado hace 4 
años.

El último puesto en que 
ha servido Ali Abdalah Sa
lah ha sido de comandante 
en jefe del regimiento de la 
ciudad de Taez.

Igualmente, sucede en el 
puesto de comandante en 
jefe de las fuerzas del pais 
a Hussein el Ghachimi, úl
timo presidente que fue ase
sinado el pasado mes con 
una bomba que llevaba un 
emisario del Yemen del Sur.

general de la Liga de Esta
dos Arabes, declaró ayer 
que Yemen del Sur y del 
Norte han aceptado recibir 
una comisión de investiga- 
ción para conocer las verda
des sobre el conflicto que 
existe entre ambos países 
hermanos.

Mahmud Riad manifestó 
que la comisión estará for
mada por miembros de las 
secretarías militar y general 
de la organización panárabe.

La Liga árabe recibió dos 
notas, una del Yemen del 
Norte, en la que acusa al 
Yemen del Sur de “prepa
rar una invasión y provocar 
disturbios en la zona fronte
riza de Zafar".

LOS DOS YEMENES 
ACEPTAN LA VISITA DE
UNA COMISION 
INVESTIGADORA

Mahmud Riad, secretario

El Yemen del Sur envió 
también una nota a la Liga, 
en la que muestra su deseo 
de reanudar las relaciones 
con los países miembros de 
la Organización, dénués de 
la última resolución del 
Consejo de la Liga de con
gelar las relaciones diplomá
ticas, económicas y cultura
les con el Yemen del Sur. 
Este país añadió que está 
dispuesto a recibir a la co
misión de investigación de 
dicha organización.

EL TRATADO CHINO- 
JAPONES DE AMISTAD 
PARALIZADO POR UNA 
CLAUSULA
HONG KONG, 19.- (E- 

fe- U.P.I.).— China y el Ja
pón han tenido paralizados 
hasta ahora sus negociacio
nes sobre un tratado de a- 
mistad a causa de una cláu
sula -sobre “hegemonia”, 
que los japoneses se resisten 
a admitir.

Dignatarios de estos dos 
estados, —los más poderosos 
y característicos de Asia— 
reanudarán pasado mañana, 
viernes, en Pekín, otra ron
da de negociaciones, bus
cando llegar a la firma de un 
tratado de paz y amistad, 
que se procura por ambas 
partes desde hace mucho 
tiempo.

Durante casi seis años, no 
se ha podido concluir ese 
proyectado protocolo por 
motivo de una clausula con
tra la hegemonía que persi
guen los chinos. Hegemonía,

LIBANO;

según la define el dicciona
rio “Webster’s New World’’, 
es “el mando o dominio’’, 
especialmente por parte de 
un Estado o nación sobre 
otros’’.

Los poderes chinos man
tienen que, en el tratado 
que se gesta, se declare cate
górica y claramente que am
bas naciones signatarias se 
oponen a la hegemonía de 
cualquier potencia en el 
Asia y el Pacífico.

Por su parte, los japone
ses objetan la inclusión de 
tal provisión en el tratado, 
que Pekín y Tokio acorda
ron negociar cuando el en* 
tonces primer ministro nF 
pón Kakuei Tanaka visitará 
la capital de la República 
Popular en 1972 y restable
ciera las relaciones entre 
ambos países del Extremo 
Oriente.

SOLDADO SUDANES
MUERTO POR UN
FRANCOTIRADOR

BEIRUT, 19 (Efe).- Un 
soldado sudanés, de las fuer
zas pacificadoras árabes, 
murió a causa de los dispa
ros efectuados por un fran
cotirador.

En un comunicado, que 
publican hoy todos los pe
riódicos de Beirut y han di
fundido las emisoras de ra
dio, el mando de las fuerzas 
pacificadoras advierte que 
cualquier agresión contra 
sus soldados puede originar 
represalias.

El soldado sudanés fue 
agredido a las seis y media 
de la tarde de ayer, cuando 
se encontraba en la línea di
visoria entre los barrios cris
tianos y musulman del su
deste del Líbano.

El Gobierno libanés va 
a celebrar su primera reu
nión desde que el presiden
te Elias Sarkis decidió reti
rar su dimisión. Fuentes 
políticas indican que ®' 
Gobierno se halla dividido 
en lo que se refiere a como 
y cuando debe intervenir C' 
Ejercito libanés para resta
blecer la situación. Sarkis y 
los ministros cristianos de-
sean desplegar a las fuerzas 
lo antes posible, pero el P'"*' 
mer ministro, Selim al Hoss 
y los ministros musulrna- 

insisten en que ant^s 
que procurar estable- 

un equilibrio de fuer
en el Ejército, ya

.... la actualidad esta d*)' 
minado por los cristianos-

nes 
hay 
cer
zas 
en
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Por el desarrollo de su proceso 
electoral, hasta ahora

Antela huelga general convocada para hoy

Satisfacen mim
en Ecoadnr

a Kimm
La Comisión de Derechos Humanos 
empieza a hacer investigaciones 
sohre el régimen de "Tachito"

GUAYAQUIL (Ecuador), 19 (Efe).- El candidato po
pulista Jaime Roídos Aguilera, ganador de la primera vuelta 
en las elecciones presidenciales ecuatorianas, anunció ayer 
que una de sus primeras medidas, si llega al poder, será la 
convocatoria a elecciones legislativas para conformar la Cá
mara de Representantes.

De acuerdo con la nueva Constitución del Ecuador, rati
ficada mediante referéndum el pasado mes de enero, el 
Parlamento deberá ser unicameral y, en base al llamado 
"plan de retorno a la constitución alidad”, sus miembros de
berán ser elegidos cuando lo convoque el nuevo presidente 
de la República.

Roídos ratificó los pro
pósitos expresados durante 
su campaña electoral sobre 
la pronta convocatoria a 
elecciones legislativas, y pu
so de relieve que “de esta 
manera podremos iniciar 
democráticamente el desa
rrollo de nuestro programa 
óe gobierno”.

En cuanto al sorprenden
temente alto porcentaje de 
votos obtenidos en la pri
mera vuelta, observó que, 
3 su juicio, esos votos repre
sentan un rechazo del pue
blo a las campañas millona- 
rias de ¡as empresas electora
les de otros candidatos, y 

una sincera manifestación 
oel anhelo del pueblo ecua
toriano por un cambio so
cial.

Este cambio —subrayó 
Roídos— deberá concretar
se al margen de cualquier 
totalitarismo, con pleno 
¡■espeto al pluralismo ideo
lógico y enmarcado en una 
•■eal democracia.

SATISFACCION POR LAS 
elecciones

El presidente del Tribu
ís! Supremo Electoral de 
Ecuador, José Baquero de 
La Calle, se mostró ayer 
•huy satisfecho por la orga
nización de las elecciones 
»®l pasado domingo.

En unas declaraciones a 
periodistas, Baquero 

subrayó la alta participa
ción de los electores y es- 
«mo en un diez por ciento 

margen de abstenciones.
Anunció, al propio tiem- 

5?! 94® el-escrutinio oficial 
a iniciará la semana que vie- 
e, una vez que el organis- 

ru * ’’®®*ha los documentos 
® todas las provincias.

“Fue sumamente satisfac-
Baquero— com- 

participación masi- 
3 Pe la población y el or- 

®eh, la disciplina y la alegría 
que se votó”.

'^ez más, 
dpho® y’^ibunal cumplirá su 
tri.inf sea” el vueit!®^?'’ '3 segunda 
rán electoral, que dirimi- 
didk+i*^ septiembre, los can- 
ficaff°5 presidenciales clasi- 
miSgo? '• 

ecuerdo con los infor- 
iQs candi- 

ceítrn? Roídos y el 
«-“O

La Asamblea Constituyente 
peruana hizo su juramento 
en medio de un clima de gran 
tensión

MANAGUA, 19 (Efe).-El alto mando del Ejército 
nicaragüense dio ayer instrucciones a 1 s militares para que 
“se dé protección a toda la población contra los actos que 
le impidan el libre ejercicio de sus derechos”.

Tales instrucciones fueron hechas públicas ayer tarde por 
la Oficina de Leyes y Relaciones Públicas de la Guardia 
Nacional, en vísperas de un paro nacional de actividades 
programado por el Frente Amplio de Oposiciónn. (FAO).

PERU: JURAN LAS 
CONSTITUYENTES

LIMA, 19 (Efe).- A ex
cepción de siete, los inte
grantes déla Asamblea Cons
tituyente peruana juraron 
ayer sus cargos a lo largo de 
dos inquietas sesiones.

Durante el día, las calles 
céntricas de Lima fueron es
cenario de constantes enfren
tamientos entre la Guardia 
Civil y manifestantes del 
Sindicato Unico de Trabaja
dores de la Educación.

Un profesor muerto por 
el impacto de un bote de 
gas lacrimógeno y un poli
cía herido al golpearle un 
ladrillo era a primeras ho
ras de la noche el balance 
de los disturbios callejeros.

La sesión de juramentos 
de la mañana incluyó a los 
62 militantes del “APRA” 
y del Partido Popular Cris
tiano, constantemente vi
toreados por cerca mil de 
sus seguidores presentes 
en el hemiciclo del Congre
so.

El acto estuvo presidido, 
en su calidad de candidato 
que obtuvo el mayor núme
ro de votos por Víctor Raúl 
Haya de La Torre, líder y 
fundador del Movimiento 
Aprista.

La ceremonia de jura co
menzó con dos horas de re
traso debido a negociaciones 
previas llevadas a cabo en 
torno a la fórmula de jura
mento.

Hubo también que resol
ver el planteamiento de la 
izquierda que reclamaba de 
la asamblea el pago de los 
pasajes de regreso de los po
líticos deportados, cuatro 
de ellos elegidos para la 
asamoiea.

En la sesión de la tarde 
juraron sus cargos 31 cons
tituyentes, 23 de ellos per
tenecientes a organizaciones 
de izquierda.

El primero en hacerlo fue 
Hugo Blanco, miembro del 
“Frente Obrero, Campesino 
Estudiantil y Popular”. 
Rompiendo el protocolo, 
blanco juró “por la patria, la 
revolución socialista y la 
sangre derramada esta maña
na”.

Con la excepción del lí
der del “PSR”, Leónidas 
Rodríguez, el resto de los 
políticos de izquierda jura
ron haciendo mención del 
profesor muerto en las ma
nifestaciones de ayer.

Los constantes gritos de 
los partidarios presentes en 

los palcos del hemiciclo de
terminaron en dos ocasio
nes a Haya de La Torre a 
advertir de desalojo ai pú
blico.

El final del acto de jura 
constituyó un auténtico en
frentamiento de gritos de 
consignas partidarias prota
gonizada porlos seguidores 
del APRA de un lado, y por 
los constituyentes de la 
izquierda de otro.

Quedó así formada la jun
ta preparatoria que elabora
rá en ios próximos días el 
reglamento de la Asamblea 
Constituyente, cuya insta
lación definitiva está previs
ta para el próximo día 28.

COMANDO 
PALESTINO 

INFILTRADO 
EN MEJICO

MEJICO, 19 (EFE).-Un 
comando compuesto por 
tres guerrilleros palestinos se 
infiltró anteanoche en Méji
co y es buscado por la poli
cía, según informó ayer el 
vespertino “El Universal 
Gráfico”.

Según el diario, los pales
tinos entraron al país por al
gún punto de la frontera 
con Guatemala y, aunque se 
ignora su misión, se cree que 
sea un atentado contra la 
representante de Israel en el 
concurso “Miss Universo 
1978”, Dorit Gellineck.

La belleza israelí, sargen- 
- to del Ejército jud ío, esta en 
el puerto balneario de Aca
pulco, con las demás con
cursantes, para participar e! 
24 de julio en la final del 
certamen.

“El Universal Gráfico” 
indica que también es posi
ble que los “fedayines" es
tén huyendo de la policía 

¡internacional (Interpol) 
i “pues se cree que llegaron a 
¡ América acompañando al 

famoso terrorista “Carlos” 
(el venezolano llich Rami
rez), de quien se comprobó 
su presencia en Argentina el 
pasado mes de junio”.

Siempre de acuerdo con 
el diario, agentes de la po
licía judicial federal.se tras
ladaron a Acapulco para 

i custodiar a “Mis Israel”, en 
¡ tanto que grupos de agentes 
¡ especializados en la lucha 
' antiguerrillas trataban de lo- 
I calizar a los supuestos infil

trados.
PARA LAS 
CONCURSANTES 
“MISS UNIVERSO”:
LA VIRGINIDAD* 
ATAVISMO DEL 
PASADO

UN

ACAPULCO (Méjico), 19 
(EFE).— La virginidad es 
“un atavismo del pasado” o

(.a oposición 
nicaragüense ha venido 
preparando el paro de 
actividades en todo el país, 
en señal de protesta por los 
sucesos, ocurridos en 
Jinotepe el pasado día 9 del 
actual entre estudiantes y la 
fuerza pública, a 
Consecuencia de los cuales 
hubo varios muertos, 
heridos y detenidos.

El ejercito dice: “grupos 
minoritarios, bajo presión y 
amenazas, quieren obligar a 
comerciantes e industriales a 
cerrar sus establecimientos, 
así como a paralizar el 
transporte de hoy, 
miércoles" 

bien una “cuestión semán
tica”, dijeron ayer en Aca
pulco algunas de las parti
cipantes en el concurso 
“Miss Universo” a un perió
dico local.

La venezolana Maribel A- 
lonso afirmó: “Eso del cuer
po intocado hasta el tálamo 
nupcial es un atavismo del 
siglo pasado”.

La sueca Cecilia Rhode, 
a su vez, dijo; “Señorita es 
toda mujer joven que no se 
ha casado, y en esto nada 
tiene que ver la virginidad, 
en último caso, es cuestión 
de semántica”.

Dieciocho aspirantes al 
título mundial de belleza 
contestaron a una encuesta 
periodística sobre el tema 
y de hecho coincidieron en 
que “la vida moderna, la 
comunicación y la prepa
ración intelectual a la que 
se tiene acceso, destruyen 
las prejuicios”.
CONCURSO DE 
BELLEZA MASCULINA
MEJICO, 19 (EFE).-Cuan
do faltan ya pocos días para 
celebrar el .certamen mun
dial de la belleza femenina 
con la elección de “Miss 
Universo", se anuncia ya 
el concurso de “belleza mas
culina" que culminará con 
la elección de “Mister Uni
verso”.

El escenario de ambas 
competiciones será el mis
mo: el centro de convencio
nes de Acapulco, puerto de 
vacaciones mejicano situado 
en la costa del océano Pací
fico.

El “Instituto Nacional 
del Deporte” (INDE) que 
dirige Guillermo López Por
tillo, primo del presidente 
de la República mejicana, 
hizo ayer el anuncio oficial 
del “campeonato mundial 
de fisio-culturismo”.

Ante tal situación, la 
Guardia Nicaragüense 
advirtió que reitera 
‘‘determinación inalterable 
de proteger la vida y bienes 
de toda la población, 
amenazada por grupos 
irreflexivos que tratan de 
crear desórdenes”.

Previamente, la dirección 
nicaragüense de Radio 
Televisión advirtió a 
emisoras ¡ocales que 
abstengan de incitar a 
i nobserva ncia de 
Constitución, a exigir 

y 
las 
se 
la 
la 
la

libertad de algún reo o la 
destituíción de algún 
funcionario.

El diario “La Prensa” de 
Managua, tenaz adversario 
del Gobierno del general 
Somoza, exhorta a los 
nicaragüenses a que “se 
queden todos en sus casa 
mañana miércoles”.

DERECHOS HUMANOS 
EN NICARAGUA

Organizaciones 
internacionales de Estados 
Unidos, Alemania, Francia y 
Holanda, han mostrado su 
preocupación porque les 
fuera expuesta la situación 
de los derechos humanos én 
Nicaragua.

José Esteban González, 
coordinador general de la 
comisión permanente de los 
Derechos Humanos en 
Nicaragua (CPDH), 
concluyó un recorrido por 
esos países en donde 
presentó una serie de 
pruebas sobre la 
desaparición de campesinos 
y “violaciones a eSos 
derechos inherentes a la 
persona humana a través de 
acciones gubernamenta’es”.

En conferencia de prensa 
convocada ayer, González 
afirmó que informó al 
embajador venezolano, José 
María Machín, para que éste 
respaldara sus denuncias 
sobre la inoperancia de los 
derechos humanos en 
Nicaragua, durante la pasada 
asamblea de cancilleres 
americanos en Washington.

Otro legajo de 
documentos fue puesto err 
manos del presidente de la 
Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH) 
de la “ O EA ’ ’, pa ra 
orientación de la delegación

CENTRO DE 
El\l ROMA ESTERILIZACION

ROMA, 19. (Efe). — Ha sido inaugurado en Roma un 
centro para les esterilización masculina y femenina de
nominado “Banco de esperma”.

Este centro depende de la “AIED” (Asociación Ita
liana para la Educación Demográfica) y su presidente, 
Luigi Laratta, manifestó que “con la nueva ley sobre 
la interrupción del embarazo ha quedado abolida la 
norma que castigaba a quien se sometiese a esteriliza
ción.

“Es inadmisible - -continuó— que los anticonceptivos 
tengan que ser utilizados exclusivamente pór la mujer, 
reservándole a ella todas las cargas y riesgos.

de la misma que visitará 
Nicaragua próximamente 
para investigar las denuncias 
que fueron elevadas a su 
conocimiento.

La organización “Justicia 
y Paz”, que en Francia 
preside Cristian Koccini, y 
en España, Joaquín Ruiz 
Jiménez, patentizaron su 
interés por contribuir a la 
presión internacional en 
favor del pueblo 
nicaragüense”.

El eiecutivo de la 
‘‘CPDH” se mostró 
satisfecho de la acogida que 
encontró en Alemania por 
parte de la Iglesia 
‘‘Diaconal’’ de la 
Comunidad Evangélica en 
Stuttgart, de gran influencia 
en ese país y el “Buró 
Nicaragua”, que funciona en 
Rotterdam, Holanda.

Fue también invitado a 
un congreso católico que se 
celebrará próximamente en 
Bonn y a una reunión con 
& ariamente ríos de la 

emocrecia Cristiana del 
Parlamento Europeo, para 
que haga una exposición de 
la problemática actual 
nicaragüense.

El delegado nicaragüense 
también mantuvo 
conctactos con funcionarios 
del Departamento de Estado 
y del comité de Relaciones 
Internacionales del 
Congreso norteamericano.

“En E u ro pa, pude 
constatar que la 
información proveniente de 
América Latina 
específicamente 
Centroamerica, ocupa 

y 
d e 
un 

lasquinto lugar en 
prioridades informativas. De 
ahí la necesidad y la 
reacción favorable de mi 
visita a ese continente que 
atenderá con especial interés 
las crisis humanas que 
vivimos los nicaragüenses”, 
afirmó José Esteban 
González.

Sobre la acusación que se 
hace a la comisión 
permanente de los Derechos 
Humanos, de que 
únicamente protesta e 
informa por supuestas 
violaciones a esos derechos 
por parte del Gobierno, 
pero no por las que cometen 
civiles contra elementos 
gubernamentales o del 
ejército, González 
respondió: “No es la misión 
permanente un ainstitución 
que actúa de oficio, sino 
que procede de acuerdo con 
denuncias específicas que se 
le presentan. Que el 
Gobierno y el ejército 
presenten los casos y 
naremos las investigaciones 
y divulgaciones debidas”, 
apuntó.
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LIGERA

RECUPERACION

(Información bursátil fa
cilitada por el banco de Viz- 

aya en exclusiva para ARA
GON/ex près).

CO y monopolios no registran 
variación en sus principales que 
marcan repeticiones. Del resto 
comentar los 4 puntos que re
cupera Dragados, 2,5 Lemo- 
na y los 5 de Koipe cuyos cupO; 
nes cotizan a 180 pts. (-1-8). EÍ 
cierre indefinido. Indice: 
105,40 +0,58.

ningún caso el punto y medio de gen ganancias de 6 en Bancaya,
Iberduero, Viesgo por su parte Banesto e Hispano, 4 Popular y

BILBAO

La sesión de hoy ha pasado 
en medio de un ambiente falto 
de atractivo y animación. Se han 
dado grandes lagunas en la con
tratación, y esta dentro de unos 
niveles muy debajo de lo nor
mal. Las diferencias que se reco
gen en el día son de poco relieve 
alternándose alzas y bajas en el 
mismo sector sin orientación 
ninguna. Se opera siempre bus
cando el valor más especulativo 
y recogiendo estos las variacio
nes más sobresalientes. En el 
sector bancario se dan abundan
cia de repeticiones y diferencias 
mínimas en ambos sentidos, asi 
frente a la mejora de 3 en Viz
caya y 2 en Atlántico, se reco
gen pérdidas de entre 1 y 3 pun
tos para el Central, Hispano, 
Santander y Occidental. Soste
nido el grupo eléctrico con re
puntes de 1 punto en Sevillana 
y 0,50 en Viesgo e Iberduero. 
De las siderúrgicas solo Olarra 
mejora su posición con ganancia 
de 5 enteros. El sector quími-

I BARCELONA
La sesión de hoy no ha cons

tituido un ejemplo de contra
tación sosa e insípida. El nego
cio ha escaseado mostrando en 
conjunto un comportamiento 
sostenido con recuperaciones 
de poca importancia. En el gru
po bancario destaca la ganancia 
de 6 en Banesto y 2 en Hispano, 
siendo repeticiones para el resto. 
El corro eléctrico pasa con pre
dominio de alzas no superado en

registra una pérdida de 3 puntos. 
En siderúrgicas Olarra y Motor 
Ibérica ganan 4 y 1 respectiva
mente, que junto con l.os repun
tes de 2 en Gros, 3 en Citroen 
y la pérdida de 3 en Seat com
ponen lo más sobresaliente de 
esta sesión. El cierre sin varia
ción.

MADRID
Ha seguido mejorando la 

Bolsa en esta sesión de hoy don
de aprovechando la cortedad de 
negocio se ha dado un movi
miento especulativo a la alza 
dentro del parquet, de en esta 
jornada ha sido el grupo de ban
cos comerciales con una mejora 
de su índice particular de 1,58 
puntos y los principales reco-

Central y 3 en Bancobao, el 
Santander repite. Recuperacio
nes en el sector eléctrico en mí
nima cuantía de 1 punto para 
Iberduero y Sevillana, importe 
que cede U. Eléctrica y Viesgo. 
Lo más destacado de las side
rúrgicas lo protagoniza Olarra 
con mejora de 7 puntos y 2 Fel- 
guera y Zardoya pasando Hor
nos con un recorte de un cuarti
llo. El grupo de comercio con
tabiliza pérdidas de 3 en Finan- 
zauto y 2 en Galerías Preciados. 
De las papeleras lo único de re- 
liéve lo marca Sarrio -3, en In
versión General -F3 y en mono
polios pocas variaciones, Camp
sa -1-0,5 y los cupones de Tele
fónica menos un cuartillo. El 
cierre se mostraba bien dispues
to dentro de la cortedad de ne
gocio. Indice; 103,16 -1-0,79.

------------------------- F p r rp r Qa I íit *---------------------- —

"AL SISTEMA ECONOMICO 
LE FALTA CONCURRENCIA
MADRID, 19 

(Logos).—“Propugnamos el 
sistema de economía de 
mercado que actualmente
rige en occidente. Al
actual sistema español le 
sobra intervencionismo y le 
falta libertad y 
concurrencia’’, ha 
manifestado el presidente de 
la CEOE (Confederación 

Española de Organizaciones .
empresariales) don Carlos 
Ferrer Salat en el transcurso 
de un encuentro con la

EN EL AIRE Y PARA ARAGON

¡UN ESTILO EN RADIO!

De siete de la mañana a una de la 

madrugada

con Información, Música, Entreteni

miento. Deportes. Variedades...

juventud

INFORM

Cambios para el día 19 de Julio de 1978

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ............. 77,350 77,610
1 Dólar Canadiense . . 68J95 69,103
1 Franco Francés . . . 17,315 17,393
1 Libra Esterlina .... 145,835 146,636
1 Franco Suizo.......... • 42,416 42,675

100 Francos Belgas (com) 237;780 239’315
1 Marco Alemán . . . . 37,475 37,693

100 Liras Italianas .... 9,125 9,167
1 Florín Holandés . . . 34,723 34,918
1 Corona Sueca.......... 16,976 17,071
1 -Corona Danesa .... 13,760 13;831
1 Corona Noruega . . . 14,271 14345
1 Marco Finlandés . . . 18,359 18,465

100 Chelines Austríacos . 519,023 524,285
100 Escudos Portugueses 169,330 170,646
100 Yens Japoneses . . . 38,290 38,514
100 Francos Belgas (fin). 233,933 236.147

prensa par ainformar del 
balance de los 10 meses de 
existencia de esta 
confederación y comentar 
los temas en vías de 
realización.

Tras informar que la 
CEOE está compuesta por 
100 asociaciones (el 55 por 
ciento de las cuales son 
sectoriales y el 45 
territoriales intersectoriales) 
y que cuenta con 800.000 
empresas afiliadas (el 99,7 
por ciento pequeñas y

medianas) que suponen más 
del 60 por ciento del 
empleo total, afirmó que la 
CEOE se está organizando 
iriternamente con equipos 
técnicos y seis comisiones 
(economía, relaciones 
laborales, relaciones 
internacionales, relaciones 
externas, relaciones 
profesionales e 
interprofesionales y de 
régimen interno) tratando, 
no de buscar una gran 
burocracia, sino de 
fomentar al máximo la 
organización empresarial y 
la participación de 
empresas, relación con 
partidos y centrales 
sindicales, presencia en Is 
organismos publicos e 
internacionales, etc.

Refiriéndose al tema 
ideológico declaró que la 
CEOE defiende un tipo de 
sociedad que este a favor de 
las libertades y entre ellas la 
de libre empresa. Añadió, 
juntamente con el 
presidente de la comisión de 
economía, señor Majano, 
que la Ceoe quiere estar 
presente en los grupos de 
trabajo para la liberación de 
precios y que la reforma 
fiscal ha de ser un estímulo 
a la inversión y ai ahorro y 
un castigo al consumo.

La entrada de España en la CEE

"NO ES RAZON 
PARA UNA 

GUERRA AGRICOLA" 
-------- ("La Voz del Campo")----------

MADRID, 19. (Europa Press). — No hay razones para una gue
rra agrietóla por la integración de España en el Mercado Común, se
gún el semanario "La Voz del Campo".

Hay muchos productos que quedarían afectados, en un princi- 
piq, por la entrada española, pero sin embargo ello nos llevaría a 
erradicar defectos del cultivo y producción congénitos en algunas 
zonas. Las únicas producciones que verdaderamente quedarían per
judicadas serían las mal enfocadas, y por otro lado, existen medidas 
compensatorias que harían que ni la comunidad ni la agricultura es
pañola saliesen tan perjudicadas como se ha dicho en ocasiones.

Para el semanario, la gran mayoría de los productos nacionales 
salen altamente beneficiados de la integración. En realidad, vendrá 
a darse una selección de productos cualitativa, terminando por desa
parecer o por reformarse aquellos productos y cultivos, que hoy en 
día, por carecer de competencia, vienen teniendo defectos de mala 
estructura.

BOLSA de wlADR» 1
Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano .................... 270 272
Banco Exterior............................ 263 269
Banco Central ............................ 308 312
Banco Español de Crédito .... 299 305
Banco Hispano Americano .... 228 234
Banco de Santander .................. 384 384
Banco Popular Español ............. 241 245
Banco de Bilbao......................... 300 303
Banco de Vizcaya....................... 235 241
Banco Industrial de Cataluña . . 167 169
Banco Occidental....................... 176 —..
Banco Atlántico......................... 244 246
Banco Urquijo............................ 259 259
Banco Industrial del Sur . . 206 208

ELECTRICAS

Hidro Española ......................... 77,25 77,25
Sevillana...................................... 69 70
Cantábrico ................................. 73 72
Eléctrica Viesgo......................... 66 65
Hidro Cataluña ............................ 62 62
Iberduero ................................... 83,5 84,50
E. Reunidas................................. 46 45,50
Unión E. Madrileña.................... 67,75 66,50
Fenosa........................................ 73 —
Fecsa 5.000 . ............................ 64,25 64,25
Fecsa 1.000 ................................. 66,5 65,50

MINERAS

Ponferrada ................................. 63 _ _
Duro Felguera............... ............ 70 72

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos.............................. 36,5 36,25
Auxiliar F.C.................................. 68 67

ALIMENTACION

Azucarera................................... 79 —
Ebro .............................. .. 312 ——’
Aguilas......................................... ——

QUIMICAS •

Petróleos...................................... 203 205
Explosivos................................... 90 90
Energías............................ 50,25 53

CONSTRUCCION

Dragados ...................................... 285 —
Urbis........................................... 100 100
Inmobiliarias Metro.................... 102 103
Vallehermoso ............................... 130 131

VARIOS

Telefónica ............... 86 86,25
Galerías Preciados....................... 79 77
Campsa........................................ 247,5 248
Tabacalera................................... 138
Astilleros ................................... 17 19
Unión Fénix.......... .. 310 ——
Seat............................................. 65 65
Renta inmobiliaria .................... 71,5 71,25

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

¿O AJA [X AHORROS 
ZARACiOZA, ARACOTIY RICÜA

"Peatón; la cortesía se demuestra andando; respeta 
los derechos de ros demás".

CONSUMA PRODUCTOS 
ARAGONESES

banco do huesea...un banco de “ínteres” capital
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LES MATARON EL NIÑO

MADRE ADOPTIVA
Esta perra rural parió siete cachorros el mismo día que en una granja 
de la localidad gallega de Biveda una cerda traía al mundo la barbari
dad de ¡dieciocho cerditos! Ante la imposibilidad de que ésta los 
criara a todos,a la granjera no se le ocurrió otra cosa que asignar dos 
de ellos a "Pastora”, la perra, que ofrece su leche con toda generosi
dad a sus siete descendientes y a los dos cochinillos, como se obser

va en la foto de Efe.

EN LA PROBETA
NUEVA YORK.- Cuando apenas quedan dos semanas para que nazca en Inglaterra el primer niño del 

mundo engendrado en un tubo de ensayo, un matrimonio ha acudido a los tribunales neoyorquinos para 
presentar una demanda por millón y medio de dólares (unos 120 millones de pesetas) en concepto de 
indemnización, aduciendo que en 1973 un médico del departamento de obstetricia y ginecología del 
Centro Médico Presbiteriano de Columbia destruyó "maliciosa y arbitrariamente" el niño que estaban 
engendrando en un laboratorio tres días antes de la fecha prevista para que el embrión fuera implantado 
en el otero de la señora del Río,

En la foto, la señora Doris y su esposo John del Río ofrecen unas declaraciones a los periodistas (TE
LEFOTO EFE-UPI)

NUEVOS BILLETES

MISIL 
REVOLUCIONARIO

^ADRId.— Billete de 5.000 pesetas que será puesto en circulación en el curso de próximas horas, 
nuevo billete es ligeramente mayor que el de mil pesetas. (Foto Efe).

PEKING. — Misil chino, durante su lanzamiento. El tema 
que se ha dado a la foto es "rápido progreso en révolu 
ción y modernización de la liberación del Ejército de 

Pueblo". (Telefoto Efe - Upi)

PAG. 15 A/E -19-7-78
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DIARIO AVISOS
TRES MIEMBROS DE 

CONVENCION REPUBLICANA 
DETENIDOS EN BINÈFAR

fí/NEFAR, 19. ARAGON/expres. -
La Guardia Civil ha detenido a tres miembros de Convención Re
publicana cuando repartían octavillas contra la represión.

También mostraban su protesta por las recientes detencio
nes que se llevaron a cabo en esta misma localidad.

Los tres miembros de Convención Republicana anunciaban 
asimismo un acto que habían convocado para esta tarde y se da 
el caso que dos de ellos ya fueron detenidos anteriormente.

GUARDIA CIVIL EN 
LOS AEROPUERTOS

LA UAGA SE PRONUNCIA SOBRE LA CAMPAÑA AVICOLA

Unico vespeitinoatagoiies
Seinaiiaiio rieporiivn de 

Aragon pafa España

À PUBLICACIONES DE 
PRENSA ARAGONESAsa

DIRECCION, ADMINISTRACION Y TALLERES 
MARCIAL 2 TEL 216983 ZARAGOZA

FINCAS ENSEÑANZA
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos-tos secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

LATIN, GRIEGO. MA
TEMATICAS y FISICA 
Y QUIMICA. Teléfono 
213578. Carlos o Manolo

"En virtud de orden del 
Excmo. señor ministro de Inte
rior, a partir de las cero horas 
del día 18 del actual, las fu-erzas 
del Cuerpo de la Guardia Civil 
han sustituido en las funciones 
de control y cacheo de viajeros 
y equipajes en los aeropuertos 
españoles a las fuerzas de Policía 
que hasta la referida fecha lo ve-, 
nían practicando.

Lo que se participa, con el 
ruego de que sea publicado en 
ese periódico de su digna direc
ción, para general conocimiento 
de todos los ciudadanos, y en 
evitación de que este nuevo ser
vicio les pueda causar alguna 
extrañeza", dice una nota del 
Gobierno Civil.

ESTUDIOS NOCTURNOS * 
EN EL INSTITUTO
"GOYA"

En el curso que comenzara 
en octubre se iniciará en este 
Instituto la modalidad de Estu
dios Nocturnos. Se proyecta un 
grupo de primer curso de B.U.P, 
masculino, a cuyo efecto figuran 
admitidos unos alumnos cuya 
relación nominal figura en el 
tablón de anuncios de este Ins
tituto. Dichos presuntos alum
nos solicitaron plaza en otros 
Centros, pero, de acuerdo con 
sus datos domiciliarios, han 
sido asignados al "Goya'', El 
plazo imporrogable de matrícu
la será del 24 al 28 del presente 
mes, y para cubrir este requisito 
será imprescindible justificar do
cumentalmente su dedicación a 
un puesto de trabajo diurno. 

Si, acabado el plazo indica
do, el número de matriculados 
no bastara para constituir un 
grupo, los alumnos ya inscritos 
serían asignados a otro centro.

repita en voz alta!

no me importa 
el mundo Q 
de los niños

seguro que le será difícil la primera vez... 
aún más diticil repetirlo una segunda.
UNICEF le pide ayuda en nombre de los niños que necesitan alimentarse, 
recibir atenciones sanitarias, educación, respeto y cariño.
UNICEF con su colaboración pretende la protección integral de lainfancia.

contribuya a lograr un mundo mas justo, 
haciéndose socio de UNICEF
I------------------------------------------------
I Si desea más información sobre Unicef, 

envie este cupón al Apartado de Correos
I n ° 12.021 Madrid

1 Nombre ..........................

I Dirección...........  ................ .

j Población .............. .. .

I_________________ ___________
Toda la publicidad de UNICEF es realizada qraiuitan-iei'te

Unicef
ASOCIACION UNICEF ESPAÑA

La Comisión Regional de la 
Unión de Agricultores y Gana
deros de Aragón (UAGA), nos 
remite, con el ruego de su pu
blicación, el siguiente comuni
cado:

"La Comisión responsable 
del sector Avícola de la 
U.A.G.A. se ha reunido para 
valorar el Decreto.que regula la 
producción y comercialización 
de los productos avícolas para la 
campaña 1978/79.

En conjunto, considera posi
tivo dicha regulación en cuanto 
que recoge bastantes de las rei
vindicaciones formuladas por los 
representantes del Sector de la 
C.O.A.G. en su reunión de Va
lencia y defendidos en una 
reunión de Trabajo en el FOR- 
PPAdel día 12 de julio. En lo 
fundamental, éstos aspectos po
sitivos son:

1.— Se ha liberalizado la pro
ducción, comercio y precios de 
los pollos en vivo y de sus carnes 
frescas, refrigeradas o congela
das; dejando de esta manera a 
cuenta y riesgo de los grupos 
integradores la misión de regular 
la producción y realizar las ges
tiones precisas encaminadas a re
tirar excedentes, lo que es posi
ble teniendo en cuenta el grado 
de concentración del Sector.

2,— Se han establecido unos 
precios de protección al consu
mo siguiendo un criterio realis
ta, teniendo en cuenta los costes 
reales que soportan tanto las in
tegraciones como los granjeros.

3,— -Consideramos que la re
ferencia a que el FORPPA estudie 
un nuevo sistema de normaliza
ción de productos agrícolas está 
relacionada con nuestra petición 
de una ley de integraciones ga
naderas, que establezca una nor
mativa para tutelar las relaciones 
integrador-integrado, con el fin 
de evitar abusos, de poder por 
parte del más fuerte. Si ésto es 
así, consideramos positiva esta 
norma.

4,— Se ha suprimido el por
centaje señalado por la Adminis
tración en los márgenes de be
neficio del detallista, lo que 
creemos que favorecerá la clari
ficación del mercado.

5.— También consideramos 
que va en ésta la eliminación, a 
partir del 1 de enero 1979 oel 
sistema de convenios y primas 
a la industrialización de la carne 
del pollo.

6,— Finalmente también va 
en líneá de lo pedido por la

C.O.A.G. la realización por la 
Secretaría General Técnica del 
Ministerio de Agricultura de 
campañas de divulgación entre 
los consumidores, con el fin de 
estimular el consumo de produc
tos agrícolas.

Sin embargo, aún conside
rando positivos estos aspectos 
de la regulación de campaña, el 

“sector avícola de la U.A.G.A, 
cree necesario llamar la atención 
sobre una serie de puntos nega
tivos que hay que solucionar. La 
C.O.A.G. participa en la mesa de 
Trabajo del FORPPA y en reunio
nes con las casas integradoras 
para dar una solución satisfac
toria a éstas cuestiones. Funda
mentalmente son:

1 .— El establecimiento de un 
seguro contra epizotías subven
cionado, que permita neutralizar 
la incidencia que sobre los cos
tes de producción tienen las en
fermedades, su prevención y 
control.

2 .— La especificación de la 
calidad de los precios, objeto de 
contrato y el establecimiento en 
los organismos dependientes del 
ministerio correspondiente de 
un laboratorio de análisis capa
citado para controlar calidades

y denunciar fraudes.
3 .— El cumplimiento de la 

normativa sobre ordenación sa
nitaria y zootécnica.

4 .— El poner freno a la insta- 
lación de nuevas granjas y a la y 
ampliación de las existentes, vi- i 
gilando la desviación del crédito 1 
oficial conseguido para otros 
fines hacia actividades del séc- 
tor.

5 .— Fijar el módulo aegran
ja que servirá de base para la 
determinación de los costes de 
producción y para la elimina
ción del gigantismo, que tantos 
problemas sanitarios y de paro 
viene ocasionando, mediante 
una fiscalidad de tipo progre
sivo. En ésta línea, considera po
sitivo el establecimiento por el 
FORPPA del módulo de granja 
en 25.000 pollos.

Finalmente, la U.A.G.A, 
considera como algo positivo 
para nuestra región la inclusión 
de la Lonja de Zaragoza entre 
las que se tendrán en cuenta 
para la elaboración del precio 
testigo, junto a las actuales de 
Reus, Bellpuig, y Madrid, y las 
recientemente aprobadas de Va
lladolid y Sevilla".

Farmacias de servicio, día y noche
Avenida de la Jota, 53. Valen.
Coso, 43-45. Ríos.
Lasierra Purroy,61. Machín.
Travesía Puente Virrey, 58-60. Trueba.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Asalto (La Ronda, junto Murallas), 53. Artola.
Escultor Palao, 20. Mainar. I
Gascón de Gotor, 29. Ga. Duque.
General Muñoz Grandes (Terrazas Cuéllar), I.Tra- 

llero.
Higuera, 46. Lancis.
Laguna Azorín (carretera Madrid), 4. Lagunas.
Madre Vedruna, 34. Aranda.
Predicadores, 15. Barquero.
San Antonio María Claret, 20. Ga. Megino.
San Vicente Paúl, 43. Castañar.
NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden so

licitarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 257253.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

En la vida actual hay mucho 
desaprensivo que se aprovecha 
de las desgracias de otras personas. 

Los sordomudos son hombres y 
mujeres, disminuidos físicos, que en 
algunos casos se incorporan a la 
s ociedad. El público trata de 
ayudarles. Otros, con muy poca 
vergüenza, usan a jóvenes de corta 
edad —catorce años— delgados etc, a 
quines hacen pasar por sodormudos y 
van de casa en casa vendiendo unos 
productos que las señoras compran por 
la compasión que inspiran, y pensando 
que hacen una buena obra. Sin 
embargo, sucede que han caído en una 
estafa de personas que de esta manera 
venden unos productos —muy malos— 
por medio de esos falsos sordomudos.

— Yo lo descubrí —nos dice una 
portera de la calle Royo— porque un 
crio de ésos iba cargado con muchos 
productos de limpieza y aunque 
llevaba una cartulina con un plástico 
colgado de la camisa, vi que había algo 
raro y dije que el chico no debía ser 
sordomudo.

— i Y.fiue sucedió ?
-rPues el crío que iba a entrar en el 

ascensor salió corriendo con los botes 
y todo. Huyendo.

FALSOS 
SORDOMUDOS

— ¿Ustedes le conocían?
—Hacia ya unos meses había estado 

también por este mismo sector incluso 
le compré un par de cosas.

— ¿ Qué productos venden ?
—Para la cocina y cremas pata 

manos etc, pero no tienen marca- 
Ademas cada uno de ellos vale setenta 
y cinco pesetas y lógicamente si usted 
cree que el chico es “sordomudo” 
da los veinte duros.

— ¿Son buenos o malos estos 
productos que ofrecen en las casas?

—En el mercado sería imposible que 
se comprasen . Por ello usan a estos 
crios, que deben de estar engañados-

— ¿ Ustedes han hecho alguna 
denuncia en la Comisaría?

— No señor, pero habría que evitat 
estos hechos, pues los sordomudos 
deberían estar bien atendidos y los qu^ 
no tengan medios deberían recibn" 
ayudas de las cuotas que pagan lo^ 
demás.

Es vergonzoso que existan personas 
que usen a crios para hacer su 
“negocio” vendiendo unos productos 
que de otra manera no tendrían salida 
en el mercado. Esperemos que sç^ 
descubra a estos falsos “sordomudos 
pero por encima de ellos a quienes lot 
manejan.
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ENSEÑANZAS DE 
UNA EXPOSICION

ACABAMOS.de celebrar una importante Exposición 
Filatélica, con éxito bien destacado, recordando el 
I50 aniversario de la muerte del gran pintor aragonés don 

Francisco de Goya y como de costumbre el público, aficio
nado o no a la filatelia, lefia dispensado una favorable aco
gida demostrada ^por la permanencia de visitantes qye fue 
constante, atreviéndonos a asegurar que, a juzgar por las fi
sonomías, eran más los desconocidos en el ambiente filaté
lico zaragozano que los militantes en las diversas asociacio
nes filatélicas de la ciudad.

Y conste que si lo decimos es por dejar constancia, de 
manera fehaciente del interés que despierta en el pueblo 
la Filatelia, que inducjablemente cala hondo, demostrando 
además que las exposiciones son los centros donde se for
jan los filatelistas.

Y ya en este terreno nos parece oportuno exponer unos 
'Considerandos di rígidos a expertos y noveles que debieran 
tenerse en cuenta en futuros certámenes.

En esta clase de manifestaciones públicas no solamente 
se aprecia la cantidad y calidad de cuanto se exhibe, sino 
que influye mucho también la correcta coordinación capaz 
de subrayar el mérito real de cada colección.

Colocar en ellas cosas ajenas a la filatelia, lejos de real
zarla contribuye, sin género de duda, a causarle perjuicio. 
Todo lo que no tenga alusión directa a Correos general
mente perjudica, no debiendo olvidarse que filatelismo es 
predominio del sello. No interesan las interpolaciones artís
ticas, por muy bellas que puedan ser, aunque hay que reco
nocer que en ciertas ocasiones un sencillo dibujo y una bre
ve explicación encaja bien, siendo comedido.

Otra cosa a tener en cuenta es el empleo dé sellos muy 
modernos. Es además de su escaso valor filatélico, reconoci
miento de pobre recurso. Solamente es factible su toleran
cia cuando se recurre a ellos para combinaciones de temáti
ca y muy especialmente si son presentados en estudios.

Y algo que no debe ocurrir: poner junto a documentos 
filatélicos de gran mérito, piezas de diferente índole que 
no responden a un fin determinado, porque constituye 
una heterogeneidad que desborda los límites de la correcta 

> filatelia.

Gregorio Sierra - José Cusirán

FILATELIA 
PARA FILATELISTAS

CONTINUANDO el co

mentario iniciado hace 
unas semanas con este mismo tí

tulo, (en el que nos referimos a 
los coleccionistas) hoy va a ser 
uedicado al importante grupo de 
comerciantes filatélicos. Hacer 

; una discriminación antre ellos 
. fcsultaría más difícil que entre’ 

los coleccionistas, pues aunej^ue 
: existen muchos que reunen las 
: condiciones deseables del per

lecto comerciante, que son: 
= Fjí'^.’^únientos, conciencia y am» 

uuidad; otros no dan pruebas 
uias que de alguna de esas cuali- 
áades, no comprendiendo el in- 
cres que debían tener en gran

jearse la simpatía de los colec
cionistas, a los que deben ayu-

, í^os clases de mentalidades 
en netas parecen dividirlos; el 

e aquellos a los que el sello in- 
y ayudan a los coleccio- 

el sus trabajos, y
rnl ' - *tue consideran aún a la 
(j. sellos como pasión

colegiales, viendo exclusiva- 
ente en sus clientes a personas 
quienes hay que explotar. En- 

iin grupos existe toda
“"•extensa gama
,„ '®lamos de acuerdo en que, 

i que
'C debe
charles 
'hiendo

son comerciantes, no se 
ocurrir a nadie el repro- 
que ganen dinero ven-

aue mercancía, pero lo 
enn veces chocante es la 
unccpcion que tienen del lími- 

oue P’^denciaí. Dado
nem ? cequiere para este ge- 
de p i S^^^rcio un certificado 

universitarios, se 
rnennl^”^'^ **1*® forma deje a 
cuani^° desear. En
mitp j concepción del lí- 
Doen I runcia honesta está ««co determinada.
0üí?Ip^ Irbertad de acción no 
tadnc P'^^Porcionar otros resul- 
cemos'^v’^ los que todos cono- 
a mpíí: ^,’4" el mal lo sería.sólo 
Pudiera ® coleccionista no 
le a ci 'æP’^ochar trecuentemen- 
Que pi u ^comerciantes más 
cellos ?^erl'cs hecho pagar sus 
Braciada.!,® ® ■* "’eoos caros. Des- 
cn ininP^lii' convierte
Precb h el alto
de sellftQ llagado a cambio
a vcccK J^^eados, reparados, y 

i ^an los falsos. Nos zum-
ciones íIp*^***’ •'xclama-
clantes tu. .P'^otcsia de comer- 

senos, honrados y sin-

r (

EL MUSEO DE LA 
CASA DE LA MONEDA

Para el amante de la numismática es, sin duda alguna, un auténtico deleite la visita al Mu
seo de la Fabrica Nacional de Moneda y Timbre de Madrid, ya que es algo que sobrepasa cual
quier sueño o exigencia del coleccionista o del estudioso, el cual ocupa la tercera planta de la 
citada Fabrica teniendo su entrada por la madrileña calle del Dr. Esquerdo, 36.

Este Museo fue creado en tiempos del rey Carlos III, renovándose y ampliándose constan- 
de constituir, tal vez, el único Museo en el mundo en el que se expone 

todo lo relacionado con la moneda, de una forma didáctica, de acuerdo con las modernas co
rrientes museográ fices.

Son más de treinta mil las piezas oue se exhiben, en veinte salas, a las que se unirán pró
ximamente seis más. Su aspecto didáctico, a base de la aportación de toda clase de materia
les, junto con la mayor cantidad de elementos que clarifican la comprensión de los temas 
tratados, lo hacen particularmente interesante para todas aquellas personas que desean infor
marse o iniciar sus estudios en estos campos de la Historia del Arte y la Técnica, de gran 
actualidad, debido a la divulgación del coleccionismo de monedas.

UN PELIGRO 
PARA LA FILATELIA

O LA EXCESIVA C0MERC/AL/ZAC/0/\/ 
QUE ACOSA AL MUNDO DEL SELLO

NOTICIARIO 
BREVE

Con objeto de dar realce y 
una mayor difusión a las activi
dades que tendrán lugar el pró
ximo año 1979 en el que se ce
lebrará el "Año Internacional 
del Niño", la. Subsecretaría del 
Ministerio de Educación y Cien
cia ha convocado un concurso 
de dibujos Infantiles sobre el 
tema "El Niño en la Escuela", 
en el que han podido tomar par
te todos los alumnos de Ense
ñanza General Básica pertene
cientes tanto a centros oficiales 
como privados, el cual será falla
do en el presente mes a través de 
una exposición de tales dibujos 
en Madrid. El citado Ministerio 
propondrá a la Comisión de Pro
gramación de Emisiones Postales 
la utilización de uno de tos dibu
jos premiados para la emisión de 
un sello de correos que conme
mora el "Año Internacional del 
Niño".

ceros. Que se tranquilicen. No 
tratarnos de ellos, sino de los 
otros. Todos pueden, con la me
jor buena fé, clasificarse en la 
categoría de su gusto y poner 
sobre su conciencia la etiqueta 
que les parezca más bella y se
ductora.

No entra en nuestros desig
nios el anaUzar todas las menta
lidades existentes entre los co
merciantes. Nos limitaremos a ex
poner algunas maneras de com
portarse típicas y suficientes^ ■ 
en todo caso, para clasificar a 
cuantos se encuentran dentro 
del mundo comercial filatélico.

Raros son los comerciantes 
que aman los sellos y llegan a 
'Coleccionarlos. Pero cuando el 
comerciante siente verdadero 
amor por los sellos, entonces 
éstos comprenden a los colec
cionistas, se convierten en sus 
amigos, les ayudan en sus in
vestigaciones, les reservan las 
piezas que pueden serles útiles y 
se las ceden sin que una mira 
interesada presida únicamente 
en esas transacciones

Hay quienes, en cambio, no 
ven en el coleccionista más que 
el posible comprador a precio 
lo más alto posible, y para 
ellos vender scUos es lo mismo 
que vender cualquier otra mer
cancía, con tal de que el benefi
cio se eleve al máximo. Otros, 
por último, no conside
ran a los coleccionistas más que

nadie le cabe ninguna du- 
A da sobre el admirable y 

espectacular auge del coleccio--- 
nismo filatélico en nuestro país 
en estos últimos años, a lo que 
ha contribuido tanto la belleza 
en sí. de esta singular afición 
como las acertadas exposiciones 
que se han venido realizando des
de el comienzo de los años 70 
hasta la fecha, y también, icó- 
mo no!, los muy sugestivos di
seños de las emisiones naciona
les y extranjeras, cada día más 
cuidadas yTnás atractivas.

Sin embargo, últimamente 
hemos apreciado negativas co
rrientes de excesiva comercia
lización tendentes no ya-a fo
mentar tan noble afición, sino a 
apartarlo de los cauces norma
les —que son en cualquier caso 
el coleccionismo de los signos 
de franqueo emitidos por las 
administraciones postales— para 
orientarlo por derroteros que ni 
son interesantes desde el punto 
de vista puramente filatélico, ni 
ofrecen la rentabilidad que debe -

de siempre, y que en esta edi
ción entendemos ha intentado 
desviar la atención de las nuevas 
generaciones de coleccionistas 
por unos cauces que se apartan 
del verdadero fin de la Filatelia: 
el sello de correos oficial.

Así se da la paradoja que 
mientras que las hojitas oficia
les en negro, de la. Exposición 
Mundial España-75, se ofertan 
a poco más de 4.000 pts. unas 
hojitas no oficiales, que conme
moran esta XI Feria del Sello, 
por llevar la sobrecarga Muestra 
se ofrecen también a 4.000 pts.

Y el ejemplo cunde, desgra
ciadamente, pues según nuestros 
informes, en la exposición "Ex- 
filna-78" celebrada en-Bilbao, 
también han proliferado las 
"Hojitas-recuerdo" con su ine
vitable secuela de matasellos, so
brecargas, etc. apartando al co
leccionista novel, del principal 
objetivo de la Filatelia, que ha 
sido, es y será el SELLO DE

CORREOS, emitido por las 
correspondientes Administracio
nes Postales de cada nación.

Creemos que no es éste el 
camino para fomentar la filatelia 
en nuestro país, nos parece per
fecto, justo y razonable que se 
comercialice el sello pero el se
llo oficial, nunca las creaciones 
privaeJas tendentes exclusiva
mente a equivocar el camino del 
coleccionista. Y sobre todo el 
abuso, la diversidad del mismo, 
su varia complejidad, que con
funden al coleccionista novel 
que no sabe qué camino tomar 
ante tal profusión de extrañas 
ofertas de Hojitas-recuerdo nó 
oficiales, con ésta o aquélla 
sobrecarga, éste o aquél diseño, 
este o aquél motivo, con o sin 
dentar. La verdad, y como di
ría ■ un castizo madrileño: 
í''T' HAS PASAD"!

Hemos observado con sor
presa que entre los miembros 
del Jurado calificador no figura 
representación alguna de los co
leccionistas, ni de comerciantes 
ni publicistas filatélicos, que una 
vez más quedan marginados a la ' 
hora de decidir la emisión de un 
sello. Nos parece in/bsta esta de
cisión, pues la idea de este con
curso partió de estos mismos es
tamentos filatélicos ahora igno
rados.

José Luis BARCELC

La unión y compenetración 
de las diversas sociedades filaté
licas existentes en nuestra ciu
dad desde hace ya bastantes 
años es muy fuerte y eficaz. Ello 
es debido a que uno de los fines 
primordiales que persiguen es la 
propaganda y difusión .del co
leccionismo y para ello nada me
jor que las exposiciones que se 
celebran todos los años (merced 
al apoyo desinteresado de algu.> 
ñas prestigiosas entidades zara
gozanas), pues a través de ellas 
puede mostrarse al público pro
fano las múltiples modalidades 
de la Filatelia, ya que cada ex
posición es completamente di
ferente a las precedentes. 
Ha quedado constituida ofi

cialmente la "Academia His
pánica de Filatelia'^

como Ibnoncs a los que hay que 
exprimir hasta el límite. Debe
mos desear que, a pesar de todo, 
la primera categorías se "desarro
lle con preferencia, y que los 
otros estudien sus sellos, a fin 
de (jue puedan ganar su vida 
pidiendo honradamente un 
precio justo por los- sellos que 
posean y de los que conozcan 
su .cidadero valor.

ofrecer ‘toda colección bien 
orientada, y que es, a la postre, 
uno de los más merecidos pre
mios de todo coleccionista sin
cero.

Primero se empezó con el ya 
muy mañoseado asunto de las 
charnelas, intentando desmere
cer los sellos coleccionados y si
tuados en álbum mediante este 
sistema,‘y avalorando».en cam
bio, los que utilizan para su 
emplazamiento nuevos y costo
sos sistemas de "protección", 
protección que también en mu
chos casos se ha visto defrauda
da.

Y luego se ha iniciado la era 
de las "hojitas-recuerdo", esper-, 
pento filatélico no oficial, con el 
que se pretende que los noveles 
coleccionistas gasten su dinero 
en ediciones no pertenecieiites 
a la administración postal, en lu
gar de emplearlo en verdaderos 
y reales signos de franqueo.

Bajo este denominador co
mún; "Hojitas-recuerdo", de los 
más variados motivos y tama
ños, apaisadas o en vertical, 
negras o en cólor,.rayadas o sin 
rayar, con (esta o aquellasobre- 
óarga, e intentando avalorarlas 
con la inclusión de sellos verda
deros con matasellos conmemo
rativos, ha discurrido este año ia 
XI Feria del Sello, en la centena
ria Plaza Mayor de Madrid, fa
mosa por su propsapia filatélica,

BOLSIN - EXPRES
Como un atraativo más de nuestra página de “Filatelia y Numismática”, se incluye 

este “BOLSIN-EXPRES” que facilitará el mutuo conocimiento de quienes sienten pro
fundamente esta afición y en la que a huen seguro encontrarán todos, oportunidades 
que les permitan mejorar y completar sus propias colecciones.

Se fija una tarifa mínima por inserción de 100 pesetas hasta 25 palabras. Cada pala
bra más, 4 pesetas.- Enviar anuncio e importe (por giro postal o en sellos de Correos) a 
FICESA, calle Predicadores, 12.- Apartado de Correos, 3232.- Zaragoza.

VENTA

LEA MUNDO FINANCIERO.- 
Estará Vd. ai día en sus opera
ciones.- Apartado 6110 - Madrid

NUEVA REVIST? 
SEVILLANA

La veterana Sociedad Filatélica Sevillana ha iniciado 
la publicación de una revista que titula "Atalaya Filatéli
ca”, magnifica de presentación y contenido, a la que de
seamos una larga y próspera vida para prestigio de la Fi
latelia española, felicitando cordialmente a los colegas 
sevillanos por su feliz iniciativa, lamentando únicamen
te que no tenga venta al público, ya que va destinada 
solamente a sus asociados.

TRANSPORTES MONCAYO.- 
Avda. de Cataluña, 23 int. Zara
goza, telf. 29-95-56 - servicio- 
diario directo - Pamplona - Léri
da - Tafalia - Tárrega - Tudela - 
Balaguer - Mollerusa - Tremp - 
Viella - Seo de Urgel - provincias 
de Navarra y Lérida.

Vendo vitolas nacionales sueltas 
y series completas nacionales y 
extranjeras a precios razonables, 
Ramón Lambea.- Calle Doctor 
Fleming, 5 - 4.° - Izq. - Zaragoza.

te’

rlCESA - Predicadores, 12 Za
ragoza.- Especialidad en España 
usado 2.° cent, y temáticas mun
diales.

FILATELIA GOYA - Elche, 1 
.Zaragoza - mundiales y material 
filatélico.

Primer centenario —segundo 
centenario— colonias y temá
ticas mundiales —inversionis- 
mo— FILATELIA ACEDO 
Avda. Las Torres 96-10.°Tel. 
21-99-51 - Zaragoza.

Desea Intercambio de vitoias.- 
JOSE CHANiVET ATiENZA.- 
San Fernando 16 - Puerto Real- 
Càdlz.

INTERCAMBIOS (

Desea intercambio de sellos PE
DRO ROCA CORTINA.- BO
RRAS, 44-1.0 - Castellbell y 
Vilar - Barcelona.

Desea intercambio de sellos y 
vitolas.- MIGUEL MARTINEZ 
FERNANDEZ.- José Ramón 
Doriga, 6 - Santander.

Desea intercambio de sellos y 
vitolas.- ARGIMIRO DE GA
BRIEL PALMEIRO.- Ntra. Sra. 
de la Cabeza, 56 - Puerto Sagun? 
to - Valencia.

Compro películas super 8 buen 
estado-Predicador.es, 12.

Compro máquinas fotográficas 
antiguas.- Telef. 21-15-25, Zara
goza, (De 2 a 4)

Compro sellos nuevos y usados 
España - Teléfono: 2Î-99-51 - 
Zaragoza.

Compro kilos sellos usados, de 
España, teléfono 21-93-76 
Zaragoza.

Desea intercambio de vitolat.- 
TOMAS VADILLO RUIZ.- Ji- 
menéz Benhamol, 4 - Melilla.

Desea intercambio de salios y vh- 
toras.- CHOMI - TEJEDOR DO
NIS.- Generalísimo, 11-3.** - B- 
Arévalo - Avila.

Desea intercambio de sellos y vi
tolas.- JUAN BATALLE AR- 
MENGOL.- Bar al Portal - Costa 
Brava.- Vidrera. Gerona.

COMPRAS

Compro sellos nuevos y usados 
Espafla - Teléfono, 21-15-26 
Zaragoza.

No mal venda sus sellos consulte 
antes a LUQUE. - Predicadores, 
12 - Zaragoza.

Compro sellos, monedas, duroi 
plata pago hasta 1500 - sellos 
usados pago sesenta etnis. 
compro colecciones stok. Acedo 
Avda. Las Torras 96 < 10. Tal. 
21-15-25.

COMPRO sellos, 
monedas

Informaremos
Telefono 427761
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El Deportivo
Aragón en marcha

A
yer tarde a las seis, y 
en la Ciudad 
Deportiva del Real 

Zaragoza, tuvo lugar el 
protocolari o'o acto de 
presentación del equipo 
a r a g o n e s i s t a. Muchos 
jugadores, exactamente 
sesenta, hicieron acto de 
presencia en tal 
acontecimiento. De todos 
ellos veinte o ventidós serán 
los que formen la plantilla 
del filial zaragocista y el 
resto será cedido o 
traspasado a otros equipos 

Consigna zaragocista

Seguir eanfianilo
E

n los inicios de la temporada hay que 

andar con pies de plomo. Sobre todo 
en el peliagudo asunto de los fichajes. Hay 

que llegar pero sin pasarse. Un conjunto com
pensado y equilibrado en todas sus lineas tie
ne la mitad de la partida ganada antes de em
pezar.

Hasta ahora las nuevas incorporaciones son 
mas bien escasas. Pero hay que confiar en la 
palabra dada por el señor Sisqués. Se continúa 
buscando incansablemente hasta dar lo que 
nos convenga. De acuerdo que no es nada fá
cil, pero tampoco imposible ni mucho me
nos. Aparte de lo Hatunic que por lo que 
se ve es poco menos que una letra a plazo fi
jo, esa exigencia de la Federación yogoslava 
de que el jugador tenga que cumplir los vein
tiocho años para que se le conceda luz verde, 
también se rastrea con firmeza para conseguir 
un delentaro con fuerza y clase que alterne 
con sus excelentes compañeros de vanguardia»

Esperemos que el nuevo presidente movili
ce a su equipo colaborador para que los resul
tados sean pronto positivos. Cuánto antes m^or 
La afición es consciente del delicado momen
to que atraviesa el Zaragoza en sus distintas 
fases deportiva y económica; pero tiene 
ahora una renovada confianza en que el club 
marchará al fin por los caminos de la verdad.

Por otra parte, parece ser que también los

déla regional.
No hubo el típico 

entrenamiento de toma de 
contacto con las actividades 
deportivas, habitual en estos 
casos, sino que el acto se 
limitó a las presentaciones 
del recién nombrado 
presidente del Real 
Zaragoza Armando 
Sisqués, y del nuevo 
entrenador del Aragón, Luis 
Costa; misión que llevaron a 
cabo los señores De Felipe y 
Villanova, respectivamente. 
Las exposiciones orales 

fueron cortas, pero llenas de 
contenido.

Antes de seguir adelante 
expondré la relación de 
jugadores que, de momento, 
pertenecen al Deportivo 
Aragón, y que hicieron acto 
de presencia. Son estos: 
Porteros: Pardo, Vitaller, 
Artigas, Casado, Paco Diez, 
Campos y Sarasa; Defensas: 
Castillo, Arjol, Pisa, Maza, 
Pardina, Orga, Peña II, 
Arceiz, Cholla, Sortie, 
Pascual in. Canario, Ripollés, 
C. Lafuente, Cisneros,

jugadores se dan perfecta cuanta de que no 
atraviesa el Zaragoza un momento oportuno 
para plantearle ninguna clase de problemas. 
Empezando por Arrúa que hasta ahora no ha 
enseñado su eterna oreja revisionista: y termi
nando por el mas modesto de los zaragocistas. 
' La realidad es -que los jugadores renovados 
tienen un derecho que hay que suponer que 
ejercitarán. Pero sin traspasar el margen legal 
o en el peor de los casos dentro de unos limi
tes de un prudente consenso. La vida sube, 
el Zaragoza también, parece lógico pues se 
adecúen comprensiblemente las exigencias de 
unos u otros.

Lo que parece cosa segura es que no 
se hablará de estos miniproblemas económi
cos hasta que el Zaragoza no retorne de su 
próxima proyectada gira yugoslava . Hay 
que suponer que algo pescaremos por allá, 
ademas de los buenos resultados que como la 
vez anterior esperamos traernos para casa.

Mientras tanto a esperar acontecimien
tos cuanto mas favorables mejor, que buena 
falta nos hacen. Y a seguir los entrenamientos 
con el pie puesto en el acelerador por Boskov. 
Aunque la "chicharra" de estos dias haga 
perder a nuestros jugadores cerca de tres kilos 
por sesión de entrenamiento. Y lo están ha
ciendo mañana y tarde. Ya vendrá el invierno.

Antonio SARRIA

Fue organizado por la 
Federación Aragonesa

TROFEO DE VERANO
DE HALTEROFILIA

E
n el Salduba Centro

Deportivo se celebró 
el Trofeo Verano de Halte
rofilia, organizado por la Fe* 
deración Aragonesa.

Participaron en el un to
tal de 19 levantadores, re
presentando a los clubs:

Amistad, San Valero, H. 
N. E. y Juventud;

Resultaron vencedores en 
las distintas categorias de 
peso corporal los siguientes 
ievantadores:

Jacinto Sin, en categoría 
52 K. con 667 puntos Elite.

Lorenzo del Saiz, en ca
tegoría 56 K. con 584 pun
tos Elite.

Francisco Fuentes, en ca
tegoría 60 K. con 414 pun
tos.

José Miguel Lechón, en 
categoría 67.5 K. con 639 
puntos.

Angel Roche, en catego

Cored, C.orellano, Julián, 
Quique, Artal y Franch; 
Medios: Paquito, E. 
Lafuente, Dani, Chema, 
Bergés, Casajús, Guerri, 
Algárate, A. Hernanoez, 
Varea Be lanche, Natalio, 
Puértolas, Tosao II y 
Samitier; Delanteros: 
Dieste, Lasaosa, Crespo, 
Ríos , Bagues, Camacho, 
Fernando, Suñer, Pedro, 
Martínez, Ramón, P. 
Hernández, Balseras, 
Comerás, Oscar, Lasierra y 
Cerios.

El señor De Felipe inició 
sus palabras con la 
presentación del presidente 
zaragocista, Armando 
Sisqués, “aunque —dijo— la 
considero innecesaria, 
puesto que, después de lo 
comentado en días pasados, 
les supongo) al corriente del 
tema". Añadió que ellos, 
los jóvenes, estaban en el 
pensamiento del presidente 
y que ocupaban un lugar 
primordial en sus proyectos 
de futuro.

Les estimuló al trabajo 
concienzudo y al espíritu de 
superación "para no 
defraudar a éste hombre" 
—dijo—, y añadió para 
finalizar: "entiendo que de 
aquí, de vosotros, saldrán 
los jugadores necesarios para 
el Real Zaragoza". 
Inmediatamente después, 
Armando Sisqués tomó la 
palabra para asegurar que, 
como dijo ai primer equipo, 
estaba muy contento de 
tener este primer contacto 
con ellos. "Espero —dijo— 
que las noticias que me 
lleguen de ustedes sean 
halagadoras. Son mi ojo 
derecho y espero que 
trabajen con disciplina y 
entusiasmo, para que su 
esfuerzo no resulte inútil, 
sino que dé sus frutos. El 
fútbol de mañana son 
ustedes y les animo a que 

ría 75 K. con 657 puntos.
Jesús Aguerrí, en catego

ría 82.5 K. con 437 puntos.
La mejor marca “júnior" 

de la prueba la realizó, Ja
cinto Sin, del club H.N.E. 
con 155 K. de total Olím
pico en la categoría de 52 
K.

La mejor marca “se
niors" la realizó Angel Ro
che, del club Amistad con 
220 r ' total Olímpico 
en la c ría de 75 K.

En la "categoría de 75. 
K. el levantador del club 
Juventud, Francisco Gutie
rrez mejoró el récord de 
Aragón “junior" en la mo
dalidad de Dos tiempos 
dejándolo establecido en 
125 K.

En general la prueba an
duvo escada de brillantez 
debido al fuerte calor rei
nante. 

trabajen con verdadera 
ilusión". Añadió: "Si no 
llegan a la superficie, si no 
alcanzan las metas más altas, 
será porque ustedes no se lo 
habrán merecido. Tengan 
presente que cada cual 
obtiene lo que merece. Les 
pido entusiasmo, trabajo y 
fé en el porvenir".

A continuación, Manolo 
Villanova presentó á Luis 
Costa como nuevo mister, 
diciendo que pensaban era 
el hombre idóneo para 
alcanzar los logros que 
pretendían de cara al día de 
mañana. Asegurando que 
seguiría el mismo plan de 
trabajo, cedió la palabra a 
quien habría dé dirigir el 
timón que él dejaba. Luis 
Costa comenzó teniendo un 
recuerdo para los artifices 
de Ja labor emprendida en Ja 
Ciudad Deportiva, doctor

LA NUEVA DIRECTIVA 
DEL ZARAGOZA Ü

D
e momento la nueva Junta directiva del Real Zara- ; 
goza, C. D. que preside Armando Sisqués ha que
dado constituida así: Presidente: Armando Sisqués; vice

presidente primero, Ricardo de Felipe; vicepresidente se- 
gundo, Juan Pablo Tabuenca; tesorero, Agustín Natalias; * 
contador, José Luis Orós; vocales: José Albir, Guillermo i 
Vilches y Jorge Carmé. Probablemente hoy se dará a co
nocer el nombre de la persona que va a ser designada 
para las relaciones sociales y humanas.

Sampietro, Aznáréz y 
Villanova, y añadió: "Sera 
difícil superar la labor 
realizada por estos señores; ; 
hay que tener presente que i 
acaban de pasar al primer ; 
equ ipo cuatro de los j 
integrantes del Aragón del 
pasado año, pero espero que 
con trabajo e ilusión 
llegaremos a estar orgullosos 
de vosotros. El esfuerzo 
habrá de ser grande, pero la 
meta es muy atrayente. 
Vamos a luchar con ilusión, 
para no defraudar las 
esperanzas puestas en 
nosotros".

Manolo Villanova y Luis 
Costa hicieron un aparte con 
los muchachos y, tras un 
cambio de impresiones, ya 
tenemos al Deportivo 
Aragón en marcha. Suerte.

Gloria ARIAS
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Campeonato mundial de ajedrez

Scsdú en Mías
BAGUIO (Filipinas). (Efe.)—La 

primera partida del match por el 
título mundial de ajedrez finalizó 
en un pacífico empate, en la Ju
gada décimo octava, a propuesta 
del campeón mundial Anatoly 
Karpov, que aceptó de Inmediato 
el desafiante Víctor Korchnoi.

El match se disputa en Bagiíio, 
capital, de verano de las Filipi' 
nas> en el horario de 17,00 horas 
(09,00 gm) a 22,00 (14,00 gmt), 
en la vasta sala del «centro de 
convenciones», que tiene capad* 
dad para mil personas. El precio 
de la entrada es de setenta cen- 
tavos de dólar y sólo un cente
nar de entusiastas se reunieron 
para presenciar el primer round 
de este encuentro en que se en

frentan el soviético Anatoly 
Karpov (veintisiete años) y el ex 
soviético y hoy apatrida Víctor 
Korchnoi (cuarenta y siete años).

La partida no tiene historia y 
demostró que los rivales esta
ban claramente interesados en 
•no iniciar la guerra en el tablero, 
después de las batallas de ner
vios producidas en ios últimos 
cuatro días, en las polémicas 
por los banderines, por el reloj, 
por las piezas, por las sillas,

Luego de largas discusiones 
la cuestión de las piezas se re
solvió con un juego « Staunton», 
que ya no se fabrica, en pose
sión de un aficionado de Manifá 
y que es igual al que áe utilizó 
en Buenos Aires, en 1927. en el

célebre match entre el cubano 
José Raúl, Capabianca, campeón 
mundial, y el ruso-francés Ale
jandro Alekhin.

El campeón mundial, rodeado 
por aficionados filipinos, perma
neció en el escenario durante 
un rato comentando el juego. 
Korchnoi, en cambio, abandonó 
el lugar de inmediato.

La segunda partida, con las 
piezas blancas para Karpov, se 
disputará el jueves. Será vence
dor del match quien consiga pri
mero seis victorias, sin contarse 
los empates. De esta manera el 
encuentro puede tener una larga 
duración que se calcula en un 
máximo de tres meses y un mí
nimo de dos.

BOXEO: SALVADOR RONS 
SIGUE EN COMA

VALENCIA, 19 (Efe).—A lis diez y media 
de esta mañana, continuaba en estado de 
extrema gravedad el boxeador valenciano 
Salvador Pons, quien el pasado jueves sufrió 
gravísimas lesiones en un combate celebrado en 
Aicira contra José Torres

Salvador Pons. fue trasladado 
inmediatamente ai Hospital Clínico de 
Valencia, donde fue intervenido quirúrgica 
mente, y , desde entonces, se debate entre la 
vida y la muert.e.

El parte facilitado hace unos minutos es 
prácticamente igual al de ayer, presentando 
panea, hipotensión, midriasis bilateral, 
arreflexia y arreactividad total, con 
electroencefalograma plano.

BOXEO: TRIUNFO DE
LEONARD ANTE EKLUND

BOSTON (Massachusetts), 19 (Efe).—El peso 
Welter norteamericano Ray Sugar Leonard-, 
campeón olímpico de ios super ligeros en 1976, 
venció por puntos en diez asaltos a su 
compatriota Dick Eklund en un combate 
disputado ayer por la noche ante 5.000 
personas, en Boston.

Leonard envió a su adversario tres veces a la 
lona, y dominó durante todo el combate. El 
campeón, de 22 años, no ha sufrido ni-'guna 
derrota en los 13 combates que lleva peleados 
como profesional. Eklund, 21 años, cuenta con 
14 victorias y tres derrotas.

TENIS: TORNEO DE WASHINTON
WASHINGTON, 19. (Efe).—Otras tres cabezas 

de serle han vencido en sus partidos 
correspondietes a ia primera vuelta del torneo 
Internacional de tenis de Washington.

Brian Gottfried (EE.UU) venció a su 
compatriota Fred Mcnair por 3-6, 7-6 y 6-1, 
Eddie Dibbis (EE.UU.) eliminó a John Sadrld 
(EE.UU), 6-4 y 6-1 mientras que Harold 
Sofómón (EE.UU.) ganaba con facilidad a 
ismali el Shafei (Egipto) en dos sets, por 6-2 y 
6-1.

Muchas veces, tal 
A Li demasiadas, se 
f^bla de Avelino Chaves, 
Secretario técnico del 

eal Zaragoza, sin pleno 
^Ÿ^ocimiento de causa o 
^^'7 poseer una completa 
^jormación, como uste
des prejieran. Algo de és- 

nos ha pasado a noso- 
^os en fecha muy recien- 
e, por cuyo motivo op- 

rectijicar sin 
tda de tiempo. Hace 

unn P°eo aclarábamos 
dir ^^^^^eión que perju- 

intermediario

int ^'^ñor Markovic, 
"casi oficial" 

ta n^i^^nador zaragocis- 
nós ^^l^^dtn Roskov. Hoy

<•« "sacar la cara "

'ko, c2' perjudica- 
de consecuencia
y información,
niuv hacemos
Que l^nsto. Al César lo

del César y al .se-

Al César lo que es del César

Los Infor mes
de Chaves

FUTBOL: DESFALCO EN
EL PALMEIRAS

SAO PAULO (Brasil), 19 (Efe).—El 
presidente dei “Palmelras", Jordao Eruno 
Zacomani, realizó un desfalco equivalente a 5,5 
millones de dólares en el club, y se podrán ver 
afectados jugadores como Luis Pereira y 
Leivinha, que actúan en España, además de 
Leao, Nei y Bernardino, quienes habían 
aplicado economías con el dirigente.

Así lo anunció anoche a ia prensa el 
vicepresidente Brido Pompeu de Toledo, que 
asumió la presidencia y calificó el caso de 
“brutal sorpresa”.

Se comenta que Zacomani ya había 
abandonado el país, después del pedido de 
quiebra de su firma sobre contrucciones y luego 
de cometido el desfalco contra el “Palmeiras” 
éste por cien millones de cruceiros.

Desde el día 14 de este mes el dirigente 
prácticamente está “desapareddo” de la ciudad, 
y ia comisión directiva del Paimeiras, uno de los 
grandes clubs del fútbol brasileño, realizaron un 
detallado examen de las cuentas, comprobando 
el desfalco. Zacomani es acusado de 
apropiación indebida de bienes y falsificación.

EL VALENCIA INTERESADO 
POR RUMMENIGGE

ñor Chaves lo que le co
rresponde.

Al enjuiciar en “ZA
RAGOZA DEPORTI
VA ” a los técnicos ma
yores del Real Zaragoza, 
hace un par de semanas, 
dudábamos del “patroci
nio ” de ciertos fichajes, 
adjudicándoselos a per
sona o personas que nada 
tuvieron que ver con 
ellos, ya que en realidad 
júeron consecuencia ló
gica e inmediata de los 
injbrmes que facilitó 
Avelino Chaves, según 
hemos podido compro
bar posteriormente y sin 
necesidad de molestar a 
Chaves. Se trata de los fi
chajes de “Lobo ” Diarte 
y de “Pichi” Alonso, am
bos muy positivos y al
tamente rentables para el 
club, por lo que hemos 
considerado la aclaración 
muy necesaria. Nos movi
mos un poco, realizamos 
las gestiones oportunas y

aquí nos tienen, con la 
verdad por delante, aún a 
sabiendas de que a Cha
ves no le agrada que lo 
saquemos de su volunta
rio anonimato.

De “Lobo ” Diarte in
formó Chaves, realizó las 
gestiones necesarias para 
contratarlo, autorizado 
por la directiva, y culmi
nó Jélizmente estas ges
tiones, incorporando a la 
plantilla a un jugador por 
el que se pagaron mas 
tarde decenas de millo
nes. Con “Pichi” Alon
so ocurrió algo parecido 
ya que el Zaragoza Tenia 
opciones sobre Alonso y 
Ramón, castellonenses 
ambos, o bien sobre cual
quiera de los dos. El se
cretario técnico zarago- 
cista aconsejó el fichaje 
del extremo goleador y 
hoy podríamos sacar por 
el, como ustedes ya sa
ben, otro buen pellizco, 
traducido a bifletes de

curso legal. Y sf a Chaves 
se le deben esta pareja de 
fichajes tan rentables, 
apuntados quedan en el
haber de su cuenta 
go cista.

zara-

Otros jugadores im
portantes pudieron tem- 
bién venir de la mano de 
Avelino Chaves, pero sus 
informes, según hemos 
sido enterados con am
plitud y detalle, termina
ron en el cesto de los pa
peles del club y se te he 
visto no me acuerdo. Y 
cómo el buen técnico 
gallego peca de prudente 
hasta limites exagerados, 
mejor decir que peca de 
“mudo “ absoluto, bueno 
será que de vez en cuan
do, aunque solo sea de 
vez en cuando, defenda
mos su causa y postura 
en tribuna pública. Y por 
hoy nada mas, aquí paz y 
después gloria, pero las 
cosas claras, clarísimas.

Enrique PEYRONA

BONN, 19 (Efe).—El “FC. Valencia, que ya 
fichó a Rainer Bonhof está ahora interesado en 
la adquisición de Karl-Heinz Rummenigge, de 
22 años, quien también pertenece a la selección 
alemana de fútbol.

El diario “Bilb” informó hoy miércoles que 
ia suma ofrecida por el jugador del Bayern de 
Munich es de un millón cuatrocientos mil 
marcos.

El diario señala que pese a que Rummenigge 
cuenta con contrato con el Bayem que no 
caduca hasta mayo de 1981, el "Valencia" 
asegura Que como tiene dinero suficiente éste 
contrato no es problema.

NATACION: JUNIORS FRANCE
SES OUE SE ENFRENTARAN A 
ESPAÑOLES Y PORTUGUESES
PARIS, 19 (Efe).—Equipo junior de Francia 

de natación que se enfrentará a las formacione* 
de España y Portugal los días 16 y 17 de 
agosto, en Lisboa:

Philippe Neme, en 100, 200, 400 m. libres, 
relevos 4 por 100 y 4 por 200 m. libre.

Bruno Moreau, en 100 m. libre, 200, y 400 
m. 4 estilos, relevos 4 por 100 y 4 por 200 
libre. Gerard Sumeire, 400 libre, relevos 4 por 
200 libre. Olivier Vedrine, 100 espalda. Jean 
Paul Saiaun, 100 espalda. Jean Luc Faillot. 200 
espalda. Jean Soutade, 100 y 200 braza. Oliver 
Potier, 100 braza. Philippe Migeon, 200 braza, 
Christian Donde, 100 y 200 mariposa, 400 m. 4 
estilos. Bruno Aspe, 100 mariposa, Thierry 
Couegnas, 200 mariposa, relevos 4 por 100 y 4 
por 200 libre. Richard Malik, 200 m. 4 estilos. 
Philiple Roublique, relevos 4 por 100 libres.

SGCB2021



PAG. 20 ■(íwteír A/E -19-7-78

Las carreteras españolas

Frenan el turismo
El Ministerio de 

Comercio y Turismo 
acaba de publicar un 

“Avance del Movimiento 
Tw+sti—ç’ , referido a los 
cinco primeros meses del 
año. La información viene a 
confirmar dos hechos: que, 
de un lado, 1978 va a ser el 
mejor año en cuanto al 
turismo, y, de otro, que 
Europa y la carretera son los 
principales factores de este 
avance turístico.

Para nuestro caso, lo que 
interesa subrayar es el 
segundo hecho: que las 
mayores . corrientes que 
llegan a España son 
europeas y que su medio de 
transporte es el automóvil. 
Por supuesto que no se trata 
de ningún fenómeno nuevo, 
sino tan sólo de su 
confirmación.

BUENOS COMIENZOS

Aun cuando los primeros 
meses del año no sean los 
más propicios, enero-mayo, 
ofrece las mejores 
perspectivas. No hay que 
olvidar que el turismo 
europeo llega a España, 
principalmente, durante los 
meses de Junio, julio, agosto 
y septiembre. Y, en razón al 
mejor tiempo, las corrientes 
europeas vienen en 
automóvil de forma muy 
preferente.

Los datos facilitados 
ahora, son estos:

PERSONAS ENTRADAS EN ESPAÑA (Mayo-Junio 1977-78)

Medio de transporte 1977 
(enero-m ayo) % 1978 

(enero-mayo) %

En tren...................................
Por carretera........................
En barco.................................
En avión.................................

427.516
4.539.754

541.459 
' 3.000.420

5,02 
53,35 
637 

3536

635.502 
5.707.004

510.838
3.355.606

633 
55,90 
5,00 

32,87

1 9 7 8 ha registrado 
aumentos de turistas, 
incluso en una época poco 
propicia, que llegaron en 
automóvil, por carretera. 
Pero habrá de ser durante el 
verano cuando se adviertan 
las verdaderas preferencias, 
en cuanto al ideal medio de 
transporte, que ya se sitúa 
últimamente en el 60 por 
ciento. La carretera es, hoy

CRUCIGRAB I
por 

Juan 
Poch

HORIZONTALES

1. Mensajero, emisario.- 
2. Sucio, repugnante. Cubro 
una superficie con oro.- 3. 
Exposición.—4. Prohombre 
personal de tercera persona. 
Otorgar. Contracción grama
tical.— 5. Llevar a duelo. Es
pacio comprendido entre fi
las de arcadas, en. un edifi
cio.— 6. Bote de recreo con 
una carroza en el centro.— 
7. En inglés, automóvil. 
Nombre de letra.— 8. Ense
ñas.— 9. Nombre de mujer. 
Mamífero rumiante.

VERTICALES

1. Nombre de mujer.
Oxido de calcio.— 2. Símbo
lo del molibdeno. Represen
tante del Papa.— 3. Plural de 
consonante. Sitio en que se 
encierran los toros que han 
de lidiarse.— 4. Utensilio pa
ra cavar. Exclamación.— 5, 
Símbolo del lantano. Plural 
de consonante.— 6. Lo que 
sirve para embellecer. Con
sonante repetida.— 7. Trata
miento. Parte que sobresale 
en los tejados.— 8. Matrícu
la de Orense. Estremecerse 
la tierra.— 9. Arbol de ma
dera muy resistenten. Pro
nombre demostrativo.

fí/uestros visitantes, que vienen 
en automóvil de forma muy 
preferente, se encuentran con 
maias y viejas carreteras y una 
escasa red de autopistas

por hoy, el mejor cauce para 
los movimientos turísticos.
Desde el norte de Europa es 
posible ya descender hasta 
España, sin que el 
automovilista tenga que 
abandonar ni un kilómetro 
de autopista. Una. eficiente 
red de vías modernas, 
amplias, seguras, rápidas, 
une a los diferentes países 
europeos, y acorta las 
distancias.

Es cierto que España 
puede presentar no pocos 
alicientes para el ciudadano 
europeo, pero creemos que 
la razón principal (y la 
sinrazón, en otro aspecto) 
habría que buscarla en las 
vías de comunicación que 
han surcado todo el viejo 
continente.

Y dijimos también, la 
sinrazón. Porque, 
irónicamente, - tristemente, 
los suecos que cruzan toda 
Europa para visitarnos, se 
encuentran al llegar a la 
frontera española con una 

insuficiente red de 
carreteras (maias y viejas, 
por lo demás) y con una 
escasa red de autopistas, que 
se sitúan exclusivamente en 
el Norte (Vascongadas y 
Cataluña, y su enlace 
reciente) y en la costa 
levantina. Todo el Centro y^ 
el Sur, también el Noroeste,’ 
quedan aislados, lejanos, 
para el visitante que nos

12 3 4 5 6 7 8 9

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR
H. 1. Carretera.— 2. Enea. 

Enea. Eros.— 3. R. Ane
to. E.— 4. Ca. Une. 
5. Anal. Raro.— 6. Gra
nate.— 7. Sué. O. Ana.— 
8. Altaneros.— 9. Caer. 
Rasa. 

llega del Norte.
Entendemos que haya de 

ser fastidioso para el turista, 
tajntp extranjero como 
nacional, comprobar el 
éstado de nuestras 
comunicaciones por 
carretera. De ahí la sinrazón 
de sus preferencias por esta 
España tan próxima y 
lejana. De ahí, también, el 
hecho de que n uestros 
visitantes extranjeros se 
pongan nerviosos y su forma 
de circular deje no poco que 
desear. Las limitaciones 
(genéricas y las que impone 
el trazado y firme de las 
vías) son un excesivo 
contraste con lo que acaba 
de dejar al otro lado de la 
frontera.

Aunque sólo fuera por 
esto (también hay serias 
razones internas de mayor 
peso) habría que llamar la 
atención de los poderes 
públicos, para que presten 
una mayor atención a las 

carreteras. Porque, en 
definitiva, el coche nacional 
y el extranjero (éstos 
pueden alcanzar la cifra de 
ocho millones este año) 
necesitan cauces y, además, 
¡los pagan con creces, 
aunque sólo sea en el 
impuesto de los 
carburantes!

(MOTOR PRESS)

V. 1. Cerca. Sac.— 2. An. 
Angula.— 3. Rea. Arete. 
4. Ranula. Ar.— 5. E. En. 
Non.— 6. Tetera. Er.— 7. 
Ero. Atará.— 8. Ro. Fre
nos.— 9. Asedo. Asa.—

*
Se calcula que para 
1990 circularán por los 
Países del Mercado Común 
un total de'seis millones de 
coches eléctricos. Esta cifra 
supondrá aproximadamente 

el siete por 100 del parque 
automoyilfstico.

*
En Alemania Federal,
Pais' con un índice de 

motorización muy superior 
al español, un millón de 
ciudadanos han adquirido su 
primer coche en 1977. El 
precio medio del coche 
nuevo ha sido de ll.SOO 
marcos, equivalente a más de 
450.000 pesetas. En España, 
el precio medio del coche 
nuevo en 19 77 fue 
259.0Ô0 pesetas.

*
 Según declaraciones 
del presidente de 

General Motors, M. Estes, la 
firma va a incrementar 
considerab lemente su 
producción de motores 

Diesel en Estados Unidos En 
1979 se espera producir 
190.000 motores a gas-oil.

*
Los ingleses gastan en 
el juego mucho más 
que en el automóvil. Esta es 
una de las conclusiones a las 
que se ha llegado tras un 
profundo y detallado 

informe elaborado en 
Inglaterra. En 1977 los 
ingleses invirtieron 1.500 
millones de libras esterlinas 
en apuestas en carreras de 
caballos, juegos de azar, 
loterías.. Se nota que la 
gasolina en aquel país no 
tiene unos impuestos tan 
abusivos como en España, 
pues aquí por cada litro 
pagamos unas 25 pesetas 
“extras”.

*
 2 4.000 de los 
prestigiosos Jaguar y 

Daimler fabricados después 
de 1975 han sido reclamados 
por fábrica. Serán sometidos 

a una revisión por posibles 
problemas en los circuitos de 
alimentación de gasolina.

*
E 1 ejército 
norteamericano va a 
pasar un pedido de 100 

En los coches de segunda mano

MENOS IMPUESTO 
DE LUJO

NO ES LOGICO PAGAR VARIAS
VECES POR UN MISMO CONCEPTO

Ha aparecido en el B.O.E. una orden del Ministerio de 
Hacienda por la que se da nueva redacción a determinados 
artículos del texto refundido del Impuesto sobre el Lujo. 
Concretamente, y en la parte que nos interesa, la orden afecta a. 
los coches usados. "

Dice el texto legal: “La adquisición de vehículos usados 
quedará exenta del Impuesto (de Lqjo): a) Siempre que se trate 
de vehículos cuya potencia fiscal no exceda de 9 CV. b) En los 
vehículos de potencia fiscal superior a 9 CV, quedarán exentas 
las primeras 190.000 pesetas de la base imponible, cuando hayan 
transcurrido más de dos años desde su matriculación en España”.

“En ambos casos será condición precisa que el vehículo haya 
satisfecho el Impuesto en cualquier transmisión anterior”

Ante todo, vamos a alegrarnos de que Hacienda haga algo por 
los coches, aunque sea una cosa tan elemental. /Nadie 
comprende como se podría cobrar sucesivamente un Impuesto 
de Lujo a los diferentes compradores del objeto. Si un venículo 
tenía la deshacía de pasar por tres o cuatro propietarios, bien 
podía ocurrir que el importe final del “Lqjo” supusiera un 
moritante acumulado superior al del propio objeto. Y esto, 
tratándose en muchos casos de vehículos populares, a los que 
colocai\el cartel de Lujo era, aún de nuevos, una itonía.

Bien, los vehículos usados no van a pagar impuesto de lujo, 
Í)ero convendría aclarar la “condición’^ que el texto precisa: 
lasta 9 CV, exención; más de 9, no. Todo el mundo sabe que 

hoy el parque nacional está compuesto fundamentalmente por 
Famas medias y que son muchos los automóviles por encima del 
imite que establece Hacienda en este orden.

¿Qué se intenta con esta nueva orden? Lo esperado era que 
una vez se suprimiera el impuesto sobre los coches usados, al 
menos sobre los coches usados no suntUQSós. Pero el “parche” ¿e 
ha quedado corto y seguirán siendo muchos los automóviles de 
segunda mano que tengan que pagar una vez más, un impuesto 
que ya de nuevos pagaron con creces.

millones de dólares a la 
industria alemana. Se trata 
de adquirir camiones, 
tractores y vehículos pesados 
especiales

MOTOR.PRESS
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A Con veinte mi i personas reunidas 
en ei campo de/ Moscardó

■ AL como se había anun- 
I ciado en los distintos me

dios de información é incluso en 
la televisión, donde Miguel Ríos 
salió dando una muestra de lo 
que aquello iba a ser, se presento 
en el campo de fútbol del Mos- 
cardó el espectáculo "rockero" 
"La noche roja".

La de cosas que se habían 
adelantado sobre este show, mi
tad música, mitad truco galácti
co, como se decía en todos su 
carteles anunciadores. Según pa
rece, "la noche roja" se ofrece- 

«LA AlHlli:
liiur

nes de hace muchos años y la 
gente esperaba oirle algo nuevo.

EL FAKIR DORMILON

Tras Miguel Ríos se produjo 
la primera pausa, pero no se 
quedo vacio el escenario, (mas 
hubiera valido), sino que salió a 
escena un fakir. Rama Kama, 
que estaba contratado para relle
nar espacios muertosí Quien le 
contrató fué el que pegó el gran 
"pifiazo" de la noche. Los chi
cos estaban mas pendientes de 

ro la genta habia ido a ver y oir 
su música y no dejó que le enga
ñaran con semejante numerito. 
Rama Kama fue silbado en nu
merosas ocasiones y mas que lo 
habría sido, si la mayoría de 
los asistentes no hubieran esta
do preocupados por hacerse un 
sitio en la barra del bar.

Hay que destacar, sin duda, 
la noche que hicieron todos los 
de los bares que rodean el cam
po. Todos cerraron antes de hora 
por tener todas sus existencias 
agotadas. El montaje fue perfec-

a GRAN ORCO DtL ROCK 
)OOOOO» dr luí ISOOOw de Mmido

TRIANA 
ICEBERG
GUADALQUIVIR 
SALVADOR 
TEQUILA

—————d tlMw «he 4e ta———— 
TROUPE DEL WASfO ROfO 

(-——LA CNERGU UANMCA OE:-------------------

UN FRACASO
ú por toda la geografía española 
y por eso queremos hacer un re
sumen de lo que los allí asisten
tes opinaron de este "rollo", 
oiontado por Miguel Ríos, para 
levantar los deseos de verlo a 
unos y evitar la desilusión a 
otros, los más.

MAS ROLLO QUE ROCK

Se utiliza mucho esta traduc
ción del rock and roll en nuestro 
panorama musical y eran cierta
mente las dos palabras, (rock y 
tollo), las que encabezan el espe
tado recital de unas siete horas 
t^e duración (muchas horas, 
¿00?).

La cosa estaba bien montada 
y todo empezó a las nueve de la 
ooche. A pesar de que los pre
cios no eran demasiado popula
tes para la genta de quince a 
''ainte años pues costaba una 
eotrada trescientas pesetas, se 
juntaron en el campo de fútbol 
ooas veinte mi1 personas. Aque- 
"o era un hervidero de jovenes, 
atitando, cantando, "fumando" 
y bebiendo.

Miguel Ríos, que era el que 
'•■igia "La noche roja", fue el 

encargado de abrir el espectacu- 
La verdad es que a pesar de 

sus muchos años de oficio, Mi
guel salió nervioso y no se tran
quilizó hasta que estuvo bien 
metido en su actuación. Una bo
te se pegó en el escenario y no 
uato convencer a casi nadie. El 

Ptupio Miguel se habia metido 
el centro del cartel con letras 

equeñas y allí se quedo moral- 
actuación. La cul

per elección de su re-
®tio, que se basó en cancio-

sus "porros" y de escaparse al 
bar. (menudas colas para to
marse un "cubata"), que del tal 
fakir, con sus camas de clavos y 
puñales afilados.

Un caso, este del fakir, difí
cil de entender en un espectácu
lo rockero, a no ser que le qui
siera dar el aspecto circense, pe- 

to y en nuestra opinión todos 
esos beneficiados deberían dar 
comisión al señor fakir por man- 
darfes allí a matar el aburrimien
to.

EL RAYO LASER

Eso si, si habia algo que tenía 

un tanto "mosqueados" a los 
que habían acudido allí con la 
intención de soportar siete horas 
de música ai máximo volumen 
eso era el famoso rayo laser. 
Pues bien, era el mas esperado y 
fue el mas protestado. No sabe
mos lo que se esperaban los que 
habían leído eso de "la energía 
lumínica del rayo laser, aplicada 
a la música". El que mas y el que 
menos se habia puesto esa noche 
la mentalidad del "Mazinger Z" 
y esperaba ver caído por allí al
gún monstruo musical, destroza
do bajo el citado rayo.

La desdicha quiso que en el 
barrio se estuvieran celebrando 
unas fiestas y se lanzaran unos 
fuegos artificiales, que hicieran 
las delicias de ios rockeros quie
nes se olvidaron del rayito verde. 
El rayo escribió en el escenario: 
"Red box" y a continuación 
"La noche roja". Todo un nurne- 
rito, que concluyó con el lanza
miento de la luz verde hacia el 
cielo, lo que hizo que la multi
tud descubriera ios fuegos artifi
ciales del barrio próximo y olvi
dase el rayo, como decíamos an
tes.

"TEQUILA" LOS MEJORES

Aparte de todas estas extrava
gancias, que en realidad eran la 
base de "La noche roja", tam
bién hubo musica. Ademas del 
casi total fracaso de Miguel R ios, 
actuaron: Guadalquivir, un gru
po mediocre, que no se "llevó" 
a nadie; Triana, Iceberg y Sal
vador, cada uno con su estilo 
propio y alternándose con des
cansos interminables y Tequila, 
que fueron indudablemente ios 
grandes triunfadores, pues fu- 

ron los que mas "enrollaron" 
a la gente y eran el principal ob
jetivo de los que asistieron ai 
show. La gente fue a ver a Tequi
la y Tequila no defraudó. Tran
quilizó a las masas, un tanto dis
conformes con lo ocurrido hasta 
entonces y dieron la única ale
gría de la noche, pues a partir 
de entonces todo volvería a lo 
mismo: mucho descanso, abu
rrimiento, "porro" y "cubata".

"LA NOCHE ROJA" VERDE

Y ahí quedó todo, con algu
nos gritos finales; caras de entu
siastas del dichoso rayo, que hi
zo de "La noche roja" la noche 
verde, ya que no vimos explica
ción ninguna a eso de "noche ro
ja", cuando todo estuvo perma
nentemente iluminado de verde.
O mejor, sí la tenemos: la firma 
comercial que patrocinaba el 
asunto se llamaba "Red box" 
(precisamente la marca que tra
zó el rayo laser en pleno espec
táculo), una famosa casa de té
janos, que hizo notar lo del rojo 
por todos sitios.

En fin, que entre rojo y 
verde o verde y rojo, el tinglado 
salió por unos diecisiete millones 
de pesetas en organización y no 
convenció a nadie. Así que sólo 
deseamos que, ya que fue el de
but, se mejoren todas las técni
cas y, si es posible, algunas ac
tuaciones; se acorten los descan
sos y se elimine el fakir. Seguro 
que asi queda mas mono y po
dremos aconsejárselo a nuestros 
jóvenes, cuando "La noche roja" 
llegue a nuestra capital, que tam
bién tiene gente rockyrollera.

Javier COVARRUBIAS
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i EN BARACALDO:

CIPJES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 

10,45 (Mayores 18). 10.^ se
mana: Danesas del placer. 
Clasificada «S».

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 2.semana: 
La mujer de la tierra calien
te. Laura' Gemser, Stuart 
Whitman.

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 14 y menores 
acompañados). Los picaro
nes. Walter Matthau, Tatum 
O'Neal.

CERVANTES. - 5-7,15 y 
10,45. (Máyores 18). Actas 
de Marusia. Eastmancolor. 
Gian Maria Volonté, Diana 
Bracho.

COLISEO. - 5-7-9 y. 10,45 
(Mayores 18). 3.® semana: 
La última miyer. Un film de 
Marco Ferreri, con Omella 
Mutti, Gerard Depardieu. 
Clasificada «S».

COSO. — 5-/-a-10,45. (Todos 
públicos). 2.® semana: La 
guerra de papá. Eastmanco- 
lor. El niño Lolo García, Héc
tor Alterio.

DON QUIJOTE. - 5-7,15 y 
10,45. (Mayores 18). Clasifi
cada «S». 4.® semana: Salón 
Kitty. Technicolor. Ingrid 
Thulin, Helmut Berger.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Vicio de fami
lia. Edwige Fenech, Susan 
Scott.

ELISEOS. - 5-/-a-10,45. (To
dos públicos). Invasión ex
traterrestre. Eastmancolor. 
Akira Kuba, Yukiro Kuba- 
yashi.

FLETA, — 4-7 y 10 (Todos pú
blicos). 2.^ semana: La vuel
ta al mundo en 80 días. 
Panavisión-Technicolor. 
Cantinflas, David Niven, 
Shirley MacLaine.

GOYA, - 5-7,15 y 10,30 (Ma
yores 14 y menores acompa- 
ñados), 2,® semana: Por 
quién doblan las campanas. 
Gary Cooper, Ingrid Berg
man.

MOLA, - 4,'ÎÔ-6,30-8,45- 
10,45 (Todos públicos). Sim- 
bad Y el ojo del tigre. 4.® se
mana: Patrick Wayne, 
Taryn Power. Technicolor.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1 : Matinal 11,30. 4,30-6,30- 
8,45 y 10,45. (Mayores 18). 
Ciclo Carlos Saura: Pipper
mint Frappe, con Geraldine 
Chaplin y José Luis López 
Vázquez. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUNUEL - 
SALA 2:- Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45. 
(Mayores 18). Queridísimos 
verdugos. Un film de Basilio 
Martín Patino. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese-

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 1 1,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45. 
(Mayores 18). Ultimo día: En 
el nombre del padre, de Mar
co Bellochio, con Yves Be- 
neyton y Renato Scarpa. De 
lunes a viernes, matinal 100 
pesetas. Mañana estreno: 
Dias tranquilos en Clichy.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45; 
(Mayores 18). Corazón de 
cristal, de Werner Herzog, 
del ciclo del joven cine ale
mán. De lunes a viernes, ma
tinal 1 00 pesetas.
PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). El país del se
xo salvaje. Iván Rássimov, 
Me Me Lay. Clasificada «S».

PALAFOX. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 16). Tristaná. 
Eastmancolor. Un film de 
Lui.s Buñuel, con Fernando 
Rey, Catherine Deneuve.

REX. - 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). Siete novias para 
siete hermanos. Panavisión 
70 milímetros. Technicolor y 
sonido estereofónico. Jane 
Powell, Howard Keel.

RIALTO. - 4-6,05-8,15 y 
10,30. (Mayores 18). Hoy es
treno: Yo soy curiosa, la más 
famosa realización de Vilgot 
Sjornan.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Los violadores del ama
necer. Eastmancolor. Mireía 
Ros, Eva Libertein.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45. 

(Mayores 18). Trenza mor
tal. Eastmancolor, Sun Koi, 
Liao Then.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(Todos públicos). Mazinger- 
Z. £1 robot de las estrellas. 
Eastmancolor.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). Nacido «gafe». Paolo 
Villaggio, Anna Mazzamau- 
ro.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18), Me 
gusta mí cuñada. Eastman
color. Laura Antonelli, Mas- 
simo Momo.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Exor
cista II el hereje. Technico
lor. Linda Blair, Richard 
Burton.

NORTE. - 5-7-9-10,45. (Me
nores acompañados). La ver
dadera historia de Bruce 
Lee. Li Shao Lung, Binnie 
William.

OLIVER. - 5-7-9. (Mayores 
18). La condesa insatisfecha. 
Senta Berger, Erika Blanc.

PARIS. - 5:7-9-10,45. (Mayo
res 18). £1 doméstico. East
mancolor. Landó Buzzanca, 
Martine Brochard.

PAX. — 4,45-7-9 (Todos públi
cos). Abismo. Robert Shaw, 
Jacqueline Bisset. Technico
lor.

ROXY. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Mi primer pecado. 
Eastmancolor. Fremcisco M. 
Summers, Beatriz Galbo.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Furia en el va
lle. Glen Ford, Shirley Mac 
Laine.

VENECIA. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Giovannino. Ch
ristian de Sica, Tina Au- 
mont, Miguel Bosé.

INCH [N El
BILBAO, 19 (Europa i 

Press).—A primera hora de la i 
madrugada de hoy, cuando ' 
finalizaba la función en el teatro 
"Lido" situado en el ferial de 
Baracaldo, se registró un 
incendio que afectó a diversas 
instalaciones de la compañía 
teatral.

Al parecer debido al incendio 
de una bombona de gas ardieron 
dos roulotes, que quedaron 
totalmente destrozadas. En el 
instante en que se produjo el 
incencio se estaba celebrando la 
sesión teatral, por lo que hubo 
que desalojar el local, sin que se 
registraron incidentes de 
consideración.

Actores, feriantes. Policía 
Armada, Policía Municipal, 
cuerpo dé bomberos de 
Baracaldo y voluntarios se 
dedicaron a lanzar agua sobre la 
lona y las tablas del teatro 
"Lido" para evitar que las llamas 
destruyeran el recinto.

MOMENTOS DE ANGUSTIA.-

N. de la R.— Esta mañana nos 
hemos puesto en contacto tele
fónico con doña Pepita Hervás, 
esposa de don Vicente Guillen 
—la empresa Guillén-Hervás es la 
propietaria del Teatro Lido— 
quien nos ha confirmado el 
siniestro que sufrieron anoche.

— ¿Cómo y cuándo se inició 
el fuego?

—A las diez y diez de la no
che, cuando se estaba celebrarido 
la última función, advertimos 
que salía mucho humo de una 
de las roulotes, situada a poco 
más de tres metros del teatro 
propiamente dicho. El humo se 
convirtió en seguida en llamas 
por lo que inmediatamente se 
procedió al desalojo del teatro.

—¿No hubo incidentes?
—Afortunadamente el público 

se portó maravillosamente y tu
vo la serenidad de abandonar el 
local deprisa, pero en orden. El 
propio público de Baracaldo nos 
ayudó a echar cubos de agua, 
hasta que llegaron los bomberos 
que también se portaron muy 
bien, aunque no pudieron hacer 
más de lo que hicieron.

—¿Qué otras colaboraciones 
encontraron?

—Es dignada destacar la ayuda 
que nos prestó la Policía Armada 
que está muy cerca de donde

Al parecer fue provocado por 
una bombona de gas

tenemos instalado el teatro. Al
gunos agentes del orden estaban 
cenando, pero se levantaron rá
pidamente y acudieron a soco
rrernos.

—El susto sería mayúsculo 
¿verdad?

—Figúrese. Además en este 
tiempo de verano viajan con 
nosotros los niños, puesto que 
están de vacaciones y en segui
da acudimos a salvarlos por si 
alguno estaba dentro. Afortu
nadamente no ocurrió ninguna 
desgracia personal, por lo que 
todavía, en medio de lo ocurri
do, aún tenemos que dar gracias 
a Dios. Las escenas de susto y 
de dolor, sin embargo, fueron 
inevitables. Vivimos momentos 
de auténtica angustia.

—¿Son muchas las pérdidas?
—Las pérdidas materiales son 

muy cuantiosas, pues quedaron 
destruidas totalmente dos vivien
das. La nuestra y la de Piper. El 
pobre Piper se había comprado 
hacía poco la roulote para aho
rrar dinero, en vista de que los 
hoteles son muy caros y ya ve... 
Mala suerte.

—¿Pero no se ha salvado 
nada?

—De nuestras viviendas abso
lutamente nada. Todo ha queda
do destruido por el fuego.

Antes de colgar el teléfono, 
doña Pepita Hervás nos recalca: 
Estamos muy agradecidos a to
dos, pues todos, policía, bombe
ros, vecinos de Baracaldo, espec
tadores, artistas, empleados, fe
riantes, etc., etc., colaboraron 
magníficamente en la extinción 
del incendio.

J.L.E.

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK CLUB

"EL PAPAGAYO'

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignai io de Lovola, 13. Teléfono: 
21 W 56.

1800

CADA NOCHE.

CANCELA

Salade fiestas. Royo 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCEL.A DE ORO MUSICAL.

SENECA

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados..

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.,

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. Inde
pendencia 19. Teléfono: 214064.

DISCOTECA GALO

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
V festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono: 23 51 04.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Ambiente agradable y renovado.
Música para todos los gustos \’

por la larde los di

nos

GALLERY 2 ;
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, B (detrás de 
Telefónica, San Vicente de Paúl) 
Teléfono: 29 1 I 66.

Kecuerde los éxito» de ayer, viva 
lo» actúale» y conozca los futu- 

'.Tos viajando a trave» de la mú»¡- 
ca. (iavia I (1.

La disixíte.ca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5 - Teléfono 2551'27.'

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASE'l'AS

DESPUES DE SlJ BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono: 39 69 52.

IGUANA

juventud, ritmos, diversit>n. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedrn- 
na, 11. I’eléfono; 21 7t) 52.
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"Pop-grama", 
revista de rock y rollo PROGRAMAS

Hoy y mañana

ANGEL TERUEL
EN PLAN TRIUNFADOR

Esta tarde: toros. Des
de la plaza de toros de La 
Linea de la Concepción, 
retransmisión en directo 
de la corrida de toros, pri
mera de la feria de dicha 
localidad. Los toros son 
de : Herederos de Carlos 
Núñéz y los diestros: Pa- 
guirri, Angel Teruel y 
Arruza, una tema de bue
nos banderilleros. Com
pletará la programación 
de tarde “Dossier”, con 
nn reportaje de alguno de 
sus reporteros.

La emisión de noche 
tiene a sus protagonistas 
?n la pareja de policías 
“Starsky y Hutch”, que 
protagonizarán el tele
film "Academia de baile”.

Empieza la cosa con el 
asesinato de un hombre 
y el suicidio de una mu
jer. Los policías acuden 
a seguir el rastro a un 
estudio de baile recién 
inaugurado, regentado por 
una antigua estrella del 
baile. Ambos se introdu
cen en la escuela, adop
tando distintas personali
dades.

Después veremos “Es
cuela de salud”, progra
ma motivador del com
portamiento sanitario; 
con excelentes entrevis
tas y datos.

El Segundo Progra
ma se abre con una “Car
ta de ajuste” a todo rit
mo, con éxitos de “Max 
B”. Tras “Redacción de 
noche”, más música con 
“Pop-grama ” y de la pre
sencia de la ciencia en 
“Horizon tes ”, con los 
cuatro o cinco temas de 
más actualidad. *Finaliza 
la emisión de UHF, con 
“Tribuna de la historia”.

En cuanto a mañana, 
el programa de sobreme
sa es el habitual: “Regio
nal simultáneo ”, “Tele
diario”; “Hora 15”; “No
vela” con el decimocuar
to capitulo de “Grandes 
esperanzas”, en el que se 
aprecian los progresos de 
Heriberto y el momento 
en que Pip va a conocer 
a su protector, y la revis
ta de actualidad “Gente, 

”•

AL POP-GRAMA LE VA EL "ROLLO”

Eso es lo que se indica en 
la cabecera de uno de los me
jores, (casi el único),espacios 
dedicados a la música moder
na que tiene TVE. En reali
dad nunca hemos dedicado 
un comentario suficientemen
te amplio a este programa de 
música pop, que se emite 
ahora en el programa de tar
de de UHF, los miércoles.

Cuando aparece el rótulo 
y desaparece y vuelve a pa
recer, y todo con un ritmo 
ciertamente vertiginoso y de 
acuerdo con una música "de 
metal pesado", ya se huele 
uno lo que va a ver y allí te 
lo avisan: "Pop-grama", re
vista del rock y rollo.

de la Fuente, más formalito; 
Diego Manrique, que para 
muchos es el entendido; y 
Angel Casas, que se queda 
en medio. No hay duda, par
te del éxito del "pop-grama" 
se debe al saber hacer de Car
los Tena, que sabe hacer te
levisión, como radio, y es 
capaz de gastar una broma 
con una frase rebosante de 
conocimientos musicales.

PRIMERA CADENA

HOY
14,30
Telediario, primera 

edición.

15,05 
Hora 15.

15,20
Novela (Cap. Xlll) 

“Grandes esneranzas”, 
de C. Dickens.

15,50 
Gente hoy.

16,20
Despedida y cierre.

18,05
Carta de ajuste. Re

cital de piano por Caries 
Santos.

18,20
Apertura y presenta

ción.

18,21
Avance telediario.

18,25
Toros, desde La Lí

nea de la Concepción.

20,35
Dossier, programa 

informativo.

21,30
Telediario, segunda 

edición.

Como hay gente para to
do y para gustos están hechos 
los colores y muchas veces 
la música, hay muchos que 
piensan que eso tiene mucho 
de rock, pero más de rollo. 
Los jóvenes que llevan el 
espacio no se dan por aludi
dos y si lo hacen, plantan ca
ra y dicen: no obligamos a 

. nadie a que nos vea, pueden 
cambiar al Canal Nacional".

Y ya está liada. El Carlos 
Tena en plan "cabra"; Paco

A todo ésto, únanle uste
des unas filmaciones de gru
pos norteamericanos, casi to
dos muy estrafalarios y gri
tones, (aunque de vez en 
cuando coloquen algo tan 
bueno, como puede ser un 
especial dedicado a Bob Dy
lan); la presentación de las 
últimas novedades discográ- 
ficas; y, de vez en cuando, la 
representación nacional, con 
nuestros grupos más rocke- 
ros, (¿o se debe decir "roque
ros"?) El resultado de este 
revoltijo es "Pop-grama", 
una revista musical, hecha 
por un grupo de jóvenes, que 
lo saben casi todo de la músi
ca y que son unos verdaderos 
amantes del "rollo". Bien 
majetes, bien.

22,05
Starsky y Hutch.

'Academia de baile”.

23,00 
Escueb de salud.

El hígado”.

23,30 
Ultimas noticias. 
Buenas noches. 
Despedida v cierre.

MANANA
13i45
Carta de ajuste. "Ce- 

rrone 3".
14,01
Apertura y presenta

ción.
14,02
Avance telediario.
14,05
Programa regional si

multáneo.
14,30
Telediario primera 

edición.
15,05 
Hora 15. 
15,20
Novela (Cap. XlVi 
15,50
Gente hoy.
16,20
Despedida y cierre.
17,40
Carta de ajuste. "So

nata núm. 5", Isaac Al- 
béniz.

17,49
Apertura y presenta

ción.
17,50
Avance telediario.
17,55
Toros, desde Barce

lona,-
20,00
Pintores en el tiem

po. Grau Sala.
20,35
Los espectáculos.
21,00
Vivir cada día, pro

grama informativo.
21,30
Telediarlo, segunda 

edición.
22,05
El milagro de Ana 

Sullivan de William Gib
son.

24,00
Ultimas noticias.
Buenas noches.
Despedida y cierre:

SEGUNDA CADENA

'í' L

■ Hay cosas en TVE que extrañan a propios y extra- 
jf ños, como la desaparición de algunos espacios de gran 

interés o la vuelta de otros, que no han gustado nunca 
a nadie. Entre estos últimos está "Mundo noche", que, 

í a nuestro juicio, es bastante inferior a "Escala Ijnterna- 
> cional" o "Dos por dos", a pesar de esas "granfles atrac- 
¿r Clones", que pululan por los espectáculos de todo ese 
b mundo tan raro que nos enseña el espacio de Miguel de 

los Santos.
fe ' ■

De todas formas no nos vamos a meter con Miguel 
® antes de que vuelva a sus tareas de presentador, que 
B para todo hay tiempo (y, sobre todo, para equivocar-

w También se han equivocado los de "Gente", al colo- 
« carie inmediatamente después el "hoy", que no dice 

nada y nos viene dejando a todos un tanto perplejos. La 
K revista que tan encantadoramente dio comienzo en el 

'año internacional de Isabel Tenaille", ha llegado ahora 
a su peor época. No hay noticias, M^ Cruz Soriano, (o 

B Guionistas), se las ven y desean para sacar tres pre- 
g Guntas a cada uno de los personajes invitados, que suelen 

ser en su mayoría desconocidos; y, de vez en cuando, 
digún famoso de ios de siempre. Los pillan grabando 
3lgo en otro estudio y ihala! a "Gente, hoy".

¿Tiene el feminismo la culpa de todo ésto? Quizás sí, 
'i Purque desde que Maruja Callaved quiso dar ese giro a 

revista, hacia lo que ella llamaba grandes masas in- 
comprendidas: mujeres, ancianos y niños, la cosa no 
f^^rcha. Y debería marchar. M^ Cruz se ha hecho con el 
programa y cuando mejor lo llevaba, fue cuando le atiza
ron esos cambios que la han hecho perder en admirado- 

Y es que, no me digan, cada vez que pongo la tele y 
P coincido con ese espacio siempre oigo el mismo tema y 

misma pregunta. Debe ser por eso de los mensajes de 
Condición Femenina. Cosas mías.

19,00
Carta de ajuste. Max- 

B.
19,31
Presentación y avan

ces.
19,32
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche
20,35
Pop-grama.
21,45
Horizontes.
22,30
Tribuna de la histo

ria.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

19,00
Carta de ajuste. “Sin

fonías de Prokofiev".
19,31
Presentación y avan

ces.
19,32 
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche.
20,35
Encuentros con ias 

letras. "Número 105" 
incluye: "Revista de 
teatro".

22,30
Tribuna de la cultu

ra.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

¿"GENTE’’ FEMINISTA7

Cosas mías
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CUMBRE DE LA OUA -Z LAS COMUNIDADE

“Interviu

Se presentó ayer en el juzgado, siete meses después de haber salido de España

JUAN CARLOS MUNTADAS,

en ¡a cárcel
ULTIMAS DECLARACIONES ANTES 

DE INGRESAR EN LA MODELO

He vivido moralmente en ella 
desde que salí de Barcelona
‘Muchos de los que reclaman 

su parte, se hincharon conmigo
"Pagaré hasta la última peseta

va, el dinero que pueda tener estará 
a disposición de los que puedan recla
marme algo”.

En cuanto a sus amigos, el señor 
Muntadas manifiesta que “el dinero 
es muy cobarde, lo ma's cobarde que 
existe. Ai márgen de mi primo Quico 
Muntadas y de Tomás Dualde, los 
demás se han portado como esperaba”.

Cuenta después su trayectoria como 
hombre de negocios, comenzando por 
ser agente de seguros. Paso por la Caja 
de Previsión de Gerona, y después de 
unos años en Italia fue adjunto de ge
rencia de “Assicurazioni Generali”. 
Después fundó una inmobiliaria y la 
financiera “Proecsa”, la empresa 
“Igacisa”, y entró como consejero en 
“Giar”, “Clima Gas” y en “La Espa
ña Industrial”, esta ultima empresa 
afirma que siempre había ido mal.

LA EMPRESA SE DESMARRO

BARCELONA, 19 (Europa Press).— “Vuelvo convencido de que entraré en la 
Modelo. No he estado nunca en la cárcel, pero he vivido moralinente en ella des
de que marché de Barcelona". Así lo ha declarado a “Interviú” don Juan Carlos 
Muntadas Prim quien hace siete meses marchó de España, cuando cerca de 50 in
versores y 14 entidades hancarias le reclamaron unos 1.500 millones de pesetas.

El señor Muntadas, se presentó ayer 
ante el Juzgado y pasó a la (fárcel Mo
delo de Barcelona, donde se encuentra 
actualmente. La entrevista la realizó 

en “un lugar de Europa”. 
En dicha entrevista el aristócrata cata
lán, descendiente del general Prim, 
afirma: "Creo que no soy un estafa
dor y pongo todos mis documentos a 
disposición de los jueces. No regreso 
movido por el miedo...estoy dispuesto 
a hacer frente a todo lo que dejé col-
gado”.

Más adelante el señor Muntadas 
afirma que “todo lo que tenga que 
aclarar lo haré ante el Juzgado”. Seña
la que no quería marcharse de España

pero se lo aconsejaron: "Yo no veía 
las cosas tan mal, pero me encontré^ 
sin ganas de luchar”. Niega que es un 
“play—boy”, porque “no bebo, ni jue
go, ni anda por las salas de fiesta. Du
rante ocho años me he levantado a las 
siete de la mañana, he entrado a tra
bajar a las ocho y he salido a tas tres, 
para seguir, ocupado toda la tarde”. 
Reconoce que le gusta la caza y los 
safaris, pero no dice que esto sea un 
delito.

Ahora, el señor Muntadas tiene 
que empezar de cero: “Tengo dos 
brazos y no me asusta empezar de 
cero. El único problema que me preo
cupa es mi familia. Y mientras yo vi-

Con las inversiones, afirma- que 
propocionaba “intereses monstruo
sos”. Son empresas mu^ arriesgadas 
que existen en otros pa^es. “Al prin
cipio participaron los amigos íntimos, 
después la familia y luego se desmadró. 
Vino gente a la que yo no buscaba, al 
enterarse de los intereses espeluznantes 
que daba. Pero^ lo que no se ha dicho 
es que yo pagué. Durante casi tres años 
pagué hasta la última peseta”. Afirma 
que podía haber pagado lo que debía 
y que para ello tiene unos terrenos ur- 
banizables que pueden ser “una mina”. 
“Muchos de los que ahora reclaman 

su parte estuvieron hinchándose durante 
mucho tiempo. Les iba tan bien su rela
ción conmigo que ni siquiera recogían el 
dinero. Volvían a invertirlo, esperando 
mas y más intereses”.

En cuanto a los que le reclaman deu
das, el señor Muntadas afirma que 
“quiero hablar con todos ellos, uno a 
uno, en la cárcel o donde sea. Considero

que ninguno de ellos es un mal nacido. 
Estoy dispuesto a devolver hasta la úl
tima peseta, pero, ojo, hagamos las 
cuentas bien”.

El señor Muntadas se encuentra en la 
Modelo de Barcelona, en la galería de ios 
ingresados, en espera de ser destinado a 
la galería definitiva.

MADRID, DPTIMISTA AUTONOMAS NO
PODRAN FEDERARSE

MADRID, 19 (Eurapa Press). — La impresión en medios del Ministerio de Asun
tos Exteriores, despues de la sesión iruiugural de la cumbre de la OUA en Jartum, 
es razonablemente optimista, aunque con las enormes reservas que plantean estos 
países, ya que en un determinado momento puede haber cosas inesperadas.

En las intervenciones de la sesión 
inaugural no se abordó en ningún mo
mento el tema de Canarias, y al parecer 
se espera una fórmula suave y aceptable 
Lo ma's probable —señalaron fuentes del 
Ministerio a Europa Press— es una deci
sión en el sentido de recabar mas infor
mación.

Las mismas fuentes indicaron que las 
dos misiones parlamentarias españolas y 
el viaje del ministro Marcelino Oreja han 
contribujdo a abrir los ojos a paises que 
no tenían conocimiento del tema.

un segundo plano o se deje pasar sin 
decisiones trascendentales.

PERMANENTES GESTIONES DEL 
GOBIERNO ESPAÑOL PARA LA 
LIBERACION DE LA TRIPULACION 
DE “LAS PALOMAS”

SUAREZ SIGUE DE CERCA EL 
DESARROLLO DE LA CUMBRE 
DE JARTUM

El presidente del Gobierno, don
Adolfo Suárez, sigue directamente la 
evolución de los acontecimientos en la 
cumbre de la OUA, en Jartum, en rela
ción con el tema de las Islas Canarias.

La impresión en medios políticos es
pañoles es que el tema del Archipiélago 
terminará relativamente bien en cuanto 
a las posiciones españolas y que, aunque 
no quedará resuelto definitivamente, ca
be la posibilidad de que será relegado a

MADRID, 19 (Europa Press).— El 
Gobierno español realiza “permanente
mente” gestiones a nivel internacional 
para lograr la liberación de los pescado
res del barco canario “Las Palomas”, en 
poder del Polisario.

Según se informa a Europa Press en 
fuentes competentes, además de las ges
tiones directas con los países implica
dos, el Gobierno actualmente ha diri
gido sus intentos a organismos interna
cionales, entre ellos la Cruz Roja, para 
que intervengan en el asunto.

Se señala también que una de las 
acciones mas fuertes fue precisamente 
la suspensión del viaje que iba a reali
zarle! presidente del Gobierno, Aoolfo 
Suarez, a Argelia, a la vista de que los 
tripulantes del pesquero continúan re
tenidos en suelo argelino.

MADRID, 19 (Europa Press) 
A las diez y media de la mañana, 
se ha reanudado el pleno del 
Congreso. Sé ha comenzado con 
el artículo 138 que prohibe la 
federación de comunidades au
tónomas y establece que cual
quier acuerdo de cooperación 
entre ellas deberá aprobarse por 
las Cortes.

Marcos Vizcaya (PNV) ha 
defendido una enmienda de su
presión del artículo. Ha señala
do que impide muchas cosas, y 
que se ve con mucho temor y 
suspicacia. En contra ha inter
venido Paredes G roso (UCD), 
para decir que no tiene sentido 
una federación de regiones: la 
unión de pueblos es España y 
el Estado español. Hay algunos 
que están “dando unas batalli- 
las parciales sin disfrutar de lo 
ganado en la gran batalla, que 
es esta Constitución que reco
noce las autonomías de hecho”.

También ha defendido una 
enmienda personal Lelamendia, 
diciendo que <4 artículo niega 
el derecho al federalismo-a los 
distintos pueblos del Estado es
pañol y obedece claramente al 
desarrollo del capitalismo espa
ñol. En contra ha intervenido 
Eraga (AP) quien ha dicho que 
en ta.s palabras de Lelamendia 
se ha visto un intento de soeia-

lismo tribal y primitivo, y que 
ello demuestra muchas cosas de 
las que están ocurriendo ahora 
en el País Vasco, donde está 
habiendo una auténtica desban
dada. Ha dicho que en la defen
sa de Lelamendia hay motivos 
racistas y ha rebatido sus argu
mentos uno por uno. “La soli
daridad ha de producirse —ha 
añadido Eraga— a nivel nacional 
y no a nivel de regiones”.

Las dos enmiendas, votadas 
conjuntamente, han sido recha
zadas por 19 votos a favor, 245 
en contra y 22 abstenciones.

El texto del dictamen ha 
sido aprobado por 242 votos

afirmativos, 13 en contra y 
abstenciones.

ARTICULO 138:

1 .— En ningún caso se 
mite la federación de cornual 
dades autónomas. t

2 .— Las Cortes genera^ 
podrán autorizar acuerdos^ 
cooperación entre comunidad^' 
autónomas. E

En la expUcación de vol® 
Pujol (Minoría Catalana), W 
dicho que su grupo se ha a® 
tenido por coherencia con ® 
ideas, aunque hubiera vota^ 
en contra si no fuera por^ 
consenso. fe

OTRO MUERTO DE 
"LOS ALFAQUES"

VALENCIA, 19. (Efe). — Con la muerte de Kar<*® 
Wijns, de 20 años, de nacionalidad alemana, a las cinc°S 
de la madrugada de hoy ya son 9 los muertos en Vale^g 
cia, a consecuencia del accidente sufrido en el campi”® 
“Los Alfaques”, de San Carlos de La Rápita. ■

Con este fallecimiento, los muertos se elevan a 146.

No hay vacaciones 
que Meliá no tenga.

REUNION DE LA JUNTA DE PORTAVOCES 
DEL CONGRESO

MADRID, 19. (Efe). — Esta tarde, a las cuatro y media, vol
verá .a reunirse la Junta de Portavoces del Congreso de los Dipu
tados.

En la reunión, además de estudiar la estrategia general de los 
debates del pleno, los socialistas volverán a insistir sobre la 
necesidad de que la comisión de Interior, convocada para esta no
che a las diez y en la que intervendrá el ministro Rodolfo Martín 
Villa, se celebre a puerta abierta para los medios informativos.

ENCUENTRAN CUATRO PISTOLAS EN UN 
DESCAMPADO

BILBAO, 19, (Efe). — Cuatro pistolas de diversas marcas y 
calibre, fueron encontradas junto a unos matorrales, en las in
mediaciones del túnel de Boiueta de Bilbao.

Las cuatro armas —una “Lager, de 9 mm. Parabellum’' FN, 
de 7.65 mm, FN, de 6,35 mm. y una SM, del 6,35 mm— tenían 
los números de serie borrados, excepto la última en la que figu
raba el 186.715.

lOÍ EfPECiniCi
Salidas de Abril a Diciembre 

de 1978. Avión Jet. Hoteles 
T Superior. Excursiones y 
visitas. 15 itinerarios distintos. Coso. 49 Teléfono 29 68 23 

Avda. Goya. 56 Teléfono 21 14 40
Pla2a de Huesca. 2 (DeliciasI ■ Teléfono 34 97 66.
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